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MULTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interior y exterior
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguasjextuglas
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general 
C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO
http://www.multiservicios-rgdtoledo.com 
e-mail: multiserviciosrgd@hotmail.com

TARIMA
Telf. y Fax: 925 253132 

Móvil (Oficina) 657 962 348 
Móvil (Gerente) 657 962 346

Otra. Toledo-Bargas km. 2’5
(a 5 minutos de Toledo)
Bargas-Toledo (Junto Urb. Las Perdices) 
Telf.: 925 39 52 61

MESON

Cocido completo todos los días 
Arroz con Bogavante 
Cochinillo
Cabrito y Lechal 
Chuletón de Ávila 
Carne Roja de Buey 
Selección de Pescados

DIETETICA Y  NUTRICION

Salud Natural desde el interior

Peluquería Unisex 
Cita Previa 

Ultimas tendencias 
en corteycolor

Ronda de Buenavista , 37 
Telf. 925  21 54  10

TOLEDO

Gabriel Vega, S.L
MAYORISTAS DE PATATAS 

Y CEBOLLAS

45007 TOLEDO 
Cl Jarama, 43

925 23 2915
info@patatasvega.com

B A R ::: : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : :  i

Sm Antonio I !
Raciones y Tapas j 
Bazos y Morros j

C/Valdivias 11-925 222 077 |
(junto General Villalba)

TOLEDO
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Caja Rural de 
Castilla-La Mancha
Con este nombre, las Cajas Rurales de 
Toledo y Ciudad Real quieren bautizar a 
la entidad financiera resultante de su 
fusión, con una clara ambición: ocupar el 
liderazgo financiero de Castilla-La 
Mancha. Se mantedrá el empleo y se 
convertirá en la segunda mayor caja rural 
del país por beneficios. El Banco de 
España y el Gobierno regional aplauden 
esta operación, pág 12-14

PELUQUERIA 
ESTÉTICA 
RAYOS U.V.A

urta
Ronda Buenavista, 39 

Tel. 925 22 09 19 
TOLEDO

EC O N O M ÍA
La reforma de la polémica

18

TOLEDO
Piden la Custodia en préstamo

33

SO CIEDAD 4 4
La moda juega a la ambigüedad

DEPORTES
Toda la actualidad deportiva

5 2

SALUD 5 8
La salud de la mujer a partir de los 40

CULTURA 6 4
Festival de Música de la Mancha

www.revistaaqui.net e-mail: revista@aquidigital.com 
Dpto. Publicidad: 925 28 43 43

DIRECTOR: Francisco José Gómez Herruz REDACCIÓN: Isabel Abarca • Ignacio Arlzaga Garmendia • Ana Nodal 
de Arce • Pilar Palop Alcaide • Prado López Galán • Emilio Jiménez (Talayera) FOTOGRAFÍA: Javier Hernández 
de la Fuente • Miguel Ángel Sánchez de la Morena PUBLICIDAD: Lorenzo Gómez Maqueda • Antonio Torán 
Rodríguez ■ José Juan Jiménez Camón RELACIONES EXTERNAS: Mariano Rojas DISEÑO: Fernando López 
Martín EDITA: CODISAL REDACCIÓN:Trav. Estación de Autobuses, 1 2a planta 45003 TOLEDO Tlf.: 925 28 43 
43 - Fax: 925 28 47 61 email: revlsta@aquidlgltal.com FOTOMECÁNICA: Cía. Europea Infográfica IMPRIME: 
Gráficas Berlín, d Berlín, 21 PARLA (Madrid)-Telf.: 91 60531 60 D.L.TO-361-1995
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Del 26 de junio al 2 de julio 
Portada: Fernando López Martín 

Foto Portada José Rico

Sentencia contudente
La sentencia contra los tres acusados de 
matar a José Félix ha hecho pocas conce
siones: tiene en cuenta la brutalidad del cri
men y la venganza, aunque atenúa la pena 
por la juventud de los acusados, a los que 
impone 23 años de cárcel, pag. 38-39

Carrera en alza
462 atletas cruzaron la meta en la 33 edi
ción de la carrera Polígono. La organiza
ción se marca para el próximo año 
incrementar la participación femenina, ya 
que sólo 32 mujeres finalizaron la carrera. 
Además se celebró a la par una carrera de 
chupetines pag. 56-57

REVESTIMIENTOS Y  DECORACIONES ORTEGA 
ALMACÉN Y  D ISTRIBUCIÓ N

C/ Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

Distribuidor oficial 
de tarima de:

- TARIMA FLOTANTE MADERA Y  LAMINADOS, 
RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - MANTENIMIENTO

Q U IC K  STEP
PRIMERAS MARCAS EN 

CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS
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Seguro Multirriesgo del Hogar
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Brindemos
por la 

seguridad
hogar
con esta 

cristalería de 
regalo

Aquí tiene una oportunidad bien transparente:
Llévese ahora por contratar 

su Seguro Multirriesgo del Hogar, 
una magnífica cristalería Royal Leerdam 

de 18 piezas, de REGALO*.

1A CONFIANZA QUE NOS 
HA HECHO IMPORWflES

*Promocíón válida desde el 1 de mayo hasta el 30 de junio de 2010. Se entregará una cristalería 
Royal Leerdam de 18 piezas a aquellos clientes que contraten uno de nuestros Seguros 
Multirriesgo del Hogar asegurando continente y contenido, y prima mínima de 150 euros. En 
caso de fin de existencias, el regalo se sustituirá por otro de igual o superior calidad. Caja Rural 
de Toledo se reserva el derecho a adeudar en la cuenta corriente del cliente el importe del regalo 
en caso de que se incumplan las condiciones a las que está sujeta la obtención del mismo.

Tu confianza 
nos hace importantes

www.caiaruraldetoledo.com
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #772, 26/6/2010.



Equiparable a la

Liposucción 

Quirúrgica, 

pero con más 

ventajas.

RESULTADOS 
VISIBLES 
DESDE LA 
PRIMERA 

\S E S IÓ N

■REDUCE LA 
ADIPOSIDAD LOCALIZADA

■TRATAMIENTO DE LA
PIEL DE NARANJA

p/j C O N C E D ID O  P O R  LA  F U N D A C IÓ N  B IO D IV E S ID A D  Y  E U R O P A R C

MEDIOAMBIENTE 26 d e  j u n i o  d e  2010/5

P rem ian  al Parque N a tu ra l del A lto  Tajo  
por su plan de conservación del águila p erd icera

VEN YTE HACEMOS UNA
PRUEBA GRATUITA

RAYOS U.V.A.

FORMA V LINEA La 1 i  Cadena de Centras de Estética dedicados a mejorar tu imagen.

La Fundación Biodiversidad y 
Europarc (Federación de Parques 

Naturales y Nacionales de Europa) 
han concedido el segundo premio de 
"Buenas Prácticas de Conservación 
de Espacios Naturales" al Parque 
Natural del Alto Tajo (Guadalajara) por 
su programa de conservación del 
Águila Perdicera, una especia 
catalogada como "en peligro de 
extinción". Según ha explicado el 
director general de Áreas Protegidas y 
Biodiversidad, Alberto López, "desde 
2001 se han realizado numerosas 
actuaciones y estudios encaminados 
a la recuperación y conservación de

|  C A S T ILLA -LA  M A N C H A

Clim atización  
m oderada en los 
edificios públicos

El aire acondicionado en todos los 
edificios públicos que dependen de la 
Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha no podrá bajar de los 24°C 
este verano (en invierno la calefacción 
no supera los 22°C). Se mantiene así 
una medida acordada por el Gobierno 
regional hace dos años, que tiene 
como objetivo predicar con el ejemplo 
en el ahorro de energía, la reducción 
de emisión de gases contaminantes al 
tiempo que se recorta la factura 
energética. Las temperaturas fijadas 
siguen el criterio de la Organización 
Mundial de la Salud.

esta especie, se han puesto en 
marcha técnicas de radioseguimiento

en nueve ejemplares marcados desde 
2003 a 2005, para conocimiento de 
los territorios y el uso que las parejas 
del Parque Natural del Alto Tajo hacen 
de ellos". Dentro de este programa 
de conservación del Águila Perdicera 
se ha hecho un plan de alimentación 
complementaria, "mediante cercones 
y mejora de hábitat con creación de 
palomares y varios vivares de conejos 
durante la época de octubre a enero, 
pues se comprobó que existía una 
tendencia a abandonar el territorio en 
busca de comida, lo que en 
numerosas ocasiones les costó la 
vida". ■

Form

Travesía de Colombia, 3 -1° 
(Barrio de Santa Teresa) 

925 228 370
^ABIERTO AL MEDIODÍA

CAVITACIÓN

PIERDE HASTA 1KG. 
POR SESION

-  A D E LG A ZA M IE N T O
■ C ELU LIT IS
■ M E S O TE R A P IA
■ FO TO R E JU VE N E C IM IE N TO
-  D EP ILA C IÓ N  LÁ SER
■ M A N C H A S  Y  C IC A TR IC ES
- D E R M O A B R A S IÓ N

REDUCE TALLAS Y VOLUMEN

ESPECIALISTAS EN NOVIAS

- MAQUILLAJE
- TRATAMIENTO 

PIEL DE SEDA

■ UÑAS PORCELANA 

BRONCEADOS SIN SOL
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D ISTIN TA S POBLACIONES DE LA REG IÓN PARTICIPAN EN LA C O N C E N TR A C IÓ N

Talavera: capital de la 
reivindicación del agua

Personas llegadas desde la m ayoría de los pun tos de la geografía  de Castilla- La M ancha 
se d ieron cita en la Ciudad de la Cerám ica para pa rtic ipa r en la concentración 
m u ltitud ina ria  para re iv ind ica r el agua en calidad y cantidad para la reg ión. Después de 
esta acto, y  el de la m anifestación del pasado año, a nadie se le ocurrirá  p lan tear un 
trasvase desde el Tajo m edio , ta l y com o sostuvo José M aría Barreda en su in te rvenc ión . 
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  Emilio J iménez

A lrededor de 15.000 
personas, según la 
organización, se dieron 

cita en la talaverana Ronda del 
Cañillo para participar en la 
concentración que, bajo el 
lema S í al Tajo, reivindicó agua 
en calidad y cantidad 
suficiente para Castilla- La 
Mancha. A  lo largo del acto 
no se dejó de vivir un 
ambiente festivo, que
conquistó a los muchos
políticos que se dieron cita 
como José María Barreda, 
presidente regional; Francisco 
Pardo, presidente de las 
Cortes; los alcaldes de 
Talavera, José Francisco 
Rivas, y Toledo, Emiliano 
García-Page y distintos 
miembros del Gobierno de 
Castilla- La Mancha como 
María Luz Rodríguez, Julián 
Sánchez Pingarrón y María 
Luisa Araújo.

El cercano recinto ferial fue el 
lugar elegido para que aparcaran 
los distintos autobuses que, desde 
diferentes lugares de la geografía 
regional, desplazaron hasta la 
Ciudad de la Cerámica a los 
participantes en la
concentración. La organización 
rayó a la perfección, repartió 
botellines de agua para combatir 
el calor reinante en la jornada y

Un m illar de colectivos 
apoyaron la concentración 

para clamar contra el "desatino 
histórico" que fue el trasvase y 
protestar por la "grave 
lim itación" que supone para 
Castilla- La Mancha

dotó a los manifestantes de 
gorros de color rojo en los que 
se leía S í al Tajo, un mensaje 
que también estaba impreso en 
las banderas y pancartas que 
ornamentaban la zona y que 
rivalizaban con la multitud de 
banderas de Castilla- La 
Mancha, algunas del PSOE y 
varias pancartas con el mensaje 
El Tajo, nuestro derecho, en las 
que también se podían leer las 
poblaciones en las que habían 
sido confeccionadas como 
Guadalajara, Hellín, Tobarra, 
Añover de Tajo, Orgaz, 
Parrillas, Torrijos, Oropesa, 
Cazalegas y Ocaña, entre otras.

La animación de la 
concentración estuvo a cargo 
de diferentes grupos folklóricos, 
que con sus cantos y danzas 
sirvieron de excelente 
aperitivo a la lectura de los 
nombres de los colectivos que 

han apoyado la reivindicación y a 
la lectura del manifiesto En  
defensa del río Tajo: unidos por el 
agua. Una misiva que fue leída por 
el popular Constatino Romero, 
que solicita el final del trasvase 
Tajo-Segura -bautizado como 
“desatino histórico”- y calificado 
como “despropósito” que supone 
“una grave limitación para el 
desarrollo de Castilla- La M ancha” .

Este manifiesto, además,

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #772, 26/6/2010.



EL M A N IF IE S T O  Q UE SE LEYÓ PROPONE A LC A N ZA R  U N  A C U ER D O  SOBRE EL A G U A
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defiende la intención de alcanzar un acuerdo nacional que 
establezca las necesidades de agua en todo el territorio del 
país de forma equilibrada y sostenible, que garantice los 
recursos suficientes para cada cuenca. Se refiere también 
al Plan de Cuenca del Tajo, que debe de tener en cuenta 
el mantenimiento de caudales ecológicos, así como los 
futuros crecimientos demográficos, desarrollos 
económicos e industriales y la ampliación y mejora de los 
regadíos.

Pero antes de la lectura del manifiesto se desarrolló la 
intervención estelar del acto, que protagonizó un José 
María Barreda que fue recibido con los gritos de “se nota, 
se siente, Barreda presidente” . El presidente regional dejó 
claro su compromiso personal de defensa a ultranza del 
agua para Castilla- La Mancha en cualquier foro, “sea 
Toledo, Madrid o M urcia” . “Yo como presidente siempre

Com o presidente siempre estaré 
dispuesto a defender nuestros 

intereses, con la cabeza muy alta, en 
Toledo, M adrid o Murcia", sostiene el 
presidente José María Barreda

estaré dispuesto -con la cabeza bien alta- a  defender nuestros 
intereses. Y lo haré diciendo lo mismo en Toledo que en 
Madrid, en las Cortes de Castilla- L a  Mancha, y en el 
Congreso de los Diputados, aquí y en Murcia, aquí y en 
Valencia, porque yo, como vosotros, sólo me debo a  Castilla- 
L a M ancha” , pronunció antes de recibir una gran ovación 
de auditorio.

No se olvidó de subrayar la importancia de la unidad en 
la lucha por un río limpio y con caudal suficiente para las 
necesidades de la comunidad. Agradeció a los que aquí se 
encontraban por “su implicación activa en la defensa del 
T ajo” y eso que algunos habían recorrido muchos

A rriba, Barreda, que fue recibido con g ritos de 
¡Presidente, presidente!. En ios o tras aim ágenes d istintos  
m om entos d e! ac to  y  las  pancartas en ios balcones.
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kilómetros para estar en Talayera. 
“Este acto es útil y fructífero porque ha 
servido -como la manifestación de hace 
un año- para que no se plantee nadie en 
serio, ni siquiera remotamente, la 
posibilidad de un trasvase desde el Tajo 
medio. Que se olviden, porque eso no 
va a  ocurrir jam ás", sostuvo Barreda.

El presidente destacó que la 
unidad social que se aprecia en 
Castilla- La Mancha la quebró el PP 
con su “incomprensible" cambio de

Vamos a mantener 
nuestra tenacidad 

porque el agua es nuestra 
vida y nuestro futuro" dijo 
Emiliano García- Page

ALBERCRtM-TM0 
QUE SIN TI  ̂

1 SE VA AL... _

E(.rAJU„uONÍZA,
SALVÉMOSLO

¡PIRAGÜISTAS!

« iSmSSi«  
ESPECIE EV
extinción

Arriba, algunos de ios presentes escuchando ia  lec tu ra  d e l m anifiesto. Sobre 
estas líneas, los integrantes d e l Club Talak poniendo en escena su propia  
reivindicación sobre e l río  Tajo.

Platos de cuchara 
todos los días de la 

sem ana
C ocido  castellano  
Fabada asturiana  
Fabes con  a lm ejas  

Callos con garbanzos  
Pochas con  perd iz

(Ju n to  a la C atedral)
c/Nuncio viejo,& 
4 S 0 0 2  Toledo 

TEL: <I2S Z S  6 7  4 6
Fa x .: ‘izs z i ss s& asador
asadorpalendadelara.es

reservas@asadorpalendadelara.es

Cocina tradicional con estilo propio

Tapas especiales 
todos los días
en nuestro bar
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planteamiento respecto al Estatuto 
de la región, desde su tramitación en 
las Cortes de Castilla- La Mancha 
hasta su llegada al Congreso de los 
Diputados. Tampoco se olvidó de 
elogiar a José Saramago, que había 
fallecido el día anterior, e insistió en 
que “queremos que en el Tajo la gente 
se vuelva a bañar y la gente pueda 
pescar, disfrutar de su río, que haya 
flora y fauna, y que no sea un río 
muerto y contaminado desde los pueblos 
de la cabecera del Tajo, pasando por 
Toledo y Talavera, hasta su tramo 
final".

Barreda, además, dio las gracias a 
empresarios, organizaciones
empresariales, trabajadores,
sindicatos, cooperativas,
organizaciones agrarias, a la 
Universidad, al movimiento vecinal, 
a las diputaciones provinciales y a la 
inmensa mayoría de ayuntamientos y 
hombres y mujeres que “creen en la 
unión a la hora de reivindicar el agua de 
nuestros ríos” .

Antes de concluir la 
concentración -con el despliegue de 
banderolas en el Puente Romano, 
mientras dos docenas de piragüistas 
del Talak reivindicaban el derecho al 
uso y disfrute de un Tajo limpio y 
sano- también tomó la palabra el 
alcalde José Francisco Rivas para 
significar que el futuro de Castilla- 
La Mancha depende de los ríos Tajo 
y Alberche. “Lo insostenible, lo 
irracional, lo injusto en el siglo X X I, no 
se puede mantener, que lo sepan en 
España y fundamentalmente en 
M urcia” , concluyó el también 
presidente de la Federación de 
Municipios y Provincias de Castilla- 
La Mancha.

También estuvieron presentes en 
la Ciudad de la Cerámica los agentes 
sociales de la región, pues 
previamente a la concentración se 
reunió la Mesa del Agua de Castilla- 
La Mancha. Este órgano mantiene 
que “desde la unidad, la región puede 
alcanzar sus objetivos en esta m ateria". 
Así, Fernando Jerez, presidente 
regional de las cámaras de comercio, 
declaró que “ya es hora de que en 
Castilla- L a  Mancha nos movilicemos, 
apoyemos, estemos unidos todos en la 
reivindicación de este recurso que 
necesitan las empresas para su

A rriba, e l Puente Romano ornam entado con carte les. Debajo, un grupo de 
personas escucha a ! presidente regional José M aría Barreda.

desarrollo y su progreso” . Por su parte, 
Angel N icolás, presidente de la 
Confederación Regional de 
Empresarios de Castilla- La Mancha, 
es de la opinión que la región debe de 
tener representación “para que nadie 
controle un recurso que nosotros 
necesitamos más que nadie” .

“Vamos a  mantener la tenacidad, 
cada día hay más gente en Castilla- La  
Mancha que tiene claro que el agua es la 
vida y es nuestro futuro” , aseguró 
Emiliano García-Page, alcalde de 
Toledo, que también formuló el

deseo de que en los próximos meses y 
en los próximos años “haya la más 
absoluta unidad política, porque ya la 
hay social, tal y como lo han 
demostrado los más de mil colectivos 
que se han dado cita en Talavera” . Una 
unidad, por cierto, que solicitará -a 
través del consenso político- en un 
pleno de la Diputación Provincial su 
presidente José Manuel Tofiño, que 
también participó en el acto en 
compañía de Nemesio Lara, 
presidente de la Diputación de 
Ciudad Real.
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C O N V E N C ID A  DE SEG U IR  LU C H A N D O  POR " U N  RÍO TAJO  Q UE A G O N IZ A "

La Plataforma celebra 
el aniversario del 20-J
El an ive rsa rio  del 20-J se desa rro lló  de una m anera sencilla , pero sin o lv id a r la 
re iv ind icac ión  y la lucha. Se puede dec ir que fue  una fiesta  m u y  ta lave rana , s im pá tica  y 
pa rtic ipa tiva . Hubo actuaciones m usica les y se en tregaron  los p rem ios  Padre Tajo, 
adem ás uno de los portavoces de la Plataforma en Defensa de los ríos Tajo y Alberche 
leyó un m an ifie s to  que so lic ita  la e lim in a c ió n  de los trasvases.
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  Emilio J iménez

Parranda Castellana, la 
banda de la Escuela 
Municipal de M úsica y 
Danza Ensebio Rubalcaba, 
Arderius, Esencia Pura, El 
Candil y María Aguado.

De emotivo se puede 
calificar el acto de 
entrega de los premios 
Padre Tajo. Que 
recayeron en manos de la 
Fundación Nueva Cultura 
del Agua; la abogada

que sea “el gran expoliado de España, el 
único río que se puede meter por un canal 
o por un tubo rumbo donde más 
interese” .

“Basta ya de trasvases, tanto al Segura 
como al Guadiana. Basta ya de que 
Madrid haya hecho suyo el Alberche con 
el silencio cómplice de ¡os políticos de uno 
y otro signo. Basta ya que ¡a cabecera del 
Tajo, Entrepeñas y Buendía, sea un aljibe 
de M urcia, saqueado con total 
impunidad” , expuso Sánchez. Un 
manifiesto que también consigna:

De manera sencilla y como 
premisa luchar “por un río Tajo 
que agoniza” , la Plataforma en 

Defensa de los ríos Tajo y Alberche 
celebró el aniversario del ya 
inolvidable 20-J. Todos los colectivos 
que integran la mesa talaverana 
estuvieron presentes en la rotonda del 
Laurel. Algunos, como el PP, 
intentando copar el protagonismo al 
situarse en primera fila. Otros, como el 
PSOE y su equipo de gobierno, entre 
el público; pero todos participando en 
el carácter reivindicativo de la 
celebración. Por estar, hasta se sumó al 
acto el Partido Castellano.

Los agricultores y ganaderos 
“reivindicaron la justicia” para los ríos 
Tajo y Alberche repartiendo cinco mil 
kilos de patatas y mil litros de cacao y 
azúcar y, a lo largo de la mañana, se 
contó con la actuación del grupo

ambientalista Soledad 
Gallego; Julián
Rebollo, presidente de 
la Asociación de 
Municipios Ribereños de 
Entrepeñas y Buendía;
Joao Serrano,
responsable del
colectivo Pro Tajo de 
Portugal, el empresario 
Ángel Sánchez y la 
Asociación de Periodistas 
de Talavera.

Miguel Angel 
Sánchez, uno de los 
portavoces del foro, fue 
el encargado de leer un 
manifiesto en que queda claro que “la 
lucha continúa” , que insta a los 
políticos “hechos, no palabras” y exige 
que el Plan de Cuenca aporte 
“respuestas” para este río y se opone a

A la  izquierda, un momento d e i acto. Debajo, ios 
agricultores, que repartieron 5 .000  kilos de patatas.

“Basta ya de la doble vara de medir de un 
Estado fuerte con el pobre, y débil y 
cobarde con el rico, basta ya de 
gobernantes que no quieren y no saben 
defender los suyo” .
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ACTUALIDAD

EL PSOE D E S M IEN TE  LAS A C U SA C IO N ES  REALIZADA S POR EL PARTIDO POPULAR

Gutiérrez: "La Diputación 
no presiona a nadie"
La guerra del agua se está trans fo rm ando  en una guerra política entre las dos principa les 
fo rm aciones. Desde el PP se ha denunciado que la D iputación presionó a a lgunos de sus 
contra tados para que asistieran a la concentración de Talavera, a lgo que desm iente  el PSOE 
y  que ha ped ido púb licam ente que se dem uestren esas acusaciones. Adem ás, los socia lis
tas sostiene que el PP p rogram ó piquetes para que sus m ilitan tes  no asistieran al acto.

. ................................................. ... ..................................  EMILIO JIMÉNEZ

José G utiérrez.

El portavoz del equipo de 
gobierno de la 
Diputación, José

Gutiérrez, ha desmentido las 
“falsas acusaciones” realizadas 
por Jaime Alberto Ramos, por
tavoz del grupo popular, al 
denunciar “presiones” para que 
el personal contratado en la ins
titución provincial asistiera a la 
concentración de Talavera en 
defensa del Tajo. Es más, 
Gutiérrez ha sugerido a Ramos 
que demuestre dichas acusacio
nes o, en su caso, asuma las res
ponsabilidades inherentes a esa 
calumnia o dimita de todos sus 
cargos en la institución.

El equipo de gobierno de la 
cámara lamenta profundamente 
los “complejos demostrados” por 
la oposición y su sometimiento 
a la dirección de su partido al 
acusar de presiones a los traba
jadores para que acudiesen a la 
concentración del pasado sába
do por la unidad en defensa del 
agua del río Tajo y por la finali
zación del trasvase desde el Tajo 
medio; mientras que José 
Gutiérrez ha solicitado una “inme
diata rectificación" de Ramos ante “la 
falsedad de sus afirmaciones” y le 
emplaza a demostrar sus palabras o 
dimitir de sus cargos en la institu
ción.

Y es que los socialistas entienden 
que “no pueden permitirse declaracio

nes gratuitas o calumnias, que lo único 
que hacen es poner en entredicho la 
imagen de una entidad al servicio de 
todos los ciudadanos” . “C ada trabaja
dor presente en la concentración convo
cada bajo el lema S í al Tajo acudió sin 
ningún tipo de coacción, movidos tan

sólo por la defensa del río de todos 
los toledanos y por el futuro de la 
provincia de Toledo” , apunta 
Gutiérrez.

También señala el equipo de 
gobierno de la Diputación que el 
PP debería de preguntarse pol
las razones de la ausencia de sus 
militantes en una concentración 
multitudinaria, así como la lla
mativa deserción de su líder 
regional, M aría D olores de 
Cospedal, de las tres manifesta
ciones por el Tajo realizadas en 
el último año en Talavera. Así 
mismo, Gutiérrez ha denuncia
do “los piquetes populares” para 
que no acudiesen los habitantes 
de los pueblos, aunque, en algu
nos casos como Torrijos “hubo 
ana amplia representación, ofre
ciendo una lección de solidaridad y 
compromiso a  los dirigentes del 
Partido Popular” .

Por su parte, Ramos han con
testado que “me lleven a  los tribu
nales e igual queda claro quien dice 
la verdad” y continúa sostenien
do que “no fueron uno ni dos los 
empleados que fueron presionados, 

sino los de varios servicios, varios 
programas y varias dependencias” . No 
obstante, anuncia que “no desvelaré 
el nombre de estas personas, porque 
quien es capaz de hacer estas amenazas 
no quiero ni pensar lo que puede hacer 
con estos contratados si yo desvelo su 
nombre” .
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SE INICIA EL PROCESO DE FUSIÓN ENTRE LAS CAJAS RURALES DE TOLEDO Y CIUDAD REAL

Relevo en el liderazgo 
financiero de la región
Con el apellido de Rural, el nombre probable será el de Castilla-La Mancha: la Caja Rural de Castilla- 
La Mancha nacerá fruto de la fusión de las cajas rurales de Toledo y Ciudad Real, proceso ya 
aprobado por ambos Consejos Rectores y presentado al Banco de España y  al Gobierno regional.
Y en el nombre van las intenciones: convertirse en la entidad financiera de referencia de Castilla-La 
Mancha. Si todo sale conforme a los previsto comenzará a operar en noviembre de este año y  se 
convertirá en la segunda mayor caja rural del país por beneficios y  en la cuarta por tamaño.
. ............................ ... PRADO LÓPEZ GALÁN

De izda. a  deha.: R afael M artín Motero, director general de Caja R ural de Toledo; 
Luis Díaz Zarco, presidente de Caja Rural de Ciudad Real; Andrés Gómez Mora, 
presidente de Caja Rural de Toledo, y  M iguel Ángel Calama, director general de 

Caja Rural de Ciudad Rea!, foros: m .a . Sánchez de la morena

En noviembre de 2010 podrá 
estar operando la Caja Rural de 
Castilla-La Mancha, que con 

un balance de más de 4.700 millones 
de euros, una plantilla de 1.131 
trabajadores, unas 300 oficinas 
abiertas y üna cartera de clientes de 
más de 250.000 será la segunda mayor 
caja rural del país por beneficios y la 
cuarta por tamaño.
Con la ambición de convertirse en 
la entidad financiera líder de y en 
Castilla-La Mancha (insinúan los

promotores de la fusión que las 
absorciones de CCM por Cajastur y de 
Caja Guadalajara por Cajasol deja un 
importante hueco de mercado), las 
Cajas Rurales de Toledo y Ciudad Real 
han iniciado un proceso de fusión que 
abordan “con una grandísima ilusión”, 
en palabras del presidente de la 
entidad toledana, Andrés Gómez 
Mora, quien matiza que “es un proyecto 
que inicia su andadura legal. Creemos 
que va a  ser muy importante para el 
desarrollo presente y, sobre todo, futuro

de nuestra Comunidad Autónoma. Es 
necesaria la implantación de una fuerte 
entidad financiera autóctona y nosotros 
somos capaces de convertimos en la única 
y verdadera entidad de referencia en 
Castilla-La Mancha” .
Gómez Mora matizaba que esta unión 
no surge de la necesidad, sino de la 
oportunidad, y aseguraba que “este 
proyecto es posiblemente el más sólido de 
ios que hay en el panorama cooperativo 
de crédito español, Tenemos fuerza, 
tenemos músculo y no vamos a  recurrir a 
ningún tipo de ayuda estatal, ni europea 
ni regional".
Los directivos de ambas entidades 
confirman que no recurrirán a las 
ayudas del FROB (Fondos de 
Reestructuración y Ordenación 
Bancaria).
Las conversaciones, lideradas por los 
presidentes de ambas Cajas, se 
iniciaron hace unos meses, pero la 
negociación se ha llevado con gran 
discreción, tras el fallido intento de 
fusión entre las rurales de Toledo y 
Albacete. El 17 de junio aprobaban la 
fusión los Consejos Rectores y un día 
después se presentaba al Banco de 
España y al presidente de Castilla-La 
Mancha, José M“ Barreda, y a la 
vicepresidenta, M" Luisa Araújo. 
Gómez Mora asumirá la presidencia de 
la Caja Rural de Castilla-La Mancha, 
que copresidirá Luis Díaz Zarco
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LOS 1.131 EMPLEOS QUE S U M A N  A M B A S CAJAS SE M A N TE N D R Á N  TRAS LA FU SIÓ N

E l presidente de Castilla-La Mancha, José M^ Barreda, y  la  vicepresidenta M 1 Luisa 
Araújo, han aplaudido e l proyecto de fusión de las Cajas Rurales de Toledo y  Ciudad 
Rea!. En la  foto posan junto a  sus directivos.

Góm ez Mora
(presidirá la futura  

Caja Rural de Castilla-La 
Mancha): "Somos 
capaces de convertirnos 
en la única y verdadera  
entidad financiera de 
referencia en Castilla-La 
Mancha"

(presidente de la Rural de Ciudad 
Real). Rafael Martín Molero 
(Toledo) será el director general 
operativo, mientras que Miguel Angel 
Calama (Ciudad Real), será director 
general corporativo y habrá una 
subdirección general a su cargo.
El Consejo Rector contará con quince 
miembros, uno de ellos en 
representación de los trabajadores. 
Díaz Zarco incidió en el mismo 
mensaje que Gómez Mora, aludiendo 
al objetivo que comparten de 
convertirse en entidad financiera líder 
en la región, “y así se lo hemos 
comunicado al Banco de España y al 
presidente de Castilla-La M ancha", 
reconoce que “la negociación ha sido 
larga y muy técnica. Vamos a  crear una 
entidad potente y autóctona, 
comprometida con la región, vamos a  ser 
una palanca dinamizadora para lograr el 
liderazgo financiero, ya que ahora hay un 
hueco importante. Es una operación 
entre iguales, las dos cajas somos la 
envidia de Cajas Rurales de España por 
estar muy saneadas” .
Rafael Martín Molero reconoce que 
ahora queda un largo trabajo por 
delante para concretar la fusión (la 
memoria financiera la ha realizado 
Analistas Financieros
Internacionales), aunque asegura que 
será más fácil por “tratarse de dos 
entidades sanas y por tener unas

COOPERATIVAS AGROPECUARIAS APLAUDEN LA FUSIÓN

Un ejem plo para 
el sector cooperativo

Cooperativas Agroalimentarias 
de Castilla-La Mancha  
(antigua UCAMAN)

considera m uy positiva esta 
fusión, que sin duda deparará 
múltiples beneficios a sus socios 
y clientes, y espera que sea un 
prim er paso para incorporar al 
proyecto a las cajas rurales de 
Cuenca y Albacete, para 
conformar una sola gran entidad  
regional del crédito cooperativo 
c a s te l la n o - m a n c h e g o es la 
valoración que hace esta 
organización, que agrupa a las 
cientos de cooperativas 
agroalimentarias de la región. Su 
presidente, Ángel Villafranca, ha 
recordado que "nuestro  Plan 
Estratégico del Cooperativismo  
Agrario Castellano-Manchego  
tiene como principal premisa la 
necesidad de que las cooperativas 
ganen dimensión y sean cada vez 
más competitivas en el mercado; 
para ello siempre hemos afirmado 
que es necesaria la fusión y la 
unión de las cooperativas, para ser 
más fuertes, por eso la fusión de

las Cajas Rurales de Toledo y 
Ciudad Real supone un ejemplo 
en el sector, ya que al fin y al cabo 
son cooperativas de crédito m uy  
enraizadas en ambas provincias 
Villafranca aprovecha la ocasión 
para pedir a la entidad resultante 
de la fusión "un m ayor 
compromiso e implicación con el 
desarrollo de proyectos  
cooperativos de gran dimensión y 
competitivos, capaces de avanzar 
en la cadena de valor y captar el 
m ayor valor añadido para sus 
socios agricultores y ganaderos ". 
Por otra parte, el sindicato CCOO 
ha valorado positivam ente la 
fusión y va más lejos: 
"M antenem os el anhelo de que 
se haga extensiva al resto de las 
rurales de la reglón ". Considera el 
sindicato que la salud de la que 
gozan ambas entidades da 
garantías a este proceso de ser 
fuerte  y viable, no obstante 
demanda un "proceso de 
convergencia y armonización de 
las condiciones laborales de las 
plantillas ".
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MARTÍN MOLERO: "ESTAMOS LANZADO UN MENSAJE A LOS MERCADOS DE SOLVENCIA"

Los presidentes de /as dos Cajas Rurales han liderado la  M artín Motero asum irá la  dirección general operativa y
operación de fusión. Calama la  dirección general corporativa.

pkm iias totalmente identificadas con el aj a Rura| de Castilla-La Mancha se convertirá en
Los 1.131 trabajadores que suman las la  segunda mayor entidad rural del país por
dos cajas (600 de ellos pertenecen a la beneficios y en la cuarta por tam año  
Caja Rural de Toledo) no deben 
temer por el empleo, ya que los 
dirigentes de ambas entidades han 
asegurado que la operación de 
integración no tendrá coste laboral 
alguno; es más, aseguran que abre 
nuevas oportunidades. “Los 
profesionales de la nueva entidad tienen 
una carrera infinita. Nos han felicitado 
nuestros colegas y clientes porque el 
momento en el que se hace esta fusión es 
histórico. No nace de la necesidad, sino 
para gestionar el talento y el liderazgo en 
nuestra comunidad” , resume Miguel 
Angel Calama.
“Otra cosa buena que tiene esta fusión es 
que no coincidimos territorialmente, no 
hay solapamientos, apunta Martín 
Molero. Esta C a ja  va a  ofrecer 
inmensas posibilidades profesionales” . “Y 
una capacidad de servicio al mercado que 
difícilmente podrá dar ningún otro banco 
del país, por nuestra presencia en el 
territorio", añade Calama.
“Estamos lanzando un mensaje a  los 
mercados: de fortaleza, de liquidez, de 
solvencia... de absoluta esperanza a 
los que trabajan con nosotros y a los 
que todavía no lo hacen” , dice 
Martín Molero. O

Una fusión que nace 
“con los brazos abiertos”

La discreción y la cautela han 
im perado en las 
negociaciones previas al 

acuerdo de fus ión  entre  Caja 
Rural de Toledo y Caja Rural de 
Ciudad Real. Y es que está muy 
reciente la frustrada fusión entre 
la entidad toledana y la rural de 
A lbacete, que tras anunciarse 
públicamente fracasó a los pocos 
m eses, antes de que sus 
respectivas asambleas generales 
analizaran la operación.
El 29 de diciembre de 2008 los 
Consejos Rectores de Caja Rural 
de Toledo y Caja Rural de 
A lbacete  aprobaban iniciar el 
proceso de fusión, a iniciativa de 
los presidentes de ambas cajas y 
con la intención de ser una unión 
entre iguales que crearía la quinta 
m ayor caja rural del país. 
Curiosamente, ante esta fusión,

el presidente de la rural de Ciudad 
Real, Luis Díaz Zarco,
com entaba que "n o s o tro s  no  
sentim os la necesidad de ir  p o r 
esa vía (la de la fu s ió n )".
Tras el fracaso de las 
negociaciones (por causas nunca 
aclaradas por sus responsables) 
ahora son las de Ciudad Real y 
Toledo las que se dan el sí quiero, 
pero una vez que consoliden su 
relación invitarán a sumarse al 
p royecto  al resto  de las 
cooperativas de crédito rural de 
Castilla-La Mancha. "N acem os con 
los brazos abiertos, con el deseo de 
que en un futuro todas las cajas 
rurales de la región podamos 
compartir este proyecto común (en 
alusión a las rurales de Albacete, 
Cuenca, Mota del Cuervo, La 
Roda, Villamalea y Casas 
Ibáñez)”, aseguraba Gómez Mora.
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F r i s e s  

de la semana
José María Barreda, 

presidente de la Junta:
"Queremos que en el Tajo la 
gente  se vuelva a bañar y la 

gente pueda pescar, d is fru ta r  
de su río, y que haya flo ra  y 

fauna, y no sea un rio  m uerto  y 
contam inado"

Gonzalo Lago, presidente del 
PP en Talavera:

"Los socia listas se han 
quedado más solos que la una 

(en la m anifestación) y 
Talavera les ha dado la 

espalda. No les ha 
acom pañado n i el Tato"

Emiliano García-Page, 
alcalde de Toledo:

"Voy a segu ir cambiando y 
m odernizando la ciudad con o 

sin el apoyo de IU "

Luis Orgaz, coordinador 
regional de UPyD:

"La po lítica  no es patrim on io  
de un grupúsculo de personas 

que se han llam ado a sí 
mismos clase política, 

erigiéndose en una clase 
superior y en una auténtica  

aristocracia  que nos está 
tiran izando"

Comunicado de CSI-CSIF:
"La tan cacareada reducción  

de consejerías queda 
cuestionada cuando el DOCM 
pub lica  el acomodo labora l y 

re tribu tivo  de delegados y 
asesores que tendrían que 
haber cesado con el fin  de 

activ idad  de sus consejerías"

José Luis Gil, secretario 
regional de CCOO:

"Los s ind icatos hemos hecho 
un ejercicio de paciencia antes 

de convocar una huelga  
genera l"

Daniel Martínez, coordinador 
regional de IU:

"Habría que estud iar y ap licar 
un im puesto a los bancos por 
sus grandes beneficios pese a 

estar en crisis"

MEMORIA DE LA FISCALÍA
la delincuencia

La delincuencia juvenil ha vuelto a aumentar de forma significativa en Toledo, 
según la Memoria presentada por el fiscal jefe de la Audiencia Provincial, José Javier 
Toledo. Durante 2009 los expedientes abiertos contra los menores de edad (de 14 a 
18 años) crecieron un 34,21% respecto a los contabilizados en 2008, que también 
subieron un 40% respecto a 2007. Los delitos que con más frecuencia suelen 
cometer los menores de edad se refieren a lesiones, amenazas y hurtos, robos y 
delitos contra el patrimonio, en los que cada vez hay más bandas que utilizan a 
jóvenes menores de dieciocho años para cometer sus fechorías. También 
aumentaron en 2009 los homicidios (de diez casos a dieciséis, un 66,6%), los de 
injurias (85%) y las estafas y apropiaciones indebidas, con un incremento del 94%.

Por el contrario, bajan los procedimientos por detención ¡legal, contra el medio 
ambiente y los recursos naturales y se mantienen en términos similares al año 2008 
las agresiones y abusos sexuales, las falsificaciones de documentos, las amenazas, 
las denuncias falsas y la simulación de delito. En términos globales, las diligencias 
previas incoadas durante 2009 se elevaron a 48.500, con un aumento del 6,6%, lo 
que hace que Toledo sea la primera provincia de Castilla-La Mancha en número de 
procedimientos penales abiertos.

MINISTRA DE CIENCIA E INNOVACIÓN
Garm endia destaca el crecimiento 
de la región en investigación

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
se reunió en Toledo con la 
ministra de Ciencia e 
Innovación, Cristina
Garmendia, quien destacó las 
inversiones del Gobierno de 
Castilla-La Mancha en 
investigación y desarrollo.
Añadió que se trata de la 
Comunidad Autónoma que 
presenta una mayor tasa de 
crecimiento interanual, por 
encima de la media, en 
términos de inversión en l+D+i, con un crecimiento superior al 24%, según el INE.

Hay que recordar que el convenio firmado recientemente entre el ministerio de 
Ciencia y Tecnología y la Junta para el fomento de la innovación asciende a 22 
millones de euros y se invertirán en los próximos tres años.

Por otro lado, la agenda de la ministra Garmendia en Toledo incluía un encuentro 
con investigadores y empresarios en el campus de Toledo así como una visita al 
Hospital Nacional de Parapléjicos, al que dedicó numerosos halagos.

DEFENSOR DEL PUEBLO
Castilla-La Mancha, la comunidad 
donde más descendieron las quejas

Las quejas presentadas al Defensor del Pueblo bajaron en 2009 respecto a 2008 
en once comunidades autónomas y lo hicieron de forma más acusada en Castilla- 
La Mancha (-50,94%), Extremadura (-35,49%) y Galicia (-33,71%). Durante el año 
pasado, 756 ciudadanos de la región se dirigieron a la citada institución, frente a los 
1.541 de 2008. Según el Informe del Defensor del Pueblo, las reclamaciones en 
España ascendieron a 21.693 en 2009, un 6,86% menos respecto al año anterior.

En términos absolutos, es Madrid la comunidad con mayor volumen de quejas, 
en concreto 5.098, seguida de Cataluña, con 3.446; Andalucía con 2.792 y 
Comunidad Valenciana con 2.343.
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TOLEDO RECIBIÓ 63.147 V IA JE R O S  EN EL M E S  DE M A YO

ELVINOY LAS BEBIDAS GANAN MERCADOS

Las exportaciones dan una alegría 
a la economía toledana

Las 10 ocupaciones 
más contratadas

Las diez ocupaciones más 
contratadas en la provincia de Toledo 
durante el primer trimestre de 2010 
fueron, en el caso de los hombres: 
Peón albañil (2.983 contratos), albañil 
y mamposteros (2.134), peón de 
industria manufacturera (1.461), 
camarero (1.341), peón de 
transporte y descargador (832), peón 
de obras públicas y mantenimiento 
(818), peón de la construcción de 
edificios (670), mozo de equipaje y 
asimilado (555), conductor de 
camión (505) y operador de carretilla 
elevadora (375).
En las mujeres, las ocupaciones 
más contratadas fueron: limpiadora 
(2.345), camarera (948), 
dependienta (812), peón de 
industria manufacturera (810), 
asistente domiciliaria (764), peón de 
transporte y descargadora (651), 
auxiliar de enfermería (445), peón 
de obras públicas y mantenimiento 
(425), peón agrícola (399) y cocinera 
(367). Son datos elaborados en el 
informa trimestral del mercado de 
trabajo que realiza el SEPECAM

CONSUMO

Las rebajas arrancarán 
el I de julio en la región
Del 1 de julio al 30 de septiembre 
podrán comenzar las rebajas de 
verano en Castilla-La Mancha, nueve 
días después de que se iniciaran en 
Madrid. El comerciante determinará 
la duración de la temporada de 
rebajas en su establecimiento, 
con la obligatoriedad de mantenerlas 
como mínimo de una semana y como 
máximo de dos meses. La ley obliga 
a informar del periodo concreto en 
sitio visible al público, incluso cuando 
permanezcan cerrados.
Se estima un gasto medio de 80 
euros por persona.

En los cuatro primeros meses del año 
las empresas toledanas exportaron 
productos por valor de 211 '4 millones 
de euros, un 12'3% más que en el 
mismo periodo de 2009. Esta misma 
tendencia positiva se ha observado en 
todas las provincias de la región, que 
han aportado un valor global de las 
exportaciones de 961 '9 millones de 
euros, un 11 '1 % superior al año

La producción agrícola ha caído más de 
un 12%, un 30% ha descendido la 
producción de cemento y más de un 
6% la producción industrial; “ ypara el 
sector servidos el año fue 
catastrófico"] éste es parte del 
resumen de 2009 que ha presentado 
Ángel Nicolás, presidente de Fedeto, a 
los empresarios toledanos que han 
asistido a la asamblea general (23 de 
junio, Toledo).
"Si en abril de 2009, en esta provincia 
había 26.290 empresas dadas de alta 
en la Seguridad Social, en abril de 2010

pasado. También las importaciones se 
han incrementando, alcanzado los 
1,586'9 millones de euros en la región 
y los 482'8 millones en Toledo (más 
de un 19% con respecto al pasado 
ejercicio). Casi todos los productos 
tuvieron un buen comportamiento en 
el mercado internacional, pero es de 
destacar el incremento de las ventas 
de vino y bebidas.

hay casi 1.400 empresas menos. Si en 
abril de 2009 había cerca de 52.000 
autónomos hoy hay 2.200 menos", 
recordaba Nicolás, que criticó 
duramente las medidas contra la crisis 
del Gobierno y reconocía que "nuestro 
verdadero problema es que no somos 
competitivos. No somos competitivos 
en lo económico. No lo somos en lo 
laboral. Tampoco desde el punto de 
vista energético. NI, en definitiva, lo 
somos desde el punto de vista fiscal o 
financiero. ¡Y qué decir de la 
educación!"
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LOS PRECIOS DE LOS HOTELES HAN CAÍDO EN CASTILLA-LA MANCHA UN 2'9%

PATRONAL DE HOSTELERÍA

Tem or a que la 
prohibición de fum ar 

les dé la puntilla

"La prohibición total y ahora de fumar 
en los 360.000 restaurantes, bares y 
cafeterías del país es una medida 
radical y extrema que provocará 
graves pérdidas para las empresas y 
el empleo del sector. Estas pérdidas 
se sumarán a las causadas por la crisis 
y harán que la situación resulte 
absolutamente insostenible para miles 
de empresas que, ante la caída de las 
ventas, se verán obligadas al cierre o a 
reducirlas plantillas", éste es el 
vaticinio que la Asociación de 
Empresarios de Hostelería de Toledo 
comparte con las otras 74 patronales 
del sector del país, que exigen que la 
prohibición sea menos radical y que 
se aplace a la salida de la crisis. El 
Parlamento ha votado esta semana a 
favor de la prohibición total.

ASAMBLEA 30 DE JUNIO

C C M  ante su 
capítulo final

150 delegados tienen en sus manos la 
decisión de aprobar o no el plan de 
rescate de CCM, que pasa por la 
segregación de su negocio bancario a 
favor del Banco Liberta (propiedad de 
Cajastur) y su conversión en 
Fundación para gestionar la obra 
social. La decisión se tomará en la 
asamblea general que se celebrará en 
Cuenca el 30 de junio, y a la que los 
trabajadores han pedido que den el sí 
a la operación. En el primer trimestre 
del año CCM perdió 202'6 millones €.

las cuentas
a perro flaco...claras

Pr ado  L óp ez  Gal án

-------------- 1 I Gobierno ha partido al niño por la mitad. La decisión
---------  salomónica de repartir concesiones por igual a empresarios
--------- y sindicatos en la reforma laboral aprobada por Real
--------- Decreto ha sido frustrante para ambas partes y un m otivo

más para la d isputa política. Tan radicales son las 
interpretaciones que de las m ismas medidas hacen unos y 

otros que la opción más sensata es no dar plena credibilidad a 
ninguna. M uchos ciudadanos ya casi se toman a guasa que cuando 
hay una manifestación los convocantes hablen de 1.000 participantes 
y la parte contraria cuente 10; pero en esta discrepancia hay mucho 
en juego.
Las medidas -ahora en discusión parlamentaria- pretenden incentivar 
el contrato Indefinido (el de fom ento  de la contratación, que reduce la 
indem nización por despido a 33 días por año trabajado) y 
desincentivar los contratos tem porales aumentando su coste para el 
empresario. Los em presarios rechazan la penalización de los 
contratos temporales (también el Banco de España, siempre de su 
lado) y ven negativo que persista la modalidad de contrato indefinido 
con 45 días de indemnización. Por su parte, los sindicatos UGT y 
CCOO interpretan que se abarata y facilita el despido y se precariza la 
contratación, tem iendo que el contrato indefinido pase a ser residual. 
La flexibilidad que el decreto perm ite en la organización interna de las 
empresas es uno de los principales m otivos de rechazo tanto entre la 
patronal com o entre los sindicatos. La primera considera que se va a 
sindicalizar más el funcionam iento interno de las pymes y que se 
obstaculiza la adaptación de salarios, jornada o contratos a la situación 
de la economía, m ientras que las centrales sindicales entienden que 
se le da a los empresarios más poder de decisión sin contar con los 
trabajadores.
M ientras que los sindicatos valoran esta reforma com o "la  más dura 
de la dem ocracia", los empresarios entienden que es un m ero parche 
que no resuelve los problema del mercado laboral. Y entre los partidos 
políticos las diferencias parecen igual de insalvables.
"A  perro flaco todo se le vuelve pu lgas", y a la precaria situación de 
la economía y el empleo se le añade la incapacidad de políticos y 
agentes sociales para anteponer el bien común a intereses de parte.

1 Gobierno le ha salido el tiro por la culata con la 
reforma laboral que ha aprobado, que ha resultado 
frustrante tanto para empresarios como sindicatos
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LOS SINDICATOS LA VEN DAÑINA PARA LOS TRABAJADORES Y LOS EMPRESARIOS DECEPCIONANTE

Por qué la reforma 
laboral no gusta a nadie

Lo que el G obierno considera "una reforma laboral de calado", los s ind ica tos lo ven com o 
una agresión a los traba jadores y  los em presarios la califican com o "de l todo 
decepcionante". UGT tem e que el con tra to  inde fin ido  con indem nización de 45 días por 
año trabajado acabe siendo residual a favo r de un con tra to  con desp ido más barato; 
Fedeto, en cam bio, lam enta que se penalice la contra tación  tem pora l. M ientras tan to , más 
del 20% de la población activa no encuentra un traba jo , ni f ijo  ni tem pora l.
. ..................... ... ......................................... ... ......................................................................... ...  PRADO LÓPEZ GALÁN

CCOO y UGT han 
iniciado una 

campaña para informar 
a los trabajadores de las 
100.000 empresas de la 
región de las 
consecuencias lesivas 
que tendrá la reforma 
laboral y que justifican 
una huelga general

Con una cifra de paro de más del 
20% de la población activa 
(4-066.202 de desempleados 

en España, 198.430 en Castilla-La 
Mancha y 69.891 en Toledo, según los 
datos de mayo), Gobierno, sindicatos 
y organizaciones empresariales 
coinciden en que éste es el problema 
más grave que tiene el país. Pero hasta 
aquí las coincidencias.
El Gobierno de Zapatero, ante el 
fracaso de las negociaciones entre los 
agentes sociales para alcanzar un 
acuerdo para la reforma del mercado 
de trabajo, ha aprobado un Real 
Decreto Ley de Medidas urgentes para

la Reforma del Mercado Laboral que 
ha disgustado a todos.
El Gobierno parte de un diagnóstico: 
“Más allá de las necesidades propias de ¡a 
coyuntura económica, la reforma tiene 
que solventar los principales problemas 
que el mercado laboral español arrastra 
desde hace más de veinte años: La fuerte 
segmentación de los trabajadores entre 
fijos y temporales, la escasa flexibilidad 
interna de las empresas, la insuficiente 
capacidad de colocación de los servicios 
públicos de empleo y las fuertes 
dificultades de inserción de algunos 
colectivos de trabajadores, como los 
jóvenes, las mujeres, ¡os parados de larga

duración o las personas con 
discapacidad” .
Con las medidas que ha aprobado 
(detalladas en el recuadro de la página 
20) pretende satisfacer a las partes 
implicadas: empresarios y trabajadores. 
“Se amplían las posibilidades de 
colocación de las personas que se 
encuentran en situación de desempleo, se 
elevan las expectativas de acceder a  un 
empleo estable a  quienes ahora tienen un 
contrato temporal y no se reducen los 
derechos y garantías de ningún 
trabajador. Es, además, positiva para las 
empresas, porque reduce ¡os costes de la 
contratación estable y eleva la flexibilidad
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LA PATRONAL TEME UNA SINDICALIZACIÓN EN LAS PYMES Y LOS SINDICATOS LO CONTRARIO

ngel Nicolás 
(presidente de la 

patronal) critica que la 
reform a no perm ite "de 
manera rápida y sencilla 
adecuar los salarios, 
horarios, jo rnada o 
contratación al devenir 
de la actividad  
económica"

interna, lo que redundará en una mejora 
de su competitividad” .
Ni empresarios ni sindicatos 
comparten esta afirmación. U G T y 
CCOO resumen así los efectos que 
tendrá la reforma si se aplica tal y 
como consta en el Decreto: “Despido 
más fácil y barato. No creará empleo. Se 
abusará de ¡a temporalidad. Dará más 
poder a  los empresarios y recortará 
salarios y derechos sociales". CCOO 
considera que “es la reforma más dura 
de la democracia” y su secretario 
regional, José Luis Gil, anuncia que 
se celebrarán asambleas informativas 
en las 100.000 empresas de Castilla- 
La Mancha para dar a conocer a los 
trabajadores el alcance de estas 
medidas, que justifican, a juicio 
sindical, la convocatoria de huelga 
general del 29 de septiembre (el 30 de 
junio hay convocada una 
manifestación en Toledo).
Pedro de La Cruz, secretario general 
de Acción Sindical de U G T CLM, 
considera que el primer impacto será 
“convertir el contrato indefinido con 
indemnización de 45 días en residual, 
mientras que se unlversalizará el contrato 
indefinido de fomento del empleo, con 33 
días de indemnización. N o sólo se 
abarata el despido, sino que los propios 
trabajadores se van a pagar parte de la 
indemnización (a través del FOGASA, 
el Fondo de Garantía Salarial)” .
Rubén Martín, secretario provincial 
de UGT, ha advertido que “en Toledo 
el panorama será desolador; la 
negociación colectiva irá a  peor. Los 
empresarios se están frotando las 
manos” .

Los sindicatos consideran que ia  reform a laboral aprobada p or e i Gobierno 
abarata e i despido. Los em presarios quieren que se generalice e i contrato con 
despido m ás económico.

J.A. MATA, PRESIDENTE DEL CONSEJO ECONÓMICOY SOCIAL

“Abaratar el despido no 
es la solución a esta crisis”

Juan Antonio Mata preside 
el Consejo Económ ico  y 
Social de Castilla-La Mancha 

desde el año 2005, tras dejar su 
responsabilidad com o secretario 
general de CCOO de la región que 
m antuvo durante  varias 
leg isla turas. Conoce bien el 
funcionam iento  del mercado de 
trabajo de la región, pero advierte 
que su tradición sindicalista puede 
matizar su opinión. "E l problem a  
de fondo, e l económ ico, poco  
tiene que ver con e l m ercado de 
trabajo. El em pleo se crea s i hay 
actividad económica. Todos los 
especialistas coinciden en que la 
reform a laboral p o r s isó la  no crea 
empleo, aunque arregle algunas 
c o s a s ". "P e rsona lm en te  m e
hubiera gustado que se llegara a 
un acuerdo entre em presarios y 
sindicatos, no ha sido posible en 
parte p o r la confrontación política. 
A bara tar e l desp ido  no es la 
solución a esta crisis económica, 
la solución está en conseguir una 
econom ía m ás p roductiva  y 
com p e titiva  en los m ercados,

para lo que hay que d irig ir la 
mirada a nuevos sectores con 
valor añadido ".
No todo lo encuentra negativo en 
esta reforma: "H ay aspectos que  
pueden rom per la dualidad del 
m ercado  de trabajo en tre  
estabilidad y precariedad, s i se  
cum ple este objetivo  daríamos un 
paso adelante". "También creo  
que hay que trasladar a la 
negociación colectiva una m ayor 
flexib ilidad interna. Y al final esta  
reform a -que espero que en el 
debate parlam entario se m ejore  y  
acerque pos ic iones- no debe  
descuidar segu ir hablando para 
conseguir un acuerdo aunque sea 
de m ínim os ".
Mata recuerda que lo m ejor para 
el país es te ne r s ind ica tos y 
estructuras empresariales fuertes 
y respetadas. R especto  a la 
convocatoria de huelga general, 
"yo hubiera decidido lo m ism o  si 
estuviera al frente  del sindicato. 
Ahora, creo que la tienen que  
explicar m uy  bien a la opinión  
pública".
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José Luis Gil, secretario generai de 
CCOO CLM, y  Carlos Pedrosa, 
secretario generai de UGT de i  a  
región.

Muy lejos de frotarse las manos parece 
estar Angel Nicolás, el presidente de 
la patronal toledana (que preside 
también la CECAM, patronal de 
Castilla-La Mancha), que critica la 
penalización de los contratos 
temporales y que se mantenga el 
contrato indefinido con despido de 45 
días. “La reforma laboral resulta del todo 
decepcionante... la normativa debe 
permitir de manera rápida y sencilla la 
adecuación de los salarios, del horario, la 
jomada o la contratación al devenir de la 
actividad económica. Por el contrario, 
nos encontramos con una reforma 
laboral que no sólo no permite esto, sino 
que muy al contrario, lo encorseta si cabe 
aún más. Se incrementa el nivel de 
burocratización de las relaciones laborales 
de la empresa. Todas aquéllas cuestiones 
que tienen que ver con la aplicación de los 
procedimientos de descuelgue o de 
flexibilidad, supone complicar aún más la 
gestión, lo que hace inaplicables de hecho 
todas las medidas de flexibilidad en las 
empresas. La reforma contempla además 
en este punto una creciente 
sindicalización de las pequeñas y 
medianas empresas". Nicolás considera 
que se ha quedado en el tintero una de 
las reivindicaciones de los 
empresarios: “El Gobierno olvida 
también cuestiones tan importantes como 
el absentismo laboral, un problema 
acuciante para la productividad del 
mercado de trabajo y que viene siendo 
denunciado por las empresas desde hace 
tiempo” . □

MEDIDAS DEL REAL DECRETO LEY DE REFORMA LABORAL

Las nuevas reglas de juego 
del mercado laboral

El primer paquete de medidas 
tiene como objetivo penalizar 
los contratos temporales e 

incentivar los indefinidos: 
-Establecim iento  de un lím ite  
temporal máximo en los contratos 
para obra o servicio determinado. 
-Extensión de las medidas para 
evitar el encadenamiento de 
contratos temporales.
-Increm ento  progresivo de la 
indemnización por la finalización de 
este tipo de contratos.
-Fom entar la contratación  
indefinida, ampliando los colectivos 
que pueden tener acceso a esta 
modalidad.
-Se prevé que el FOGASA asuma 
una parte de la indemnización  
correspondiente a los despidos por 
causas económicas. Esta medida 
tendrá carácter transitorio y será 
sustituida por la creación de un 
fondo de capitalización individual 
que podrá utilizar el trabajador en los 
casos de despido, para completar 
su formación o para su jubilación. 
-Se precisan las causas del despido 
por razones económicas, técnicas, 
organizativas o de producción, 
dando mayor certeza y seguridad a 
las partes afectadas y facilitando el 
control judicial.
Medidas para dotar a las empresas 
de mayor flexibilidad de 
organización interna:
-Modificación del Estatuto de los 
Trabajadores para dotar de mayor 
agilidad y eficacia a los procesos 
negociados en la empresa para 
modificar las condiciones de trabajo. 
El plazo previsto para los períodos de 
consultas será improrrogable; se 
potencia la utilización de medios 
extrajudiciales de solución de 
discrepancias.
-Se revisan las condiciones para 
que los procedim ientos de 
inaplicación salarial de las empresas 
puedan solventarse a través de un 
arbitraje, evitando bloqueos en la 
negociación que pueden poner en 
peligro la viabilidad de la empresa.

Hay que tener en cuenta que el 
descuelgue salarial es una práctica 
temporal y de carácter excepcional, 
reservada para empresas que se 
encuentran en dificultades 
económicas justificadas. Es decir, 
que se trata de un mecanismo que 
busca evitar despidos en épocas de 
crisis, facilitando el ajuste temporal 
vía salarios.
-Se amplían las posibilidades para 
suspender, en lugar de extinguir, los 
contratos de trabajo y reducir la 
jom ada en situaciones de 
dificultades económ icas de la 
empresa. Son opciones ya 
introducidas a m enor escala en el 
Real Decreto Ley 2/2009 que han 
tenido un efecto m uy favorable para 
preservar puestos de trabajo. Se 
flexibilizan las condiciones de 
aplicación de estas medidas y se 
amplían los incentivos tanto para los 
trabajadores com o para las 
empresas que se acojan a estas 
medidas, mejorando las 
condiciones de protección por 
desempleo y las bonificaciones de 
las cotizaciones.

Medidas para dar más 
oportunidades a los desempleados, 
especialmente a los jóvenes: 
-Nueva regulación más rigurosa y 
selectiva de las bonificaciones a la 
contratación indefinida.
-M ejora sustancial del contrato para 
la formación de los jóvenes, 
reforzando los incentivos a las 
empresas y la protección social por 
desempleo.
-Am pliación y mejora de los 
m ecanism os de intermediación  
laboral, preservando la centralidad 
de los Servicios Públicos de 
Empleo, a través de medidas como 
la regulación de la actividad de las 
agencias de colocación con ánimo 
de lucro, en la línea marcada por la 
Organización Internacional del 
Trabajo, y la adaptación a la 
legislación comunitaria de las 
restricciones de las ETTs en 
sectores de especial peligrosidad.
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PARTICIPA EN EL PROYECTO EURO PEO  C A S T CON UN PROGRAM DE APOYO

La Cám ara, agente activo en 40 mujeres emprenden
impulsar el turism o de calidad su propio negocio

en Toledo
La Cámara de Comercio e Industria de 
Toledo ha participado jun to  con otros 
nueve socios de la Unión Europea 
comprometidos con un turismo 
europeo sostenible, en la última  
reunión del Proyecto CAST (Chambers 
Active fo r Sustainable Tourism) 
realizada con objeto de trasladar a 
las pymes del sector turístico los 
mensajes clave de la Agenda Europea 
para un Turismo Sostenible y 
Competitivo.
Coordinado por la Asamblea de 
Cámaras Francesas de Comercio e 
Industria (ACFCI) y cofinanciado por 
la Unión Europea, el proyecto CAST 
ha tenido por objeto crear una red 
piloto de Cámaras de Comercio e 
Industria europeas activas en materia 
de turismo sostenible. Las 
actividades de la red se han centrado 
en la asistencia a las pymes del sector 
turístico para una mejor gestión de 
sus recursos naturales y sus residuos. 
La reunión se celebró el pasado día 21 
de jun io  en Bruselas, en la sede del 
Parlamento Europeo, contó con la 
asistencia de Gianni Pittella, 
vicepresidente del Parlamento 
europeo, y Pedro Ortún, director de la 
DG de la Comisión Europea. Por parte 
de la Cámara de Comercio e Industria 
de Toledo asistió Javier Díaz, 
responsable del Área de Turismo.
La elaboración de este proyecto ha

servido para reunir experiencias en 
turismo sostenible basando su 
desarrollo en tres ejes principales: 
-Una mejora de los conocimientos 
sobre turismo sostenible: Se ha 
realizado un estudio para evaluar la 
oferta y la demanda del turismo 
sostenible, así como, las barreras y 
oportunidades relativas al 
compromiso de las pymes turísticas 
con el medio ambiente.
-Intercambio de experiencias entre 
Cámaras de Comercio: Se han 
analizado las prácticas de las 
Cámaras para ayudar a las empresas 
turísticas en materia ambiental, con 
objeto de poner de relieve las mejores 
prácticas y promover una 
metodología común. Para ello, se han 
realizado auditorías en 5 empresas 
del sector, con el fin de analizar el 
nivel en el que se encuentran en 
gestión medioambiental.
-Aplicación en 6 países /  regiones: 
Sobre la base del estudio y del 
intercambio de experiencias, las 
Cámaras han puesto en marcha 
acciones locales con el fin de 
sensibilizar y prestar asistencia a las 
empresas del sector turístico hacia 
una mejor gestión ambiental. Con 
este objeto, se ha elaborado una 
ecoguía para fac ilita r consejos 
sencillos y fácilmente aplicables por 
parte de la industria turística.

A través del Programa de Apoyo 
Empresarial a las Mujeres (PAEM) de 
la Cámara de Toledo, desde enero 
hasta hoy, se han atendido cerca de 
400 demandas de asesoramiento de 
emprendedoras y empresa rías y se ha 
facilitado la creación en Toledo de 40 
nuevas empresas lideradas por 
mujeres.
La mayoría de las consultas que 
llegan al PAEM proceden de 
particulares que están considerando 
la idea de crear una empresa y se 
interesan por trámites y ayudas para 
ello, o bien que quieren ponerse al día 
sobre noticias empresariales 
relevantes y estar al tanto de nuevas 
normativas, jornadas temáticas, etc. 
Una cuarta parte de las usuarias de 
este Programa de Apoyo son 
empresarios interesadas en 
subvenciones o préstamos 
incentivados para la realización de 
nuevas inversiones, así como en 
eventuales nuevos requerimientos 
legales que afecten a la actividad 
empresarial. Se interesan por 
jornadas de sensibilización y difusión 
sobre temas concretos, novedades 
empresariales otrámites para 
emprender directa o indirectamente 
una actividad paralela o 
complementaria a la que realizan en 
la actualidad.

Talavera de la Reina
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90
Centro de Formación en Toledo
C/ Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28 
Villacañas

(cámara
Toledo

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

C/ Tirez, 16 
Tfno: 925 20 06 00

www.camaratoledo.com

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 
Madridejos. Tfno: 925 46 16 51 
Torrijos. Tfno: 925 77 04 19 
Sonseca. Tfno: 925 38 17 06
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LOS MINISTROS DE URBANISMO DE LA UE DEBATEN EL FUTURO DEL SECTOR EN TOLEDO

Europa apuesta por la 
rehabilitación de viviendas
Los m in istros de Vivienda y U rban ism o de la Unión Europea coinciden en va lo ra r los 
efectos positivos que sobre el em pleo (la m in istra , Beatriz Corredor, estim a que por cada 
m illón  de euros invertidos en rehab ilitac ión se crean 56 puestos de traba jo), la econom ía y 
hasta en el m edio am biente pueden tener los planes de rehab ilitac ión de v iv ienda. Entre las 
decisiones que han adoptado en la reunión in fo rm a l celebrada en Toledo destaca la 
petición al Banco Europeo de Inversiones su im p licac ión  en los planes de rehab ilitac ión .
. .......................................................... ... ................................................................. • • • • • • • • .................. ...  p r a d o  Ló p ez  g a lá n

Presidencia Española de la Unión turopea
■ ______________^ i i % n / M l A  I I D D ^ M

RE UNIÓN INFORMAL DE MINISTROS D
INFORMAL MEETINC OF HOUSING AND 
Toledo, 20 - 22 junio 2010

Su ' J fe

un consumo nulo de energía"; para que 
España avance en este propósito, en 
2011 aprobará normas más exigentes 
dentro del Código Técnico de la 
Edificación.
El consejero de Castilla-La Mancha, 
Julián Sánchez Pingarrón, ha
recordado que en la región se impulsa 
la rehabilitación de viviendas con 57 
millones de euros de presupuesto 
público, “que servirán para crear o 
mantener 8 .0 0 0  e m p l e o s A estas 
ayudas se pueden acoger tanto 
ciudadanos particulares como las 
comunidades de vecinos. □

Foto de fam ilia de ios dirigentes políticos europeos de vivienda y  desarrollo 
urbano. A la  derecha, la  m inistra, Corredor, junto  a i consejero de Ordenación dei 
Territorio y  Vivienda de Castilla-La M acha, Sánchez Pingarrón. fotos: barrí

E l objetivo de las ciudades europeas 
debe ser salir reforzadas de la crisis 
para afrontar ¡os retos de ser más 

habitables, sostenibles, integradoras y 
ecoeficientes. Un objetivo ambicioso para 
una Europa en ¡a que más del 70% de la 
población vive en las ciudades” , así 
resumía Beatriz Corredor, ministra de 
Vivienda, el espíritu que impulsa la 
llamada ‘Declaración de Toledo’, 
firmada en esta ciudad por los 
ministros de Desarrollo Urbano y 
Vivienda de la Unión Europea 
(reunidos el 21 y 22 de junio).
Se comprometen a reforzar el apoyo 
público para políticas urbanas 
sostenibles y han aceptado el 
programa que desarrolla Francia para 
medir la sostenibilidad de los modelos

urbanos de la Unión y a asumir 
criterios comunes de buenas prácticas 
urbanas.
Entre los temas debatidos ha 
destacado el de la rehabilitación de 
viviendas, para la que prácticamente 
todos los países han puesto en marcha 
planes financiados con dinero público. 
El impacto sobre el empleo, el ahorro 
energético y de emisiones 
contaminantes que genera renovar las 
viviendas de acuerdo con criterios de 
eficiencia energética y la mejora de la 
accesibilidad hacen de la 
rehabilitación un objetivo prioritario 
para los ministros del ramo.
Corredor ha detallado que para el año 
2020 “los edificios tendrán que la 
contaminación cero y tener prácticamente
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LEY DE LA MOROSIDAD

Agricultores y 
cooperativas 

cobrarán en 30 días

Todas las organizaciones agrarias 
y cooperativas del país han 

aplaudido la aprobación definitiva 
de la reforma de la Ley de 
Morosidad aprobada por el 
Congreso de los Diputados, ya que 
reduce los plazos de pago a un 
máximo de 30 días, que en el caso 
de los productos frescos tendrá 
una aplicación inmediata y para el 
resto de los productos se hará de 
forma progresiva hasta ser 
definitiva en el año 2013.
La nueva Ley de Morosidad 
suprime la cláusula "salvo pacto 
entre partes", algo que habían 
demandado las organizaciones 
agrarias y cooperativas para evitar 
los abusos que se vienen 
produciendo en las relaciones 
comerciales actuales.
Hasta ahora la ley permitía pagar 
con un plazo máximo de 101 días 
en el caso de las operaciones entre 
privados y de hasta 154 días en las 
relaciones comerciales con la 
administración.

AGROALIMENTARIAS

Suvenciones de 973  
millones €  para cuatro 
empresas ae la región
Las industrias Incarlopsa (cárnica de 
Tarancón), Dulcinea Nutrición 
(Puertollano), Prevenpack y Quesos 
Forlasa (ambas de Villarrobledo) van 
a recibir una subvención de 9'37 
millones de euros del Gobierno de 
Castilla-La Mancha, para contribuir a 
una inversión privada estimada, en 
conjunto, en más de 32 millones de 
euros. Entre las cuatro empresas 
crearán 59 nuevos puestos de 
trabajo (con el compromiso de 
consolidar los 920 empleos que ya 
mantienen).
Las ayudas están contempladas en 
el programa FOCAL, de fomento de 
la calidad agroalimentaria. ■

VISTO BUENO DEL CONSEJO DE GOBIERNO
La nueva Ley de Cooperativas  

protegerá el patrim onio  cooperativo

El Consejo de Gobierno de Castilla-La Mancha ha aprobado esta semana 
el Proyecto de Ley de Cooperativas de la región, que será remitido a las 

Cortes regionales para su aprobación. " Dar mayor capacidad de 
autorregulación a las cooperativas y fortalecerlas" es el objetivo de la 
nueva normativa, que permitirá la creación de dos nuevas modalidades de 
empresas cooperativas: la micro-empresa cooperativa, que podrá 
constituirse a partir de dos socios, y la cooperativa rural, que posibilitará la 
ampliación de actividades desde el ámbito meramente agropecuario a 
otros vinculados con la economía rural (turismo, energías renovables, 
desarrollo local...) Otra de las novedades que incluye la nueva legislación 
es la regulación de la salida de socios, que podrán recuperar su 
participación a través de la transmisión a otros socios, con el fin de evitar 
la descapitalización de las cooperativas (riesgo detectado a raíz de la 
aplicación del programa de arranque de viñedo, que ha provocado bajas 
masivas entre los socios de bodegas cooperativas).
El consejero de Agricultura y Desarrollo Rural, José Luis Martínez 
Guijarrosa destacado que esta ley contribuye a dar viabilidad al sector 
cooperativo "a l incorporar criterios de gestión empresarial sin que pierdan 
su función social". M

PREMIOS DE LA FUNDACIÓN MONTES DE TOLEDO
Los m ejores aceites de oliva 

‘C orn icabra 2 0 10’

El aceite de oliva 'Oleoquirós', de la Denominación de Origen Montes de 
Toledo, elaborado por la empresa Explotaciones Agropecuarias La Moncloa 

S.A., ha obtenido el primer premio en el Concurso de Aceites de Oliva Virgen 
Cornicabra 2010, promovido por la Fundación Consejo Regulador de la D.O 
Montes de Toledo (para la variedad de aceituna cornicabra). Esta almazara, 
propiedad de la familia García Quirós, está en la localidad toledana de 
Mascaraque. Dos Accésit han sido para 'Cardenal Tavera', elaborado por la 
cooperativa Tesoro de Guarrazar, de Guadamur y para 'Arzuaga', producido por 
IFAMA S.L., de Noez. Por otra parte, el premio 'Maestro Molinero 2010' lo ha 
ganado Fernando Villamuelas, maestro molinero de Explotaciones 
Agropecuarias La Moncloa. El aceite que ha logrado el primer premio será el 
utilizado para el envasado de los aceites promocionales de la Fundación. Todos 
los galardonados (en la foto, durante la entrega de premios celebrada en la Caja 
Rural de Toledo) participarán a partir del 27 de junio en la feria Summer Fancy
Food, en EEUU . FOTO:BaRRI H
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CON EL OBJETIVO DE COLOCAR EN EL MERCADO M ÁS DE 40 MILLONES DE LITROS

23 cooperativas se 
alian para vender vino
Con una p ro d u cc ió n  de m ás de 150 m illo n e s  de litro s  de v in o , 23 bodegas 
co o p e ra tiva s  de la p ro v in c ia  de To ledo  tie n e n  una u rgen c ia  c o m ú n : vender. Con el 
o b je tiv o  de co lo ca r 40 m illo n e s  de litro s  en el m e rca do  in te rn a c io n a l, sus p re s id e n te s  
se han puesto  de acue rdo  para c rea r una em presa  co m e rc ia liz a d o ra , con el apo yo  
e co n ó m ico  de la conse je ría  de A g r ic u ltu ra  y  el a s e so ra m ie n to  p ro fe s io n a l del In s titu to  
de P rom oc ión  E xte rio r.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a *  PRADO LÓPEZ GALÁN

Pasadas las dos de la tarde del 
22 de junio, medio centenar 
de dirigentes de bodegas 

cooperativas de Toledo brindaban 
con espumoso manchego junto al 
consejero de Agricultura y 
Desarrollo Rural, José Luis 
Martínez Guijarro, y el director del 
IPEX (Instituto de Promoción 
Exterior de Castilla-La Mancha), 
Javier Vega.
Había motivos para el brindis: los 
presidentes de 23 cooperativas 
toledanas se han comprometido 
esta semana con la firma de una

acuerdo a crear una empresa para 
comercializar el vino que producen 
“en terceros países o donde haga falta", 
como matizaba el impulsor de esta 
iniciativa, M anuel Juárez
(presidente de Asaja Toledo). 
“ Tenemos que ser capaces de no 
arrancar una cepa más en Toledo, de 
hacer rentable el viñedo” ,
argumentaba Juárez, que reconocía 
públicamente que fomentar una 
alianza como ésta “ha sido mi sueño 
en mis 32 años de ser presidente de 
A saja  y parece que ahora lo voy a  
conseguir. Los agricultores sabemos

trabajar, pero no sabem os 
comercializar” .
Bajo el nombre Campos de Toledo, 
ocho cooperativas de Méntrida y 
quince de La Mancha, con el apoyo

Las cooperativas 
integradas en 

Campos de Toledo 
producen más de 150 
millones de litros de 
vino"
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EL OBJETIVO ES VENDER TODO EN EL MERCADO INTERNACIONAL

vino de Toledo durante la  firm a d el 
acuerdo de com ercialización  
conjunta. A la  deha., e l consejero de 
Agricultura, e l d irector d el IPEX y  e l 
responsable de A saja brindan jun to  a  
las cooperativas p or e l éxito  del 
proyecto.

económico de la consejería de 
Agricultura y Desarrollo Rural y el 
asesoramiento del IPEX, se han 
propuesto dar salida en el mercado 
internacional al menos a 40 millones 
de litros de vino, de los más de 150 
millones de litros que elaboran entre 
todas.
El proyecto comercializador está en 
fase de desarrollo, aunque los 
protagonistas ya valoran el haber sido 
capaces de poner de acuerdo a más de 
veinte bodegas cooperativas. 
Contarán con un gerente profesional 
y pretenden vender tanto vino a 
granel como embotellado.
El consejero de Agricultura y 
Desarrollo Rural de Castilla-La 
Mancha no sólo respalda el proyecto, 
sino que anima al resto del sector 
cooperativo regional a seguir el 
ejemplo. “Nuestra ventaja es nuestra 
capacidad de producción, pero nuestro 
problema es que tenemos muchas 
cooperativas muy pequeñas. Si no hay 
fusiones, al menos hay que ir hacia 
fórmulas de cooperación", advertía el 
consejero ante los directivos de las 
bodegas cooperativas. Desde el 
Gobierno regional ya se comienza a 
advertir que las subvenciones al sector 
vitivinícola van a estar condicionadas 
a proyectos de cooperación y planes 
de comercialización e
intemacionalización. □

El grupo 
de las 23

Comarca de La Mancha:
-Cooperativa San Isidro. 
Consuegra.

-COVICO. Consuegra. 
-Cooperativa La Fe. Camuñas. 
-Cooperativa. El Pilar. Quero. 
-Ángel del Alcázar. Villacañas. 
-SAT Don Fadrique.
-Cooperativa San Isidro 
-SAT Monte La Villa (estas tres de 
La Villa de Don Fadrique). 
-Bodega El Remedio. Santa Cruz 
de la Zarza.
-La Muela. Corral de Almaguer. 
-San Isidro. Yepes.
-San Juan Bautista. La Guardia. 
-San Sebastián. El Romeral. 
-Nuestra  Señora del Rosario. 
Turleque.
-San Antonio de Padua. Cabeza 
Mesada.
Comarca de Méntrida
-Viñedos de Camarena.
-Santa María Magdalena. Chozas 
de Canales.
-Nuestra  Señora del Carmen. 
Ventas de Retamosa.
-Santísimo Cristo
-Virgen de Linares (estas dos de
La Torre de Esteban Hambrán).
-Virgen de Gracia. Casarrubios del
Monte.
-Santo Domingo. Valmojado.
-San Miguel Arcángel. Montearagón

4 l * r
r e s t a u r a n t e

R e s ta u ra n te  t íp ic o  m a n c h e g o

Antiguo edificio caste llano 
restaurado ,
con cocina rica y cu idada 
Un lugar diferente 
donde ce leb rar eventos y 
reuniones fam iliares

Terraza
A sado r

A m p lios  m enús  del día 

ind iv idua les  y para g rupos

■

Cursos de Cata de V inos 
M enús M arida je  
C óc te l-B a r

Tel. d e  re se rva s :  9 25  48  1 8 07 

w w w . e l-farde c o n s u e g r a .c o m

C / R o s a  d e l A z a f rá n  8 
C O N S U E G R A
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SONSECA
Él polígono

El pleno municipal de Sonseca ha dado 
el visto bueno al programa de actuación 
urbanizadora del polígono industrial Villa 
de Sonseca, que el ayuntamiento pro
mueve en el norte del municipio. Tendrá 
135.000 metros y costará 2.500.000 de 
euros. El PP lo considera vital para atra
er nuevas empresas al pueblo, muy cas
tigado por la crisis; PSOE e IU votaron 
en contra de este proyecto, que se rea
liza al margen del polígono industrial que 
Sonseca y Orgaz intentan sacar adelan
te desde hace unos años.

PROVINCIA

El II Plan E
En V illacañas han comenzado esta 
semana las obras para reconvertir el 
antiguo hogar del jubilado y la casa 
de la cultura en un Centro de Día para 
mayores, con comedor, consultas 
médicas, lavandería, peluquería, loca
les para asociaciones de mayores, 
aulas para talleres y salón de actos.
870.000 euros costará el proyecto, 
financiado con cargo al Plan E.
En otros pueblos, como V illa de don 
Fadrique , están a punto de cocluir 
todos los proyectos con cargo al plan 
de inversión estatal. Allí les tocan
400.000 euros, que han invertido en 
una nueva depuradora para la piscina, 
en adquirir equipos para digitalizar el 
archivo municipal, en sustituir 200 
bombillas del alumbrado público por 
otras de bajo consumo, en adaptar 
las consultas de pediatría del consul
torio y en mejorar el aislamiento de la 
zona norte del colegio Ramón y Cajal. 
Y otros, como Y eles, acaban de adju
dicar sus obras. Este ayuntamiento 
ha optado por efectuar mejoras en la 
red de abastecimiento, en el sistema 
de recogida de residuos, en seguri
dad vial y en las instalaciones del 
campo de fútbol. El PSOE y Unión de 
Vecinos de Yeles se han opuesto al 
último proyecto porque recuerdan 
que la infraestructura deportiva aún 
no es de titularidad municipal y está 
pendiente de una resolución judicial.

ü j  AUTOVÍA DE LA SAGRA

Los primeros 60 kms, 
la próxim a prim avera
Son los que corresponden al primer tramo 
de la autovía de La Sagra que conectará la A- 
5 a la altura de V almojado con la N401 y la 
AP-41 a la altura de Illescas. Y con el segun
do tramo que se bifurca en dos desde 
Illescas: uno que conduce a la A-4 y la R-4 a 
la altura de S eseña y un segundo que parte 

de Illescas hacia Pantoja y A ñover (ambos tramos forman una Y). Julián Sánchez 
Pingarrón, el consejero de Ordenación del Territorio, ha anunciado que ambos tra
mos estarán terminados el primer trimestre del año que viene, durante la visita que 
ha realizado esta semana a las obras, que en ambos tramos están muy avanzadas. El 
tercer tramo, el que unirá los dos ejes anteriores (entre Añover y la A-4) está pen
diente de nueva licitación, tras quedar desierta en un primer concurso.
La Junta, que invertirá casi 400 millones en esta autovía de 83 kms, prevé que sea 
utilizada por 6.000 vehículos diariamente y estima que permitirá reducir casi a la mitad 
el tiempo que ahora se invierte en recorrer la distancia que hay entre las autovías de 
Extremadura y Andalucía por esta comarca, dado el intenso tráfico que soportan las 
actuales vías. La Sagra es una de las zonas del país que más han crecido residencial 
y empresarialmente. El consejero ha señalado que la nueva carretera es fundamen
tal para mejorar la competitividad de todas estas empresas que se han instalado en 
La Sagra en los últimos años, porque "reducirá notablemente los costes de trans
porte". La nueva carretera beneficiará directamente a 33 pueblos toledanos.

0  GERINDOTE

Cospedal inaugura la residencia
El alcalde de Gerindote y diputa
do provincial del PP, Julián 
Morales, invitó a la secretaria 
general del PP y presidenta 
regional de su partido, Dolores 
de Cospedal, a inaugurar la resi- 
decia de mayores que han cons
truido en su pueblo. El proyecto, 
que arrancó hace 12 años, ha
supuesto una inversión de 1.200.000 euros y ha creado 12 puestos de trabajo.

¡ B  SAN PABLO P E  L É S  MONTES - ROBLEP ILLO
Listo el camino a Ciudad Real

Los 8,5 kilómetros que unen San Pablo de 
los Montes con la provincia de Ciudad Real 
y la pedanía de El Robledillo han sido mejo
rados sustancialmente por el Gobierno 
regional. El camino, muy transitado, actúa 
también como pista forestal entre una 
zona boscosa de gran interés medioam
biental. Su mejora permite facilitar la extin
ción de incendios en la zona, ha señalado 
el alcalde, Víctor Manuel Gómez, que ha
visitado la obra junto a los delegados provinciales de la Junta y Medio Ambiente.
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g  DOSBARRIOS
Todos, con el V i l M ercasol

Es el mercadillo benéfico anual que organiza la asociación de padres del colegio San 
Isidro de Dosbarrios. El de esta edición fue el sábado 19 y contó con la colaboración

de todas las asociaciones, her
mandades y el ayuntamiento, que 
en 15 stands vendieron y sortea
ron todos los productos que logra
ron reunir para la ocasión. Todo lo 
recaudado en esta edición (pen
diente de cuantificar al cierre de 
estas páginas) será entregado a la 
Fundación Pequeño Deseo, que 
apoya a niños con enfermedades 
crónicas o de mai pronóstico.

¡A S O C IA C IÓ N  MONTES DE TO LED O
C on nueva w et

Toda la información sobre la aso
ciación Montes de Toledo, las 
actividades que organizan, mapas 
turísticos interactivos de la comar
ca, enlaces con todos los pueblos 
monteóos y el amplio fondo 
documental que han ido configu
rando se puede encontrar ya en 
www.montesdetoledo.org, la 
web que la agrupación ha mejora
do y presentado estos días, junto 
a un CD con 125 números de la 
revista Estudios Móntenos, todos las editadas entre 1977 y 2008. El archivo digital 
va a ser enviado a todas las bibliotecas públicas de la comarca y a las provinciales y 
universitarias de Toledo y Ciudad Real. La asociación acaba de presentar en junio el 
n° 130 de su revista y para después del verano prepara un monográfico sobre los 
montes de Toledo y Madoz.
Estas días ha comenzado también el II Curso básico de heráldica toledana que
organiza esta asociación, con 25 inscritos. Ante el éxito, preparan nuevas ediciones 
para después del verano. En la foto, el veterano presidente, Ventura Leblic, durante 
la presentación de las últimas novedades de la agrupación.

ILLESCA S
Lio en el in s titu to

El claustro del instituto Juan de 
Padilla de lllescas considera "una ofen
sa y una falta de respeto" el cese del 
equipo directivo del centro, ordenado 
por la delegación provincial de 
Educación tras una investigación abierta 
a raíz de la dimisión de parte de los 
representantes de los padres y de los 
alumnos hace unos meses. La dimisión 
se produjo tras unos enfrentamientos 
"puntuales" -aclaran en el claustro- 
entre un profesor y alumnos y padres 
relacionados con el Consejo. El claustro, 
con 67 profesores, ha pedido una expli
cación a Educación y afirma que la deci
sión de denegar la comisión de servicio 
al director "ha ignorado repetidamente 
las versiones verídicas" sobre lo ocurri
do en el centro. Los profesores "han 
decidido no aceptar de manera volunta
ria ningún cargo de responsabilidad 
mientras esta situación de descrédito e 
injusticia permanezca", señalan en un 
comunicado remitido esta semana 
sobre "la medida extrema e ilógica".

EL TOBOSO
É m p re s a ria s

La IV Feria de Mujeres Empresarias
se celebrará este año en El Toboso, 
entre el 6 y el 7 de noviembre. Los cen
tros de Mujeres de este municipio,
VlLLACAÑAS, MADRIDEJOS, CONSUEGRA,

Corral, V illafranca y Q uintanar ya
trabajan en la organización de la 
Muestra, que ha resultado muy positiva 
para la promoción de las emprendedo
ras manchegas en ediciones anteriores.

¡§3 SONSECA: IES LA SISLA
M ucho m ás que un in s titu to

Lo es el de secundaria La Sisla de Sonseca, que trabaja en la creación de una 
fundación socioeducativa para canalizar sus proyectos de cooperación interna
cional y voluntariado, como el Conecta Joven, que ha formado a 33 alumnos 
para dar clases de Internet e informática básica a mayores de ese pueblo, 
M azarambroz y Ajofrín desde hace dos años. La Fundación Esplai, que pro
mueve esta iniciativa a nivel nacional, ha premiado a este instituto por la forma 
en que lo está desarrollando y eligió Sonseca el pasado fin de semana para reu
nir a 200 adolescentes de todo el país que participan en el Conecta Joven (en la 
foto). Además, los alumnos de 3°C de este instituto acaban de ganar el Premio 
del Prevebús Joven, organizado por la Junta, tras demostrar haber sido los que 
mejor informados estaban sobre riesgos laborales en toda la región.
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Quintanar de la Orden
V iernes 2 de julio P laza  de la Constitución

rJ G ru p o  S in fó n ico  D u lc in ea  D irector artístico: Sebastián H eras

Música y  Pintura. Obras de Johan de Meij, Aldo Rafaél Forte...

^  n  FESTIVAL
I /  MÚSICA

X #  LA MANCHA
QUINTANAR DE LA ORDEN

Ilustración tic Antonio Arnau

9 -

2 - 18 d e  ju lio  
2010

DO
C U R SO S NACIONALES

DE MUSICA 
DIEGO ORTIZ
Q U IN TA N AR  DE LA O R D E N  

12 - 17 de julio 2010

reserva grupos:
fes tiva llam ancha@ gm ail.com

www.festivallamancha.com

Sábado 3 de julio Parroquia San Juan Bautista de la Puebla

C oro  de C ám ara  V illa  de M ad rid  Director artístico: Pablo H eras 

El coro y sus tiempos: la belleza melódica vocal

Iplesia N uestra Señora de la PiedadD omingo 4  de julio

m
Excmo. Ayto. de 

Quintanar de la Orden

I A m ig os de 
la M úsica  

, de Castilla 
La Mancha

I QUINTANAR DE LA ORDEN

C ám ara Sacra  D irector artístico: Flores Chaviano

Música sacra: obras de Pedro del Valle; Perla Moré, Rodrigo Prats...

L a  Erm itillaJ ueves 8 de julio
C on cierto  de Saxofón : X av ier  C asa l A res
Ganador del Certamen Nacional Intercentros-Melómano
Obras de J.S. Bach, N. Paganini, E. Várese, G. Scelsi y  Luciano Berio

V iernes 9 de julio Centro Príncipe de A sturias

R ecita l de L ied : Rodolfo Albero (tenor) y Eusebio Fernández (piano) 

Bicentenario del nacimiento de Robert Schumann (I8I0-20I0)
Estreno «Canciones a Cecilia» de Manuel Millán

Centro Príncipe de A sturiasSábado 10 de julio 
G ala  L ír ica  con nom bre de m u jer
Elisa Belmonte (soprano), María Folco (mezzosoprano) y Menchu Mendizábal (piano) 
Las más famosas arias, romanzas y dúos de óperas y zarzuelas

Centro Príncipe de A sturiasD omingo 11 de julio 
O rq u esta  S in fó n ica  L a  M an ch a
D irector artístico: José Ramón M onreal. Solista: M anuel Angel Ram írez (piano)

Estreno absoluto «Tránsito del Señor de Orgaz» de Tomás Marco 
Obras de Eduardo Toldrá, Benjamin Britten, W.A. Mozart...

J ueves 15 de julio 
Concierto de Profesores de los Cursos Nacionales de Música
D avid  Peris (violonchelo), Jav ier Castiblanque (flau ta), Radovan C avallín  (clarinete),

Vicente Toldos (saxofón), M anuel Cáceres (trom peta), Enrique Alberca (trom bón),

O scar Benet (percusión), Jav ier Estebaran (piano) y  Kayoko Morímoto (piano acompañante).

Centro Príncipe de A sturias

Centro Príncipe de A sturiasV iernes 16 de julio 
C o n ju n to  de M eta le s 4  B rass

Ju an  L u is Palomino y  Jesú s M . Alonso (trom petas), Antonio Vilchez (botnbardino y  trombón), 

Fernando Camacho (tuba) y  C arlos Jav ier Redondo (batería)

Obras de E. Cebrian, 1. Albéniz, E. Granados, J. Williams, Sc. Joplin, Stevie 
Wonder, Michael Jackson y  Glenn Miller

Sábado 17 de julio 
C o n cierto  de Jóven es In térpretes
Alum nos de los C ursos de M úsica «D iego O rtiz»

Centro Príncipe de A sturias

D omingo 18 de julio P laza de la Constitución

Dirección M usical Jav ier CeladaM ú sica  Q uin ce
Música para el camino de Santiago 
Obras de Alfonso X  E l Sabio, Federico Monpou y  Bieito Romero...

Horario de conciertos: 22.00 horas

. iQ d

Castilla-la Mancha
1 f \  A  I DIPUTACIÓN DE
1 ¡TOLEDO

i v \Z 1
C C M

O b ra  Social
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LA PUEBLA
El E n c u e n tro

Fue multitudinario (más de mil perso
nas) el que organizaron antiguos alum
nos y profesores del colegio Fernando 
de Rojas de La Puebla de Montalbán el 
19 de junio. Durante 4 horas, muchos 
se subieron al escenario para cantar, bai
lar o interpretar y divertir a sus antiguos 
compañeros, junto a la orquesta Allegro, 
la coral parroquial o el grupo folclórico 
Semillas del Arte. Organizaron además 
una exposición con antiguas manualida- 
des realizadas por muchos de ellos.

ON TÍGOLA
En vespas

El sábado 26 parte de Ontígola la IV 
Ruta de Vespas, que esta edición pasa
rá por T embleque y M ora. Más informa
ción: www.vespeando.com/mora

QUINTANAR
C o p la  so lidaria

Artistas aficionados a la copla de 
Quintanary de otros pueblos del entono 
se subieron al escenario el domingo 20 
para participar en la Vil Noche de la 
Copla de Quintanar, cuya recaudación 
se ha entregado a Caritas. En la foto, el 
Cuadro Flamenco con una veterana de 
la copla, Basi Villegas y un reciente 
descubrimiento, María Mota.

¡Ü  CLU B DE NATACIÓN TORRIJOS
En la IV Travesía a F o rm e n te ra

Alberto Pérez, el entrenador del Club de Natación de 
Torrijos, fue el mejor en la categoría Master y el quinto 
en la clasificación general de la IV Travesía Isla de 
Formentera, celebrada el domingo 20. Le acompaña
ron otros 8 nadadores del club. Algunos hacían esta tra
vesía a nado de 7 kilómetros por primera vez. Alberto 
Pérez cruzó el Estrecho nadando hace dos años.

¡H CO LEG IO  PÚBLICO  CO N DE DE ORGAZ
O tro  colé toledano, referencia nacional
El colegio Conde de Orgaz de este pueblo es el que más participantes ha presenta
do al II Certamen nacional de Cuentos Serunión Educa, que convoca la empresa de

catering escolar. Por eso ha sido 
el lugar elegido para entregar los 
premios. Y entre los ganadores, 
dos toledanos: Adrián Moreno, 
de M ora e Ignacio Rojas, de 
Bargas. 2.500 alumnos han par
ticipado en la edición. El delega
do provincial de Educación estu
vo en la entrega de Premios.

0  LA GUARDIA
Él te rc e r éx ito  de La Rosaleda

El grupo de teatro de la asociación de mujeres La Rosaleda de La Guardia lo ha con
seguido con el estreno de su tercera obra: "La Muerte del señor García", de Jardiel 
Poncela. Plasta cuatro veces llenaron la sala con la representación que han estado pre
parando los últimos cinco meses, bajo la dirección de Olivia Martín. Y ya están pen
sando en la nueva obra que pondrán en escena.
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DETECTÓ GRAVES IRREGULARIDADES EN EL AYUNTAMIENTO DE YELES ENTRE 2004 Y  2006

La oposición lleva el informe 
del Síndico a la Fiscalía
Victoriano de Pinto, alcalde de Yeles entre 1979 y 2007, im putado en num erosas causas 
judiciales por presuntas irregularidades urbanísticas, se ha llevado otro varapalo del Síndico de 
Cuentas, que ha encontrado graves infracciones durante su ú ltim a legislatura com o alcalde, en 
la que tuvo  com o núm ero dos al actual p rim er edil. La oposición ha pedido esta semana a De 
Pinto en un pleno que dim ita, pero él les ha contestado que no piensa hacerlo.

No pienso dimitir. Y te voy a  decir 
una cosa: voy a  estar aquí mien- 
tras yo quiera... o me voten” , 

contestó visiblemente alterado, con 
tono desafiante, Victoriano de Pinto 
al portavoz socialista Francisco 
Rodríguez, después de que éste solici
tara su dimisión en el pleno celebrado 
al mediodía del viernes 18 de junio. La 
oposición (PSOE y el concejal de 
Unión de Vecinos de Yeles, Miguel 
Padilla) pidieron que se fuera ante las 
graves irregularidades detectadas por 
la Sindicatura de Cuentas de Castilla 
la Mancha en la auditoría que ha rea
lizado en las cuentas municipales de 
Yeles entre 2004 y 2006. Victoriano de 
Pinto era alcalde de Yeles aquellos 
años por el Partido Popular. En reali
dad gobernó este municipio durante 
28 años, entre 1979 y 2007. Desde el 
año pasado es el concejal de Industria 
y Comercio, responsabilidades que 
asumió tras la moción de censura que 
devolvió la alcaldía al PP.
El tono de Victoriano de Pinto encen
dió también los ánimos de la alcaldesa 
socialista destituida con esa moción, 
Isabel Gómez: “vergüenza te tenía que 
dar” , le dijo. La bronca, en la que ter
minó interviniendo el concejal inde
pendiente, fue cortada por el alcalde, 
José Femando González, teniente de 
alcalde la pasada legislatura con De 
Pinto. El alcalde no se pronunció 
cuando desde la oposición le pidieron 
que si Victoriano no dimitía, le aparta

Victoriano de Pinto, en primer término. Detrás, el actual alcalde José Fernando González, durante 
el pleno en el que se debatió la moción de censura que devolvió la aleadla al PP. foto: Héctor Martin

ra de todas las responsabilidades muni
cipales; pero sí aseguró que el ayunta
miento aplicaría todas las recomenda
ciones que le ha hecho el Síndico de 
Cuentas.
Y son muchas porque en el ayunta
miento de Yeles, al menos durante esos 
tres años, se cometieron graves infrac
ciones en el control intemo, en la ges
tión presupuestaria y urbanística o en 
la contratación de servicios y personal. 
Empezando por el entonces alcalde y 
por el actual, que se impusieron suel
dos sin someterlos al visto bueno del 
pleno, sin la publicidad requerida, sin 
que se les efectuara retención alguna, 
sin mandamientos de pago y sin que

constaran en el control intemo de la 
intervención municipal. Victoriano de 
Pinto se impuso un sueldo de 12.000 
euros anuales, cobrados en 5 talones 
de 2.400; José Femando González, pri
mer teniente de alcalde y concejal de 
Urbanismo la pasada legislatura, 
cobraba 600 euros mensuales por su 
dedicación parcial y, además, percibía 
otros 3.600 euros por asistir a plenos, 
comisiones u otras sesiones municipa
les, una percepción incompatible con 
el desempeño de un cargo con dedica
ción parcial, señala el Informe del 
Síndico.
Durante esos tres años, el equipo de 
gobierno de Victoriano de Pinto incre-
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U N  INFORME DE LA GUARDIA CIVIL YA PUSO A  DE PINTO EN ENTREDICHO EN 2008

mentó las remuneraciones de algunos 
trabajadores municipales hasta un 
15% (cuando la ley sólo permitía el 
2%), no llevaban control contable de 
los ingresos y gastos que llegaban y 
salían del Ayuntamiento, establecie- 
ron por su cuenta y sin ninguna regu- 
lación un canon por vivienda cons- 
tmida (en la última década el pueblo 
ha triplicado sus casas), aprobaban 
proyectos urbanísticos sin contar con 
los informes obligatorios previos, sin 
el trámite de información pública o 
sin respetar los principios de transpa
rencia, publicidad o concurrencia. 
Además, durante los tres años no se 
elaboraron presupuestos municipales, 
el Síndico ha encontrado pagos sin 
factura justificativa y un desfase de 
casi 300.000 euros entre los pagos rea
lizados y las facturas presentadas en el

expediente del campo de fútbol. O un 
apunte que hace mención a una cuen
ta de tesorería con un saldo de 18.000 
euros cuya existencia no ha confirma
do ni la entidad financiera.
La oposición ya había detectado y 
denunciado algunas de estas irregula
ridades durante los dos años que per
maneció en la alcaldía (2007-2009). 
Ahora lo consideran una prueba evi
dente que van a remitir a la fiscalía y 
al equipo de delincuencia urbanística 
de la guardia civil, que siguen investi
gando la actuación de los gobiernos 
presididos por Victoriano de Pinto, 
anuncia Miguel Padilla, concejal de la 
Unión de Vecinos de Yeles. Quieren 
que esclarezcan si de los hechos cons
tatados se desprenden responsabilida
des penales en los miembros del equi
po de gobierno de aquellos años.

ACOSADO POR 
LOS INFORM ES

os juzgados investigan a De
Pinto desde hace años por 

L—presuntas irregularidades
urbanísticas, prevaricación y 
supuestos tratos de favor, con 
pruebas más contundentes obteni
das en los dos años que el PP estu
vo fuera de la alcaldía (2007-2009), 
dicen en la oposición.
Un informe del equipo de delin
cuencia urbanística de la guardia 
civil concluyó en 2008 que De 
Pinto y José Luis Molina, apareja
dor municipal durante el mandato 
del primero, aprobaron en función 
de sus cargos en el Ayuntamiento 
proyectos urbanísticos en los que 
tenían intereses personales. 
Durante años, fueron incluso 
socios de la empresa Polígono 
Industrial Las Canteras, que desa
rrolló este área industrial en Yeles. 
El ex-alcalde llegó a ser socio de 12 
empresas, la mayoría relacionadas 
con la construcción e intereses 
directos en este pueblo.
Otro informe, encargado por el 
Ayuntamiento de Yeles en 2007, 
reveló que el 90% de los proyectos 
urbanísticos particulares a los que 
se había concedido licencia munici
pal en años anteriores habían sido 
proyectados por el arquitecto 
municipal a las órdenes de Pinto.
El gobierno municipal formado por 
el PSOE y los 2 concejales de los 
partidos independientes en 2007 
se encontró al llegar al ayuntamien
to numerosos indicios de graves 
irregularidades cometidas por sus 
antecesores que podrían haber 
causado un perjuicio importante al 
ayuntamiento. Y las denunciaron. 
La entonces alcaldesa, Isabel 
Gómez, achacó la moción de cen
sura que le presentaron en 2009 a 
un intento "por taparlo" y de 
hecho el equipo del PP, tras recu
perar la alcaldía, despidió al aboga
do contratado por el ayuntamiento 
y se retiró como acusación particu
lar de todas las causas en las que 
De Pinto estaba implicado, aunque 
casi todas siguen investigándose.
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EL CABILDO DEBATIRÁ SU PRÉSTAMO Y LA DECISIÓN SE ADOPTARÁ POR U N A N IM ID A D

Piden la Custodia para una 
vigilia en Cuatro Vientos
La Jorña*d*a*Mimdi*aT d é la  Ju ve n tu d  *J*MJ)*és* un even to  *o*rg a n i za d*o* por* la ’ ig les ia  
Cató lica para re u n ir a los jó venes  ca tó licos  de to d o  el m u n d o , que se ce lebra  a n u a l
m ente  el d o m in g o  de Ram os en cada d ióces is  y  cada dos o tres  años se realiza un gran 
encu en tro  in te rna c iona l en una c iudad  sede m u n d ia l y que es p res id ida  p o r el Papa. 
M ad rid  acogerá este encuen tro  m u nd ia l en agosto  de 2011. Para p re s id ir  una de las 
ce rem on ias  del encuen tro , los o rgan izado res  han so lic ita d o  la C ustod ia  de la ca tedra l 
de To ledo.

El Cabildo no ha decidido todavía 
sobre la cuestión", señalaba el 
deán de la Catedral, Juan  

Sánchez. Sánchez confirmó que la 
organización de la Jomada Mundial 
de la Juventud, que se celebrará en 
Madrid entre el 15 y el 21 de agosto 
de 2011, se ha solicitado a la catedral 
la Custodia para que presida la vigilia 
con el Papa Benedicto XVI en el aeró
dromo de Cuatro Vientos.

Juan Sánchez señaló que “ha llega
do la solicitud, pero ahora el Cabildo 
debe debatirlo y tomar una decisión. Este 
tipo de decisiones, sobre asuntos tan deli
cados, suelen tomarse por unanimidad, y 
todavía no se ha producido ninguna reu
nión en la que se haya tratado el tema y 
no hay fecha prevista para hacerlo” .

La Custodia de Arfe no es la única 
obra de arte sacro con la que la iglesia 
española quier agasajar al Papa, ya que 
según la página web oficial de la orga
nización, viajarán a Madrid varios 
pasos de semana santa de diferentes 
ciudades españolas. “Madrid contará 
en agosto de 2011 con una muestra de la 
Semana Santa española. Este Via Crucis 
mostrará diferentes escenas que sólo se 
pueden ver por las calles españolas en 
Semana Santa. Catorce pasos de diez 
ciudades diferentes ilustrarán las estacio
nes del Via Crucis que se celebrará 
durante el evento con los jóvenes. 
Benedicto XVI presidirá este acto .” 
Pasos de Murcia, Málaga, Orihuela, 
Madrid, León, Jerez, Granada,

ISABEL ABARCA

Arfe tardó siete años en construir ia custodia, por 
ia que recibió 2.700 reales y  2.500 maravedíes

Zamora, Cuenca y 
Valladolid desfilarán 
en el via crucis.

La custodia de 
Toledo es obra del gran 
orfebre Enrique de 
Arfe, tiene planta 
hexagonal y se va ele
vando en columnillas, 
con adornos en pedre
ría y figuras de ángeles, 
santos, campanillas y 
espigas y se cierra con 
una cruz del siglo XVI.
En el centro de todo el 
conjunto puede verse 
la parte más antigua, 
que corresponde a otra, 
en oro puro, realizada 
en Barcelona por el 
orfebre Jaume
Aimerich por encargo 
de Isabel la Católica.
La custodia está arma
da con la ayuda de 
12.500 tomillos que la 
sujetan, 5.600 piezas 
diversas y 260 figurillas y en su elabo
ración se emplearon 183 kg de plata 
más 18 de oro.

A  lo largo de la historia, la custo
dia de Arfe sólo ha salido de Toledo 
en tres ocasiones, la primera a Cádiz 
entre 1808 y 1814, para protegerla 
durante la invasión francesa; la segun
da en 1952, al XXV Congreso 
Eucarístico de Barcelona y la tercera

en 1992 a la Expo de Sevilla, donde se 
exhibió en los pabellones de Castilla- 
La Mancha y El Vaticano. A  su vuel
ta, permaneció varios días expuesta en 
la nave de la catedral hasta que el 
periodista Luis Moreno Nieto publi
có que en la obra de Arfe se había 
incorporado el sello del entonces car
denal Marcelo González, e inmedia
tamente fue trasladada al tesoro.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #772, 26/6/2010.



3 4 /  2 6  DE J U N I O  DE 2 0 1 0

FIESTAS
Él Bicho en el 
Polígono
El concierto de El Bicho, del próximo \ 
sábado 23 en el recinto ferial del Poli- \ 
gono, es el acto más atractivo del pro- : 
grama de fiestas de este barrio. El i 
Bicho se despide por tiempo indefi- j 
nido de su público toledano. Se trata 
de la gran cita de las fiestas del Poli- \ 
gono residencial tamnbién incluyen : 
dos actividades enfocadas a los jóve- : 
nes en las que podían iniciarse en el : 
Street surfing o jugar con videojue- • 
gos. Para los niños el día importante j 
fue el miércoles, cuando pudieron dis- \ 
frutar de las atracciones a un euro el : 
viaje. Se ha intentado en todo mo- ¡ 
mentó, explicaba el concejal de vi- i 
vienda y presidente de la Junta de j 
Distrito, Aurelio San Emeterio, diver- | 
sificar el programa que, pese a la cri- j 
sis, ha contado con la participación del : 
tejido empresarial. Eso ha hecho que : 
no se vea reducida la dotación de : 
70.000 euros de presupuesto. El Fes- 5 
tival Agrupa2 en el que se subirán al • 
escenario del Recinto Ferial los gru- ; 
pos Monkey Chains, Prohibido Ade
lantar y Versión Vinilo y la fase final : 
del certamen Chicharra, organizado i 
por Onda Polígono, así como por el j 
concierto tributo a los Beatles de Los 
Escarabajos completan la oferta mu- : 
sical del programa, que incluyó tam- : 
bién la celebración de la noche de San : 
Juan junto a la Biblioteca.

JUVEN TUD
Ocio juvenil alternativo
Las actividades del programa "Hoy t- : 

toca 2010", que hasta el próximo 1 de • 
noviembre ofrecerá a los jóvenes de : 
entre 14 a 30 años actividades de ocio i 
alternativo gratuitas en la ciudad, se ini- j 
ció el pasado miércoles, la noche de : 
San Juan, con una ruta teatralizada titu- • 
lada 'El Toledo de las brujas', a cargo de | 
la asociación 'El bolo feroz', que fina- : 
lizó con un aquelarre. Uno de los objeti- ; 
vos es ofrecer a los jóvenes actividades : 
no sólo nocturnas sino también durante : 
el día. Por eso se han preparado cuatro ; 
escapadas al Aquopolis de Madrid, a las : 
Lagunas de Ruidera, un fin de semana : 
multiaventura, y ya casi en septiembre j 
se realizará un viaje a Córdoba, informó : 
el Ayuntamiento en nota de prensa.Ta- • 
lleres de salud, como risoterapia, rela
jación o hábitos saludables; recorridos i 
nocturnos, bailes modernos, juegos de 
mesa, y magia, son algunas de las ac- \ 
tividades programadas.

V EG A  BAJA
Presentados los proyectos para el Museo

Los diez equipos de arquitectura seleccionados en la primera fase del concurso 
internacional de ideas para el Museo de la Vega Baja de Toledo ya han entre
gado sus proyectos. Según una nota de Toletum Visigodo, todos han sido pre

sentados con las preceptivas medidas que permiten preservar el anonimato de los 
autores para no condicionar la decisión del jurado, formado por un representante 
del Ayuntamiento de Toledo, otro de la Consejería de Cultura y otro del Ministerio 
de Cultura, además del consejero delegado de Toletum Visigodo y un representante 
de la Fundación Cultura y Deporte. A la hora de decidir el fallo, los miembros del 
jurado tendrán en cuenta la calidad arquitectónica de los proyectos en función de 
su contenido conceptual, la respuesta a las problemáticas urbanística y del empla
zamiento, el carácter de los espacios y las soluciones técnicas proyectadas; también 
se evaluará la adaptación de cada una de las propuestas al programa de necesida
des, la viabilidad técnica y constructiva, y la racionalidad económica de la propuesta. 
Los candidatos son diez prestigiosos estudios internacionales de Arquitectura, au
tores, entre otros, del Centro Pompidou de París, la Caja Mágica de Madrid, la ter
minal T-4 o el Puente del Agua de Zaragoza. Entre ellos figuran dos premios Pritzer, 
considerado el Nobel de Arquitectura, la iraquí afincada en Londres Zaha Hadid, ( 
la única mujer en el mundo con ese galardón en 2004), y el equipo de Rogers 
Stick y Asociados, que realizó el Centre Pompidou de Paris. Por otra parte, la Fun
dación Toledo, que celebró el 
pasado lunes la reunión anual 
de su patronato, se mostró 
preocupada por el futuro de 
esta zona de la ciudad, en la 
que tras la paralización del pro
yecto urbanístico, en julio de 
2006, los trabajos arqueológi
cos avanzan muy lentamente 
y se están dando pasos para la 
construcción del futuro museo 
y centro de interpretación 
antes de contar con un Plan 
Director para este espacio.

V EG A  BAJA
Él PP crítica las obras de Más del Ribero y el 
carril bici

El concejal del Partido Popular, Joaquín Romera, ha criticado las obras de re
modelación realizadas en la Avenida Mas del Ribero y señaló que esta actua
ción está "mal ejecutada por Toletum visigodo y mal vigilada por el 

Ayuntamiento"y puede crear ciertos problemas a los vecinos. Romera indicó que 
se trata de una obra "muy demandada por los vecinos", y necesaria para evitar 
que los vehículos utilizaran las aceras como aparcamientos e impidieran su uso a 
los peatones. Sin embargo, lamentó que el Ayuntamiento permita que Toletum Vi
sigodo "realice las obras a su capricho"y ejecute la mitad de la acera con baldosa 
y el resto sólo con cemento. Por su parte, el concejal de Urbanismo, Francisco 
Javier Nicolás, señalaba que no existe la posibilidad de arreglar de otra manera 
este punto de la calle a la altura del Poblado Obrero y se ha querido mantener la

estructura de toda la zona interve
nida, como en la avenida de Carlos 
III, con la continuación de un carril 
bici, que reconocía que era estre
cho. Recordaba que la avenida Mas 
del Ribero necesita de una obra de 
ampliación del colector, pero no se 
podrá llevar a cabo hasta que se no 
determine el Plan Director de toda 
esta zona, por lo cual por ahora úni
camente se puede ejecutar un «la
vado de cara».
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H  LA V EG A
Rehabilitarán la Casa 
de Corcho
El Ayuntamiento, la Fundación Barclays 
y la Fundación de Toledo firman el vier
nes, 25 de junio, un convenio para la re
habilitación de la Casa del Corcho, 
situada en los Jardines de la Vega. 
Según Informó en nota de prensa la 
Real Fundación, esta fue una de las 
cuestiones tratadas en la reunión de su 
Patronato, el pasado lunes al que se In
corporó la consejera de Educación, 
Ciencia, y Cultura, María Ángeles Gar
cía. El presidente, Fernando Le- 
desma, abrió la sesión y planteó "la 
¡ncertidumbre del futuro de la Vega 
Baja ante la anunciada desaparición de 
Toletum Visigodo, el edificio de nueva 
planta junto a la Mezquita del Cristo de 
la Luz, y los PAUs de desarrollo del 
POM en espacios especialmente sen
sibles desde el punto de vista patrimo
nial". También Informó del estudio que 
realiza la Fundación acerca de la situa
ción jurídica de los bienes patrimonia
les y las comisiones que actúan sobre 
ellos. Ledesma añadió que se ha soli
citado la Incorporación al Patronato de 
la Fundación El Greco 2014, una vez 
constituida esta institución con la que 
la Real Fundación de Toledo tiene in
tención de colaborar estrechamente.

¡¡F IE S T A S
50 semana cultural 
de Santa Bárbara
El ex concejal de Toledo y vecino del 
distrito, Juan José Pérez del Pino,
será el encargado de abrir las activida
des la 50 Semana Cultural de Santa Bár
bara, el próximo lunes 28 a las diez y 
media. Antes se descubrirá una placa 
conmemorativa de este aniversario y se 
Inaugurará una fuente en la Plaza del 
Sagrarlo, que se dedica a los vecinos 
que han colaborado en la organización 
de este acontecimiento desde el año 
1961. Sevillanas, concurso de bandas 
locales, teatro de calle, proyecciones de 
fotos sobre la historia del barrio, mesas 
redondas, competiciones deportivas y 
actuaciones musicales todos los días 
de la semana completan el programa 
de la L Semana Cultural de Santa Bár
bara, que concluirá con fuegos artificia
les en la medianoche del domingo 4.

m iradero
A N A  N O D A L  DE 

ARCE

Mari Paz

o hay buen rollo en la vida política municipal, no cabe 
duda. El Grupo Municipal del PP no ha logrado encontrar 
el camino que perdió cuando, al inicio de la legislatura, el 
ex alcalde y cabeza de lista, José M anuel Molina, deci
dió dejar el Ayuntam iento, abandonando a su suerte a los 
ediles que le fueron fieles. El liderazgo de Molina fue sus

titu ido por el de Paloma Barredo, una recién llegada a la política que 
no ha logrado conectar con los ediles más veteranos. Al cierre de esta 
edición se había filtrado, algunos dicen que por parte de Jesús Labra
dor, secretario del PP en Toledo, que se le iban a arrebatar todas las 
competencias (¿?) a la concejala M ari Paz Ruiz, quien fuera responsa
ble de Urbanismo en el anterior gobierno del PP, aunque fuentes de la 
dirección del partido me comunicaban que el com ité  e jecutivo no había 
decidido nada al respecto. Este posible cese de funciones de Mari Paz 
vendría dado por su ausencia en el pleno de la semana pasada en el 
que fue aprobado el desarrollo urbanístico de La Peraleda. Es evidente 
que la concejala no asistió porque no estaba conform e con este pro
yecto, aunque son más las cuestiones de fondo que han Incidido en 
que una de las mujeres más trabajadoras y más íntegras de cuantas In
tegran la Corporación municipal haya decidido que prevalezcan sus prin
cipios sobre las opiniones de los que ahora mandan en su partido.
Mari Paz Ruiz no ha sido bien tratada por la actual dirección del PP que 
no ha sabido aprovechar sus conocim ientos en materia urbanística. Y 
es que nunca he visto un partido que Ignore con tanta alegría a sus ta
lentos com o el Partido Popular. Se dice que la decisión de dar el visto 
bueno a la construcción de 2.600 viviendas en La Peraleda se gestó en 
una reunión a la que asistió el p residente provincial, Arturo García 
Tizón, y todo el grupo municipal. No estuvo Mari Paz porque ese día 
tenía guardia en el hospital donde, com o todo el mundo sabe, ejerce 
de matrona. Cuentan que García Tizón le encargó a Paloma Barredo que 
le transm itiese a su compañera las razones del cambio de actitud en 
ese proyecto. Sin embargo, a Mari Paz nadie le informó. S im plemente 
fue Ignorada. Ahora sus compañeros 'm ollnlstas' amenazan con montar 
una revuelta si se castiga a la ex responsable de Urbanismo, por cierto, 
una de las más fie les tertuliana de Radio Aquí. Desde esta columna le 
mando un saludo y le deseo todo lo mejor. Y es que ella es buena per
sona, trabajadora Incansable y, lo que es más importante, una matrona 
excepcional que me ayudó a traer a mi hijo al mundo. Ha sido valiente 
y eso tiene un precio en política. Pero ella vale más.

unca he v isto  un partido que 
desaproveche tanto a su  gente con 
talento com o el P P
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AGUA
Congreso Ibérico  
de Planificación
La Ciudad de la Cerámica será sede, 
en el mes de febrero del próximo 
año, de la séptima edición del 
Congreso Ibérico de Planificación del 
Agua, una mesa que reúne a investi
gadores y técnicos para analizar el 
estado del río Tajo, según ha anun
ciado Nuria Hernández, presidenta 
de la Fundación Nueva Cultura del 
Agua, una vez que el Ayuntamiento 
ha decidido que este acto se desa
rrolle en Talavera. Hernández mantie
ne que al celebrarse en la ciudad el 
congreso tendrá un mayor impacto 
tanto a nivel nacional, como interna
cional, porque "la concienciaclón 
sobre el Tajo ha nacido aquí y ade
más, Talavera está muy cerca de 
Portugal". En dicho congreso habrá 
representación política de España y 
Portugal, además de representantes 
de la Comisión Europea. Se hará un 
seguimiento sobre cómo se está 
haciendo la planificación hidrológica 
en España desde la mirada científica 
y técnica y no política.

EL PARQUE
Nuevas quejas 
contra  los ruidos
La Asociación de Vecinos El 
Parque ha vuelto  a expresar su 
m alestar por los ruidos que pro
vocan los estab lec im ientos y las 
terrazas de la zona, tras las que
jas efectuadas por los residentes 
en una asamblea que ha celebra
do la entidad. Juan Alameda, 
presidente  de la asociación veci
nal, m antiene que los horarios 
estipu lados para las terrazas no 
se cum plen y que "se  superan, 
a veces, en dos horas". Al pare
cer, los lugares de m ayor densi
dad de ruidos son la plaza 
M iguel Ángel y la calle M urillo . 
Precisam ente, Victorino 
González -delegado m unicipal 
de Seguridad Cuidadana- estuvo 
presente  en la asamblea y allí los 
residentes le propusieron que 
increm entara la presencia policial 
y, además, estudiara si es posi
ble que se instalaran o tros m é to 
dos para m ed ir los ruidos que 
producen los locales.

DEL A LCA LD E Y LOS EDILES LIBERADOS

El A yu n tam ien to  ah o rra rá  700.000  
euros con la bajada de los sueldos

El consistorio 
espera ahorrar 
unos 700.000 

euros con la medida 
adoptada de rebajar 
los sueldos al alcal
de José Francisco 
Rivas y a los conce
jales liberados del 
PSOE y el PP - 
Carlos Ángel Devia 
-en la foto-, Rosa 
Bello, Carlos Gil,
Carlos del Rivero,
Victorino
González, Miguel Perantón, Gonzalo Lago y María de los Ángeles Núñez-
, tras la petición de la Federación de Municipios y Provincias. Así, el presiden
te de la corporación municipal verá reducido un ocho por ciento sus emolu
mentos, mientras que los ediles liberados experimentarán una bajada del siete 
por ciento, un punto menos que Rivas. En lo que respecta al personal de libre 
asignación se le aplicará una reducción similar a la de los funcionarios, en fun
ción, claro está, del grupo al que pertenezcan. El alcalde cobraba hasta el 
momento unos 68.000 euros al año, porque en esta cantidad están incluidos 
los trienios acumulados que posee como funcionario docente, labor a la que se 
dedicaba antes de entrar en política. Por contra, los concejales liberados, tanto 
del equipo de gobierno como de la oposición, venían percibiendo unos 43.000 
euros anuales.

EN LOS TRES AÑOS DE LEGISLATURA
Él equipo de gobierno asegura que ha 
cumplido el 80 por ciento del programa

El equipo de gobierno ha 
realizado un balance 
"positivo" de los tres 

años de este legislatura que 
ya se han cumplido y sostie
ne que ha cristalizado un 
ochenta por ciento del pro
grama con el que los socia
listas concurrieron a las elec
ciones. Tirso Lumbreras, 
portavoz municipal, asegura 
que la gestión realizada ha 
servido para "tener una ciudad que mejora y es más consistente que hace tres 
años". Además, el edil mantiene que han progresado los servicios, las infraes
tructuras, los sistemas de comunicación y las relaciones institucionales, aun
que aún no se han materializado los nuevos colegios y guarderías que en su día 
se plantearon y son competencia de la Junta. En esta legislatura se ha logrado 
el compromiso de la ejecución de la prolongación de la R-5 desde Navalcarnero.
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CATORCE C Á M A R A S  V IG ILA R Á N  EL TRÁFICO DESDE LA SEDE DE LA PO LIC ÍA  LOCAL

■  C A SCO  AN TIGUO

Éxito de la noche 
de San Juan
La Asociación de Vecinos San 
Jerónimo ha vuelto a celebrar la 
noche de San Juan con un notable 
éxito. La música celta y los rituales 
fueron los parámetros que definie
ron esta jornada que se viene cele
brando junto al río Tajo. La entidad 
invitó, a partir de las 23 horas, a 
limonada y tostones a los presentes 
en una "velada mágica en la que no 
faltó el agua y el fuego", como sos
tiene José Luis Prado, presidente 
de este colectivo. El poeta Antonio 
del Camino se erigió en pregonero 
antes de que comenzara el concier
to del grupo Celtiber. Se contó con 
la colaboración de los piragüistas del 
Talak, que descendieron por el río 
Tajo con antorchas ofreciendo una 
de las imágenes más bonitas de la 
noche. Los asistentes llamaron a la 
buena suerte realizando rituales 
como el salto de la hoguera -más de 
dos veces y de número impar- para 
evitar "las picaduras de víboras y las 
caída de rayos", como se leyó en el 
conjuro. Un surtidor de agua ayudó 
a eliminar los problemas del pelo y 
la horca de la higuera hizo su apari
ción para acabar con los problemas 
cervicales y de espalda.

g ¡  CARRILES BICI

Se com pletarán  
diez k ilóm etros
El Ayuntamiento ejecutará siete 
nuevos kilómetros de carriles bici 
que se unirán a los 3,5 existentes 
para concluir un circuito de más de 
diez kilómetros en un recorrido cir
cular por el perímetro exterior de la 
ciudad, según ha adelantado Rosa 
Bello, delegada municipal de Medio 
Ambiente y Participación 
Ciudadana. En el proyecto se inver
tirán 673.000 euros y cristalizará en 
unos seis meses. Bello mantiene 
que "es una Infraestructura ambicio
sa que va a suponer un cambio de 
ciudad y una reordenación urbana 
apostando por la movilidad sosteni- 
ble en una población llana

sta Talavera de nuestros pecados sigue siendo la capital 
regional de la reivindicación del agua. Ya lo fue  en el año 
1979, que dem ostró  su oposición al trasvase Tajo-Segura 
desde varios fren tes, y lo ha dejado claro este fin  de 
semana. La sign ificación de los ciudadanos que han esta
do tanto  en la concentración del 19-J com o en la fiesta 

aniversario del 20-J ha hecho posible que la segunda población de 
Castilla- La Mancha se convierta en el escenario del Congreso  
Ibérico de la Planificación de l Agua  en el m es de febrero  del próxi
mo año. En la cita del pasado sábado se pudo oir al presidente  
Barreda, que continúa con el m ism o d iscurso sobre el agua del Tajo. 
No ha variado un ápice su apreciación y m e parece exagerado que 
se le acuse de im portarle  más sacar adelante el Estatuto que el 
agua. A  Barreda le interesa todo  lo que sea bueno para esta región 
y el agua es capital. La actuación del PP crea más dudas. In tentó  
reventar la concentración con diversas estrategias, pero ha quedado 
marcado por la ausencia, de nuevo, de M aría  Dolores de Cospedal, 
a la que Jesús Fernández Vaquero ha bautizado com o la "sirena  
del trasvase".

El PSOE, desde hace más de tre in ta  años, m antiene la m ism a 
postura; no así el PP, que la llegada a la presidencia regional del par
tido  de Cospedal -que com parte  con la secretaría general- le ha 
hecho cam biar de rum bo. Ahí, por e jem plo, tenem os el caso de 
A rturo  García-Tizón, que cuando hace más de tre in ta  años era con
cejal de AP del ayuntam iento  to ledano estaba en contra de un tras
vase al que ahora no se opone. También Carm en Riolobos cuando 
era concejala del consistorio  talaverano dejó clara su oposición al 
trasvase y ahora cambia su punto  de vista. Al final, el aparato del 
partido aprieta y los m im bres se cimbrean.

El dom ingo, la Plataform a en Defensa de los ríos Tajo y A lberche  
decidió rem em orar el pasado 20-J. Fue una fiesta  más localista en 
la que se puso de m an ifiesto  el punto  de vista de esta mesa sobre 
el agua. Este fo ro  no quiere que M adrid se lleve el A lberche, algo 
que ha suscitado ciertas críticas porque tanto  Toledo, com o parte de 
La Sagra, beben de aquí. Tampoco quiere que al gua del Tajo viaje 
hasta La M ancha  y por ello a lgunos le han tildado de insolidarios. 
Críticas, por otra parte, que no deben de a fectar a nadie porque hay 
que continuar defend iendo nuestro Tajo.

A rturo  G arcía-T izón  se opuso  al trasvase  
cuando era edil de AP, hace m ás de 
treinta años, pero ahora ya no
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ES UNA DE LAS PENAS DE CÁRCEL M Á S ALTAS IMPUESTA POR LA AUDIENCIA DE TOLEDO

23 años de cárcel para 
los asesinos de José Félix
El magistrado ha tenido en cuenta "la brutalidad desplegada", lo "injustificado" de la acción, 
su carácter "vengativo y desmesurado" para condenar a una de las penas de prisión más altas 
impuestas por la Audiencia provincial de Toledo. Eso sí, ha rebajado en 2 años la petición de 
las acusaciones atendiendo a "la juventud" de los acusados, de entre 28 y  26 años, tal y com o 
le pidió una de las defensas. La fam ilia  de José Félix necesita ahora "cerrar página". pi[AR pALOp

Adrián Duran García Vera, 26 a ñ o s . Mario Rojas Cerdeño, 26 años. Femando García Gómez, 28 años.

A  As hubiera gustado que les hubieran 
i  \ l cord enado a 25 años a cada uno y 
f  V  porque la ley no permite más, pero 
si el juez lo ha considerado así...” , decía 
Nuria García Ochoa, una de las herma
nas de José Félix, tras conocer la pena 
que el magistrado Manuel Gutiérrez 
había impuesto a los acusados. “Fue tre
mendamente duro verles en el juicio, recor
darlo todo, escuchar cómo había sucedido. 
Lo que mi familia necesita ahora es intentar 
cerrar página, quedamos con el recuerdo 
bonito de José Félix, con su sonrisa. Han

sido dos años de muchísimo sufrimiento", 
decía su hermana esta semana.
El magistrado, siguiendo el veredicto 
por unanimidad del jurado que imputó a 
cada uno de los acusados un delito de 
asesinato con alevosía y ensañamiento, 
les ha impuesto a cada uno 23 años de 
cárcel. En la sentencia se considera pro
bado que Femando García Gómez, de 
28 años, Adrián Durán García Vera y 
Mario Rojas Cerdeño, ambos de 26, 
mataron de “múltiples golpes” a José 
Félix García Ochoa en la madrugada

fue trem endam ente  

duro verles en e l ju icio , 

escuchar cóm o h ab ía  

sucedido (...) Nos hubiera  

gustado que les hubieran  

condenado a  los 2 5  años y  

porque la  ley  no p erm ite  

m ás", dice Nuria García

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #772, 26/6/2010.



2 6  D E  J U N I O  D E  2 0 1 0  /  3 9

LOS TRES A C U SA DO S TENDRÁN QUE IN D EM N IZA R  A  LA FAM ILIA CON 200.000 EUROS

as defensas ya 
anunciaron que

recurrirían la sentencia 
tras escuchar el veredicto. 
El abogado de Adrián 
pedía 5 años de cárcel para 
él; el de Mario y Fernando 
que se condenara a ambos 
por una falta de lesiones

del 1 de marzo de 2008 a las puertas de su 
casa de Sonseca, hasta donde los tres 
acusados habían ido a hacerle “una 
faena” (le rompieron la puerta, el portero 
automático y el cuadro de contadores) 
en venganza por una pelea que habían 
tenido una hora antes y que se había ini- 
ciado porque la víctima había reprocha- 
do a los tres haber lanzado un vaso con
tra su coche.
El jurado estimó probado que en ese pri
mer incidente los tres ya lesionaron leve
mente a José Félix en un ojo y en el labio. 
El magistrado les condena por ello y por 
los daños que ocasionaron en la casa a 12 
días de localización permanente. 
Agresores y víctima se encontraron un 
camino rural, cuando los tres abandona
ban la casa de José Félix y él llegaba en 
compañía de una joven que había cono
cido esa misma noche, una amiga de 
unos amigos suyos que había acudido por 
primera vez a Sonseca para visitarles y 
que iba a alojarse con José Félix porque 
era el único de la pandilla con casa pro
pia. Su testimonio en el juicio fue clave 
para el jurado, que por unanimidad creyó 
su versión de los hechos. La chica contó 
cómo los tres le dieron una brutal paliza 
y minutos después de marcharse, regresa
ron y volvieron a golpearle. Su testimo
nio fue conoborado en el juicio por las 
dos médicos que atendieron a la víctima 
en el hospital de Toledo (murió el 4 de 
abril, un día antes de cumplir los 30 
años) y por las forenses que practicaron 
la autopsia. El magistrado dice en la sen
tencia que los testimonio de estas “fueron 
igual de concluyentes, en el sentido de que el

Una de las hermanas de José Félix llamó por teléfono a su madre inmediatamente para 
comunicarle el veredicto del jurado. El padre de la víctima, de espaldas, abraza a un familiar tras 
conocer la condena por asesinato que el jurado emitió por unanimidad el miércoles 16 de junio. El 
juicio había comenzado el lunes 14. Boro: Miguel Angel Sánchez de la Morena

traumatismo craneoencefálico (que sufrió 
la víctima) se produjo por multitud o gran 
cantidad de patadas en la cabeza", ya que 
las lesiones que sufría “no se alcanzan con 
una sola patada”.
Los tres acusados contaron durante la 
vista oral, por primera vez durante todo 
el proceso judicial, que había sido 
Adrián el causante de una única patada 
mortal que, según su versión, dio en la 
cabeza de José Félix casualmente cuando 
éste trato de esquivarle. Ni Femando ni 
Mario, dijeron los acusados, propinaron 
ningún golpe de consideración a la vícti
ma. El jurado, tras escuchar a la único 
testigo y a los médicos, no les creyó, 
encontró contradicciones en su versión y 
consideró probado que los tres participa
ron en la paliza mortal y merecían una 
condena por asesinato, sin que cupiera 
tenerles en cuenta ninguna atenuante de 
la pena.
Para este delito, la ley prevé penas de 
entre 20 y 25 años y el magistrado que 
presidió el tribunal y ha tenido que 
imponerla ha optado por hacerlo en su 
grado máximo por “la brutalidad desplega
da” por los acusados, “los enormes padeci
mientos que le infringieron’’, la inexistencia 
de móvil aparente, el carácter “vengativo’’ 
de la agresión, “su irracionalidad” y “su 
desmesura para lo que en principio parecía 
un incidente mínimo entre jóvenes” . El juez, 
no obstante, ha rebajado de 25 a 23 los

años de cárcel para cada uno atendiendo 
a “la juventud" de los procesados, tal y 
como el abogado de Adrián, Luis 
Soriano, le pidió al terminar la vista. 
Tanto él como Víctor Sánchez Beato, el 
letrado que Mario y Femando contrata
ron 15 días antes del juicio (hasta enton
ces compartían el mismo abogado que 
Adrián) anunciaron tras la vista que 
recurrirían la sentencia. Soriano había 
pedido 5 años de cárcel para Adrián por 
homicidio doloso; y Sánchez Beato que 
sus clientes fueran condenados por faltas 
de lesiones. La sentencia de la Audiencia 
provincial condena también a Adrián 
Durán a 6 meses más de cárcel por ame
nazar a José Félix cuando ya estaba gra
vemente herido. Le dijo que si le denun
ciaba, quemaría su casa con él dentro. 
Los acusados, que están en la cárcel 
desde el mismo día de la agresión, ten
drán que indemnizar a los padres de José 
Félix con 200.000 euros por el asesinato, 
pagarles los 916 en los que se valoraron 
los daños ocasionados en la casa de la 
víctima y abonar todos los gastos que se 
han ocasionado durante el proceso judi
cial, incluida la acusación particular ejer
cida por el letrado Angel Benito.
El jurado rechazó en su veredicto la posi
bilidad de que los acusados puedan salir 
de la cárcel mientras se resuelve el recur
so y que puedan solicitar un indulto al 
Gobierno para librarse de la cárcel.
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□  REGIÓN
Atracadores

La guardia civil ha detenido a 
dos hom bres y una m ujer rum a
nos, de entre 24 y 30 años, a 
quienes se responsabiliza de 40 
robos (pueden haber sido hasta 
un centenar) en viviendas, ban
cos y locales com ercia les por el j 
p roced im ien to  del butrón. Se lle
vaban de todo  y la mercancía la 
trasladaban ráp idam ente  a su 
país. Vivían en M adrid y habían 
robado allí, en Castilla la Mancha, : 
Castilla León y Extremadura.

□  PROVINCIA
Motoristas en regla

La guardia civil sólo tuvo que 
denunciar a 5 de los 435 motoristas 
que controló en la provincia de 
Toledo entre el 7 y el 13 de junio, : 
dentro de la campaña de vigilancia e 
información que Tráfico impulsó en j 
todo el país para intentar reducir la 
siniestralidad de estos vehículos, • 
que el pasado mes de mayo alcan
zó la tasa más alta desde septiem
bre de 2007, con 39 fallecidos. Los 
agentes hicieron pruebas de alcoho- 
lemia, controlaron la velocidad, los 
adelantamientos incorrectos, el uso 
del casco y la documentación.

□  CASTILLA LA MANCHA j 
1.384 denuncias
Fueron las que se presentaron 

por malos tratos en el ámbito fami
liar en el primer trimestre del año en 
Castilla la Mancha, según el ) 
Observatorio contra la Violencia 
Doméstica del Consejo General del 
Poder Judicial. Fueron 6,7 denun- ;. 
cías por cada 10.000 mujeres, fren
te a las 10,4 de Canarias y las 4 de 
La Rioja (las comunidades donde 
más y menos se denunció porcen- j 
tualm ente). El Observatorio ha 
constatado que las inmigrantes son 
las víctimas más vulnerables. Son el 
11,4 de las mujeres en España y en : 
los 3 primeros meses de 2010 soli- : 
citaron el 35%  de las órdenes de 
protección. En Castilla la Mancha se 
concedieron en el primer trimestre 
el 75% de las órdenes solicitadas (la 
media nacional estuvo en el 66%).

□  COMISARÍA DE TO LED O

Nueva unidad de prevención y reacción 
rápida

Está trabajando en 
Toledo desde abril, con 11 
policías a los que se irán 
sumando otros compañe
ros en los próxim os 
meses, hasta alcanzar los 
30 efectivos, que han sido 
formados para reaccionar 
con rapidez ante hechos 
imprevistos de envergadu
ra. La nueva unidad, inte
grada en la Brigada de Seguridad Ciudadana, está especializada en mantener 
el orden en grandes aglomeraciones, la vigilancia de puntos negros delicti
vos, la protección de personalidades e instalaciones especiales, la colabora
ción con los tribunales de justicia y  con otras áreas policiales.

La unidad, uniformada, dispone de 2 furgonetas, 6 m otos de gran cilin
drada, 2 trial y material antidisturbios. Tras la de Albacete, es la segunda que 
se crea en Castilla la Mancha. La tercera será la de Ciudad Real. El delegado 
del Gobierno, M áxim o Díaz Cano, y  el jefe superior de policía de Castilla la 
Mancha, Javier Redondo, presentaron la UPR toledana el viernes 18.

□  TALAVERA DE LA REINA
juzgada por denuncia falsa de violación

Dos años y medio de cárcel pide un hombre de Talavera para su ex-novia 
por haber presentado contra él una denuncia falsa que le tuvo en prisión pro
visional 18 días. Y.J.S. le acusó de haberla violado en la madrugada del 20 de 
noviembre de 2004, pero las pruebas de ADN demostraron que el semen 
hallado en su vagina correspondía a su pareja en aquel mom ento, y  no a su 
ex-novio.

Llegó a dar hasta dos versiones a la policía sobre lo ocurrido. El hombre 
fue absuelto del delito de violación. Ahora, además de la pena de cárcel, 
reclama a la mujer 62.000 euros como indemnización por el daño sufrido, 
que le supuso, entre otras cosas, perder el empleo, según informa la agen
cia Efe. El fiscal no ha presentado acusación. La Audiencia provincial de 
Toledo tiene que fijar ahora fecha para el juicio.

□  ASOCIACIÓN  UNIFICADA DE GUARDIA CIVIL
la insubordinación

Son Francisco Javier García Peña,
secretario provincial de AUGC en 
Toledo y María Angeles González,
una abogada, defensora de varios plei
tos de guardias civiles contra la institu
ción, que acaba de publicar un libro 
sobre el régimen disciplinario de la 
Benemérita. En el libro se analizan dis
tintas infracciones y se compara el régi
men de la guardia civil, aún muy cen
trado en la insubordinación y en el 
carácter militar del Cuerpo, con el de la 
policía. Pretende tener, dice la autora, 
un carácter orientativo. Desde la AUGC 
lo han acogido con mucho interés.

Disciplina contra
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M A R ÍA  T O L E D O

CONCIERTOS
Viento en popa a toda vela. María  
Toledo sigue ganando posiciones 
en el mundo de la música. Sus 
actuaciones durante este año en 
Madrid, en Lisboa, Málaga, 
Córdoba, Almería, Barcelona y 
otros lugares han confirmado que 
va en la dirección correcta. Pronto 
empezará a grabar su segundo 
disco.
La semana pasada estuvo en 
Córdoba haciendo una 
colaboración para el próximo disco 
del Pele. Después se fue de fiesta 
con Vicente Amigo, Raimundo 
Am ador y una importante baraja 
de artistas, que María está bien 
considerada en este círculo.
La artista toledana actúa el día 9 en 
Torrljos y el 17 en Guadalajara.

SE LLEVA
Las canciones desgarradoras, los 
lunes alegres, vivir e l mom ento, 
llegar a una discoteca y convertirse 
en hombre lobo, ser un fan del 
número ocho, ligar con una médium,

NO SE LLEVA
Irse  a Madrid de marcha y  amanecer 
en Alcorcón, no saber qué ponerse y 
dejar la habitación como Bershka en 
rebajas, alterarse en e l chat de 
"Supervivientes", comprarse un loro,

U N  C U R A  SUBE A  C A N TA R  
C O N  LA MUJER DE A L O N S O

A veces, la realidad supera a la 
ficción. Sucedió en Quintanar de la 
Orden. Actuaba el grupo “ El Sueño 
de Morfeo", que capitanea Raquel 
del Rosario, la mujer del campeón 
de Fórmula-1, Fernando Alonso.

Entre el público se encontraba 
alguien que no sabía que se iba a 
convertir en protagonista. Se 
trataba de Héctor Martínez Martín, 
vicario de Quintanar de la Orden y 
profesor del Instituto " Infante Don 
Fadrique", que había acudido a la 
actuación con algunos de sus 
alumnos, alumnos que se estaban 
mostrando especialmente
combativos en el concierto.

Tal era la energía que 
desprendían estos chicos que la 
cantante terminó animando a subir 
a las tablas al sacerdote, quien 
mostró una indiscutible 

desenvoltura sobre el escenario, como se puede apreciar en la imagen.
El concierto de “ El sueño de Morfeo" en Quintanar fue un éxito. Raquel del 

Rosario y sus chicos dedicaron la actuación a uno de sus técnicos, fallecido 
recientemente en un accidente de tráfico. FOTO: ARTURO ROJO

SE P U E D E N  G A N A R  M ILES  
DE EURO S C O N  B O N IL L A

Federico Aguado, el inspector Bonilla 
en "Amar en tiempos revueltos", 
protagoniza una serie por internet que 
lanza un auténtico desafío al espectador: 
quien encuentre el botín puede ganar 3.500 
euros y una videoconsola. Además, por 
participar se entra en el sorteo de 1.500 
euros.

Para ello hay que meterse en la 
página"elsaborquenosune.com", registrarse 
y ver la serie, que ha sido auspiciada por 
una conocida multinacional española de la 
alimentación. Luego hay que descubrir 
donde están los productos de esa marca en 
la serie.

La dirección corre a cargo de José Luis 
García Berlanga, hijo del mítico director de 
cine valenciano Luis García Berlanga. José 
Luis dirige también la serie "Hospital 
Central". Federico Aguado es toledano, 
nació en 1982 y ha subido su cotización 
desde que comenzó a hacer el papel del 
inspector Bonilla en la serie de la 1.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #772, 26/6/2010.



2 6  D E  J U N I O  D E  2 0 1 0  / 4 3

C O N  S A N D R O  R O S E L L
EL CHISME 
DE LA SEMANA

1) Pronto va a haber cambios en la 
dirección de un periódico. 2) La madre 
de David Bigorra, jefe de prensa dei 
Toledo, está en la candidatura de Sandro 
Rosell, nuevo presidente del Barga. Ella 
va a ser la directiva encargada del área 
social. 3) Esa actriz erótica talaverana ya 
ha llegado a los 5.000 seguidores en la 
red social Facebook, que es el tope, y ha 
tenido que abrir una cuenta nueva en la 
que ya tiene 700 fieles. Ahí dice que 
todos los días a las seis de la tarde se 
pone en la webcam "para hacer realidad 
vuestras fantasías" 4) La Gala de Miss 
España iba a celebrarse el 17 de julio en 
"Bodas París", en la finca “Los Rosales", 
de Yunclillos, pero se ha suspendido por 
problemas burocráticos. 5) Fernando 
Jiménez, "Cuco", jefe de gabinete del
Presidente de la Diputación, se casa este 
fin de semana. Enhorabuena.

ESTRENA “ L.AS SABÍAS...”
EL 28-J, DIA CLAVE

La cita es el lunes 28 de junio a las 
diez de la noche en el cine Roxy de 
Fuencarral (Madrid). Mabel Lozano 
presenta su tercer documental, "Las 
sabias de la tribu", en el que retrata a 
una generación de mujeres españolas, 
famosas y anónimas, que han tenido que 
luchar contra el machismo oficial y 
oficioso. Se espera la presencia de 
Carmen Alborch y Marivi Bilbao, que 
son dos de las protagonistas, entre otras.

el filón
I G N A C I O  A R I Z A G A

La periodista
e je m o s  las cosas claras. S ara  C arb o n ero  ya era 
fam osa  an tes  de co n o ce r al p o rte ro  de la se lecc ión  
españo la , ya era su b d ire c to ra  de d e p o rte s  de Tele- 
5, ya había s ido  portada de varias rev is ta s  de 
m oda. A u nq u e  su re lac ión  con Iker C as illas  le ha 
dado fam a  m und ia l-ia  agencia  de n o tic ias  R eu te rs  

d is tr ib u y ó  el pasado m arte s  80 fo to s  de ella en una hora- la 
p e rio d is ta  de C orral de A lm a g u e r ya había su b ido  las aud ienc ias  
de Tele-5 an tes  de sa lir con el g ua rdam eta .
Sí, Sara C arbonero  se ha c o n v e rtid o  en una de las g randes p ro 
ta g o n is ta s  del M un d ia l. Su re sp la n d e c ie n te  fís ic o  y su noviazgo 
con C asillas han e je rc id o  c ie rta  in flu e n c ia , aunque  eso no debe 
e c lip sa r su d e se n vo ltu ra  ante  la cám ara, sus ce rte ra s  p regun tas  
y su buen m ane jo  de las es tad ís tica s .
La e n tre v is ta  que le h izo a su nov io  tras  la d e rro ta  fre n te  a Suiza 
fu e  m uy co rrec ta , por m ás que a lgunos m ed io s  ang losa jones, 
que p re sum en  de se riedad  y están  p lagados de zo qu e te s , se 
hayan hecho  eco de una vu lg a r asoc iac ión  de ideas e n tre  los 
fa llo s  de Iker C asillas y su tó rr id o  noviazgo con la p e rio d is ta . 
Esto que lo co m e n te n  cua tro  am igos  en un bar no es de so r
p render, pero  que lo d iga, nada m ás y nada m enos  que The 
Times, un ro ta tiv o  que va lanzando lecc io ne s  m a g is tra le s  a d ie s 
tro  y s in ie s tro , es para s e n tir  e sca lo frío s  por la espa lda. Si es tos  
son los m ae s tros , no pe rdam os de v is ta  a los d isc ípu los .
Y es que hay que ponerse en la piel de Sara C arbonero  A révalo . 
La presión que flo ta  en el am b ien te  cada vez que tie ne  que hacer 
su traba jo  y e n trev is ta r a Iker Casillas... ver com o esa cuadrilla  de 
indocum en tados busca el ch is te  fácil al m ín im o desliz. Parece que 
están esperando que e lim inen  a España por un fa llo  del po rte ro  
para echarle  la culpa "a  la C arbonero".
En fin , no hay cosa que  yo desee  m ás en e s to s  m o m e n to s  que 
Ike r C as illas  haga una m und ia l fa n tá s tic o , que pare c inco  
pen a ltys  y que sea el héroe  de la se le cc ión , para que esta  p a tru 
lla de im b é c ile s  quede  a la a ltu ra  del su bsu e lo  y se les ponga la 
m ism a  cara que a N ap o le ó n  cuando  vo lv ió  de W a te rlo o .

A lgún  im p resen tab le  parece  e star
esp eran do  el fa llo  de C a silla s  para  
ech arle  la cu lpa “ a la C a rb o n e ro ”
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La sesión más 
"caliente" de la 
moda toledana

Aurora Fernández, M iss Recas y África Pérez, M iss 
Torrijos, han p ro tagon izado  una de las sesiones más 
"ca lie n te s " de la m oda to ledana  de la m ano de José  
Rico. "Hemos buscado la provocación de una manera 
sexy y con glam our "d ice A u ro ra .
• • • • • • • • ................. ............................................... .... IGNACIO ARÍZAGA

Coincidiendo con la llegada 
del verano y la subida de las 
temperaturas, Africa Pérez y 

Aurora Fernández han realizado una 
intensa sesión de fotos donde mues
tran su ángulo más transgresor. 
"Queríamos hacer algo juntas, algo que 
fuera divertido y diferente dentro de la 
moda toledana” , explica Aurora, que 
trabaja como cajera en el supermer
cado de un conocido centro comer
cial. ’̂’Nuestra intención ha sido hacer

algo que se saliera de lo monótono” , 
apostilla África, que trabaja como 
administrativa en un taller de vehí
culos de Torrijos.
Las dos tienen novio desde hace 
tiempo. Aurora comparte su vida con 
un electricista-antenista y Africa con 
el director de una sucursal bancaria. 
“Es cierto que tenemos novio-explica 
Aurora-, pero eso no quita que entre 
África y yo exista muchísimo feeling, es 
una situación diferente que mucha gente

África Pérez (a la izquierda), Miss 
Torrijos, y  Aurora Fernández, Miss 
Recas, han protagonizado una de las 
sesiones más calientes de la moda 
toledana en un estudio de Azucaica. 
África  e s  adm inistrativa y Aurora, 
cajera de un centro comercial.
FOTOS. JOSÉ RICO 
MAQUILLAJE: RUTH

no entiende, en las fotos estamos más 
que amigas, es evidente, pero es otro 
tipo de atracción, yo tengo mucha admi
ración por ella y encima es una mujer 

10 que está cañón” .
Por su parte, África 
comenta que “ante todo 
somos muy amigas, y es 
eso lo que nos da la con
fianza y la complicidad 
necesarias para hacer este 
tipo de sesiones, en las que 
buscamos dar una nota de 
color y simpatía” .
Ni que decir hay que las 
dos se lo pasaron en 
grande en el estudio de 
José Rico. “A África y a  
mí no nos hace falta hablar 
para saber en lo que esta
mos pensando, simple
mente con la mirada nos 
entendemos. Algunas pos-

"3
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¿ Y  QUÉ FUE LO más difí
cil de la sesión?. “Evitar el 
dolor de mandíbula de tan
tas carcajadas” , sentencia 
Africa. “Las posturas en las
que teníamos que mantener -------
la mirada, me daban ganas 
de reir porque parecíamos mujeres 
objeto de otra época” , apostilla 
Aurora.
A las dos les encanta dedicar su 
tiempo libre a la moda. “N o soy 
una víctima de la moda-explica 
Aurora-, es algo que me hace sentir
me bien, que me hace desconectar. Te 
abre la puerta a  otras opciones, pero 
no me obsesiona” . África abunda 
también en esta idea: “la moda me 
hace feliz, y me gusta porque veo que 
me reconocen el trabajo y el esfuerzo. 
Sólo eso vale más, a veces, a  que te 
gratifiquen con dinero, aunque si es 
posible de las dos maneras mejor, 
¿eh?".
Ambas tienen proyectos relaciona
dos con este mundillo a corto

turas y expresiones de cara 
nos hacían partirnos de risa, 
unas por complicadas y 
otras por lo atrevidas que 
iban a quedar, adem ás, 
África se puso unos zapatos 
míos que le quedaban 
pequeños y apenas podía 
andar (risas)” . “Posar con 
los rulos fue muy bueno” , 
añade África.

Ambas tenemos
nuestros novios pero 

eso no quita que haya 
mucho feeling entre 
nosotras. En las fotos 
somos más que amigas, 
pero es otro tipo de 
atracción"

plazo. África desfila el 3 de junio en 
La Moraleja en una pase de vestidos 
de novia, y luego con Félix Ramiro. 
Aurora va a ser, de nuevo, azafata en 
la Vuelta Ciclista a Toledo. Ellas no 
paran de moverse. O
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M Á S  DE 300 PERSONAS EN LA CEN A  DE LOS IN G E N IER O S  TÉC N IC O S IN D U STR IA LES

García Page y Rivas, 
con los ingenieros
Los alcaldes de Toledo y Talavera, Emiliano García Page y José Francisco Rivas, acu
dieron a la cena de herm andad de los ingenieros técnicos industria les de Toledo, en el que 
fue uno de los prim eros actos sociales del verano. El Decano del Colegio, Joaquín de los 
Reyes, entregó tres galardones a tres profesionales. Los d is tingu idos  fueron  Germán 
Rodríguez Martín, d irecto r gerente de Elevalia XXI, Ismael Huete, d irec to r gerente de 
Asa y Ángel Carrero, de Iberdrola, este ú ltim o  com o co leg iado de honor.

IGNACIO ARÍZAGA

La cena de hermandad de los inge
nieros técnicos industriales de 
Toledo fue uno de los primeros 

grandes actos sociales del incipiente 
verano, que ya estaba tocando a la puer
ta. El evento tuvo este año una singula
ridad. Contó con la presencia, por pri
mera vez en la historia, de los alcaldes de 
Talavera y Toledo, José Francisco Rivas 
y Emiliano Garcíá-Page, que destacaron 
el papel de los ingenieros técnicos indus
triales en la sociedad actual. García Page 
ya había acudido a esta fiesta hace dos 
años, pero Rivas se estrenaba. Más de 
trescientas personas se dieron cita en el

Arriba, el alcalde de Toledo, Emiliano García Page, y el concejal de cultura de 
lllescas, Paco Rodríguez con el Decano del Colegio, Joaquín de los Reyes y 
otros asistentes. Sobre estas líneas, los premiados por el Colegio, con el 
Decano. De izquierda a derecha, Ángel Carrero, Joaquín de los Reyes, Ismael 
Huete y Germán Rodríguez, fotos: Sánchez de la morena

Hotel Hílton para pasar una velada agra
dable y aplaudir a los premiados por el 
Colegio, que son tres ingenieros muy 
conocidos en los ámbitos profesionales. 
Se trata de Angel Carrero, de Iberdroh, 
que mantiene una buena relación con el 
alcalde de Talavera de su etapa profesio
nal en la Ciudad de la Cerámica, Ismael 
Huete, de Asa, y el sonsecano Germán 
Rodríguez, quien ha sido premiado en 
Suiza por haber inventado un dispositi
vo trepador para cubiertas y edificios que 
aumenta la seguridad en el trabajo.
Los asistentes degustaron un cóctel en 
los jardines del Hotel Hilton. El paso atro
nador de un helicóptero surcando el 
cielo anticipaba la gran cumbre de 
ministros de vivienda de Europa que se 
iba a celebrar en Toledo al día siguiente. 
En el menú de la cena se notó la huella
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LA C E N A  DE LO S IN G E N IE R O S  FUE EL P R IM E R  G R A N  A C T O  S O C IA L  DEL V E R A N O

A la cena asistieron los Decanos del 
Colegio de Badajoz, Manuel León 
Cuenca (a la izquierda) y de Cáceres, 
José Manuel Cebriá. “Joaquín de los 
Reyes es querido en toda España”, dijo 
Manuel León Cuenca.

primeriza del verano. Gazpacho de cento- 
lio con crema de mariscos y aceite verde 
para empezar, ensalada de bogavante en 
jardinera de verduras de temporada de pri
mero, paletilla asada a baja temperatura al 
estib del chefde segundo y milhojas de fresa 
con yogurt de postre, todo regado con 
vinos de Castilla La Mancha, Viña Orce 
Macabeo y Hacienda Casa del Valle Syrah 
2006.
Los momentos más destacados de la 
velada llegaron cuando tomaron la pala
bra el Decano del Colegio y los alcaldes 
de Toledo y Talavera. Joaquín de los 
Reyes abordó el desafío al que se enfren
tan los colegios profesionales en estos 
momentos con la aplicación de la con
trovertida Ley Omnibus, que elimina el

I Decano sugirió que 
una solución para 

paliar los efectos de la 
Ley Omnibus puede ser 
cambiar el nombre de 
visado por "verificación 
técnico-profesional"

visado del Colegio en las obras, ponien
do en peligro su propia existencia. 
Destacó que el visado se había converti
do en “una palabra maldita” y sugirió que 
una de las soluciones podía pasar por 
cambiar el nombre y llamarle “verifica
ción técnico-profesional” o de otra manera,

Arriba, el alcalde de Talavera (el tercero por la derecha), con Carlos Alonso, 
José Luis Sánchez de Sebastián y sus esposas. Abajo, de derecha a izquierda, 
José Antonio Torán, Juan Vargas, Pedro Alfaye Aznar, su mujer, Pilar Montero, 
Rocío, la esposa de Torán, la esposa del concejal de Urbanismo de Toledo y el 
concejal de Urbanismo, Javier Nicolás.

De los Reyes advirtió, además, del peligro 
que supone para la sociedad que no haya 
un profesional que controle la instala
ción, poniendo como ejemplo lo sucedi

do en 1976 en Toledo, en un depósito 
fannacéutico en la calle Duque de 
Lenna. Explicó que esta instalación se 
aprobó sin supervisarlo un profesional, y

En esta imagen hay tres hermanos que son ingenieros técnicos industriales. Se 
trata de los hermanos Hoyas, Sara (a la izquierda), Diego y Raúl (ambos en el 
centro). Más de 300 personas asistieron al evento, que se celebró en el Hotel 
Hilton de Toledo.
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Emiliano García- Page, se mostró conci
liador y receptivo, afirmando que uno de 
sus colaboradores le había advertido que 
le preocupaban algunas consecuencias de 
la Ley Omnibus. “Espero que podamos 
entendemos” , dijo el primer edil. □

tiempo después, salió ardiendo. Terminó 
su discurso diciendo:“No perdemos la espe
ranza de que las cosas se solucionen 
Por su parte, el alcalde de Toledo,

El menú estuvo 
compuesto de 

gazpacho de centollo, 
ensalada de bogavante, 
paletilla a baja 
temperatura y milhojas 
de fresa

Arriba, a la izquierda, el Decano, Joaquín de los Reyes con Germán Rodríguez. 
A la derecha, los profesionales que trabajan en el Colegio. De izquierda a 
derecha, Marta Conejo, Pedro García Hinojosa, Raquel Peces y Eva Martín. En 
la siguiente fila, a la izquierda, dos representantes del mundo cultural, José 
Miranda y José Rosell Villasevill. En la foto del centro, Prudencio Almenara, 
Director del Cei (a la derecha) y José María Puente. Sobre estas líneas, a la 
izquierda, Pedro Mayoralas, secretario del Colegio, el premiado, Ángel 
Carrero (a la derecha), su familia y Pilar Montero.

R E S T A U R A N T E

OVECENTO
Tango

WINEBAR
C a l le  R e a l, 3
(Junto a la Diputación)

Teléfonos de reservas: 9 2 5  2 1  3 8  1 4  - 9 2 5  2 5  0 0  7 8
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PER EN M ED IC IN A ESTÉT IC A

PECHO BONITO SIN CIRUGÍA

Recien tes investigaciones 
dem uestran  que muchas 
m ujeres descartan un 
aumento de pecho por el miedo 

al quirófano. El reto de este siglo 
en el campo de la cirugía estética 
es descubrir nuevos tratam ientos 
que sim plifiquen los métodos 
tradicionales y que eviten las 
medidas más traumáticas.
En la actualidad, en el ámbito del 
remodelado del contorno 
corporal surge el procedim iento 
más innovador en medicina 
estética: Macrolane Macrolane es 
un gel de ácido hialurónico de 
origen no animal diseñado para el 
remodelado del contorno corporal. 
Es un producto innovador, 
perfectam ente indicado para la 
restauración volumétrica de las 
d iferentes partes del cuerpo.
El gel Macrolane está aprobado 
por la Unión Europea con el fin de 
ser aplicado para la recuperación 
de volúmenes en diferentes 
superficies corporales. Puede 
usarse para aumentar el pecho, 
remodelar glúteos o pantorrillas. 
Corregir depresiones, cicatrices... 
Y tam bién  en los hom bres se 
emplea para remodelar el torso. 
Macrolane se aplica en forma de 
inyección, con anestesia local y 
sin dejar cicatrices.
El p roced im ien to  tiene  una 
duración aproximada de 30 a 90 
m inutos.

Durante este tiem po el gel se 
inyecta en la zona elegida por 
medio de una aguja muy fina. El 
m étodo es muy sencillo  y no 
requiere intervención quirúrgica ni 
hospitalización posterior.
El paciente retoma su vida habitual 
tras la aplicación del tratam iento.
El tratam iento  debe ser realizado 
por personal médico debidamente 
entrenado en la técnica de 
Macrolane y que a su vez tenga

experiencia previa en la cirugía 
tanto de implantes permanentes 
como de inyecciones endógenas. 
La elección de un buen profesional 
es fundam enta l a la hora de 
obtener los mejores resultados.
El paciente debe asumir que esta 
técnica innovadora sólo debe 
realizarse por profesionales de la 
m edicina conven ien tem en te  
cualificados en este campo. 
M acrolane es un gel no 
permanente, es decir se reabsorbe 
de manera gradual por el 
organismo hasta desaparecer.
La duración de Macrolane es 
aproximadamente de dos años, 
pudiendo d iferir el tiem po de 
permanencia en el organismo de 
una m ujer a otra. Norm almente al 
cabo de un año los pacientes 
tratados pierden un 40%  del 
volumen inyectado, por lo que se 
recomienda un retoque anual 
para optim izar los resultados.
Es el tratam iento de elección para 
aquellas que no quieren operarse y 
que más que un aum ento 
im portan te  del pecho, quieren 
re juvenecerlo , levantarlo  o 
remodelar.
Los efectos adversos son mínimos 
y tem pora les, ta les com o 
sensación de tensión, picor o leve 
inflamación tras la inyección son 
las m olestias más habituales.
Los resultados duran alrededor de 
dos años.

MEDICINA ESTÉTICA - CIRUGÍA PLÁSTICA Y ESTÉTICA - NUTRICIÓN Y DIETÉTICA 

Depilación Láser - IPL - LPG Endermologie - Radifrecuencia Accent...

>N',nN ^
^ed ies te tic .com

yfóxvmamei7£e
Apertura de Nuevas 

Instalaciones
el Reino Unido

M  ediestetic
Clínicas de Medicina Estética

C lín ic a  d e l R o s a rio  C o n . 2 1 0  
4 5 0 0 5  T o le d o  - Tei.: 925 21 58 46

Horario ininterrumpido 9 de la mañana a 8 de la tarde
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COOPERACION

Ese ha sido 
lema este año c 
Día internacional c 
Refugiado (20 i 
junio). En T oledo ,
Comité Español '
Acnur (alto comisio
nado de Naciones Unidas para los refugiados) ha presentado estos 
días la guía "Escuchamos las voces de los refugiados y desplaza
dos", con información actualizada sobre la situación en la que viven 
millones de personas que han tenido que huir de sus lugares de origen 
o residencia por la guerra o por ser perseguidos por causas políticas, 
como las miles de personas que han tenido que escapar estos días de 
Kyrgystaini.

En la Guía se habla de sus necesidades, soluciones o qué podemos 
hacer para proteger o echar una mano a estas personas desde aquí. 
Hace también una pequeña mención al trabajo de Acnur en y desde 
Castilla la Mancha, ha sido editada con apoyo de la Junta y de los ayun
tamientos de N oblejas , M ora  o S o n s e c a . La directora general de 
Cooperación, Esther Padilla, la técnico de la organización en la región, 
Elisa Martín, y Jesús Martín, profesor del colegio de Villasequilla, la 
presentaron el lunes 19. Sobre Acnur se puede obtener más informa
ción en la web: www.eacnur.org Foto : Barrí

ACN U R

Sin hogar, 
con futuro

FARMAMUNDI
En M atagalpa

Farmamundi ha propiciado, for
mado y fortalecido a un grupo de 
mujeres de Matagalpa que están 
trabajando com o promotoras de 
salud, parteras y dispensadoras de 
botiquines com unitarios en 13 
comarcas rurales y 5 barrios de esta 
zona de Nicaragua. Desde la organi
zación se ha promovido, también, la 
participación de mujeres y de jóve
nes en foros, campañas y espacios 
de decisión sobre políticas públicas 
de salud. Todo este trabajo se ha 
recogido en un video: M uje res  de 
M atagalpa, que podrá verse en 
T oledo  el lu n es  2 8  d e  ju n io , en el 
Palacio de Benacazón, a partir de las 
8 de la tarde. Una hora antes, se ha 
program ado una ponencia para 
hablar de la atención primaria desde 
una perspectiva de género.

CARITAS
440.488 euros
Ese es el dinero que la Junta se 

ha com prom etido  a entregar a 
Caritas para colaborar en el mante
nim iento de los servicios y centros 
sociales (comedores, albergues...) 
que gestionan en la provincia de 
Toledo (3.576.000 en toda la 
región). A  principios de año tenían 
que haber pagado la mitad y el resto 
al inicio del verano, pero Am ador 
Casquero, el coordinador regional 
de Caritas, señalaba al cierre de 
esta edición que en la provincia de 
Toledo aún no han recibido ni un 
euro de lo pactado para este año y 
advertía del "serio  rie sgo "  que 
supone para la prestación de estos 
servicios de emergencia social.

Pese a estos retrasos, la Junta 
acaba de adquirir un nuevo compro
miso con Caritas, renovando esta 
semana el convenio de colabora
ción con el Hogar 2000 de Toledo, 
que asciende a 671.600 euros. Este 
centro gestionado por la ONG cató
lica, único en la región, da aloja
miento, cuidado y medios para rein
tegrarse a personas enfermas que 
están solas y con alto riesgo de 
exclusión social. El año pasado el 
64%  de los usuarios (39 hombres y 
6 mujeres) eran enfermos de sida.

Mil niños en “ Educar para Convivir”

Han sido más de mil alumnos de 3o y  6o de Primaria de 12 colegios 
de la región los que han participado este curso en el proyecto Educar 
para  Convivir, impulsado por Médicos del Mundo. A  través de talleres 
y juegos, los chavales han reflexionado con una actitud crítica en clase 
sobre las diferencias sociales, la desigualdad entre países y entre géne
ros, sobre la interculturalidad, han aprendido qué es el comercio justo 
y cuales son los Objetivos del Milenio.

Es una de las iniciativas de educación en valores que esta ONG 
desarrolla en Castilla la Mancha, donde presta, también, un reconocido 
servicio de mediación y acompañamiento en los servidos sanitarios 
para inmigrantes, entre otros. La foto es del espectáculo de artes mar
ciales y danza que la escuela Nómadas ofreció hace unos días en 
Toledo a beneficio de Médicos del Mundo, que dedicará la recaudación
a financiar S U S  iniciativas. Fjto: Miguel Angel Sánchez

M ÉDICOS D EL MUNDO
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CLÍNICA DR. VILLARREAL
Tratamientos personalizados para control de obesidad

- Dietas personalizadas con estudio metabòlico
- Mesoterapia

Estudio clínico y analítico para evitar caída capilar 
- Tratamiento personalizado para caspa, grasa y picor

- Tratamientos nutritivos capilares - Laserterapia

C/ Burdeos n° 4 - 2°A - 45004 - TOLEDO
Cita previa en el teléfono: 925 21 39 12

/ó: o <B.

Xfc 2

COMUNICACIÓN Y DIÁLOGO, 
SOCIEDAD ANÓNIMA LABORAL

Se convoca Junta General Ordinaria de 
Accionistas, que la Sociedad COMUNICACIÓN 
Y DIÁLOGO, S.A.L., celebrará en Toledo, en el 
Hotel Mayoral (avda. Castilla la Mancha, 3) el 
próximo viernes día 9 de julio de 2010 a las 
11,30 horas en primera convocatoria y, en 

segunda convocatoria, a las 12,00 horas en el 
mismo lugar y día. Bajo el siguiente 

Orden del día:

1 ° Aprobación de las Cuentas anuales del 
ejercicio 2009 y aplicación del resultado.

2o .- Ruegos y preguntas'

Toledo, 23 de junio de 2010.

FRANCISCO JOSÉ GÓMEZ HERRUZ 
CONSEJERO DELEGADO

Especialidad en

Menús Económicos 
y Platos Combinados

C/ Galicia, 1
(junto al Hospital Virgen de la Salud)
Telf.: 925 21 54 94 - TOLEDO

Duque de Lerma. 5 
TOLEDO 

925 28 05 57

Chipi

MESÓN
El  portalón

Tosías

O S

C/. Diputación, 4 
TOLEDO

CENTRO ÓPTICO ^

L I M P I E Z A S
LIMPIEZA INTEGRAL DE 

EDIFICIOS COMUNIDADES

BERLIN
A nálisis v isu a l - Lentes de con tacto Y OFICINAS

4 5 0 0 3 -TOLEDO- B e r l in i C/ Covarrubias, 20
Local 9 (Zona Avda. Europa) Telf. y Fax. 925 21 09 56

Telf.: 925 25 68 06 Móvil 607 620 688
limpgaserlim@gaserlim.es 

45003 TOLEDO

•DESAYUNOS
•TAPAS
• RACIONES VARIADAS
• BOCADILLOS • SANDWICHES 
HAMBURGUESAS

ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PUTOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA

C/ARGENTINA N° 1 ■ TOLEDO 
TELE: 925 21 05 68

• ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACITADOS 
Y UNIFAMILIARES.
• CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA.
•FABRICACION A MEDIDA.
•SIN MANTENIMIENTO.
• MONTACARGAS Y MONTACOCHES.

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
tlfno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenix.com
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EL A LC A LD E IN A U G U R O  LA  
N U EVA  PISTA DE LA ESCUELA

PR EM IO  A L  
B A L O N M A N O

El Beatriz Amibal fue premiado 
en la X Gala del Balonm ano 
Regional, galardón que recogió el 
d irec to r General de H ote les 
Beatriz, Justino Pérez, en 
Madridejos.
El Beatriz Hoteles ha ascendido 
esta tem porada a Primera 
Nacional, el equivalente a la 2a B 
en el fú tbo l, tras una brillante 
campaña. El club toledano cuenta 
con una de las canteras más 
relevantes de España 
Un jugador del equipo, Alejandro  
Paredes, fue distinguido, además, 
como el mejor jugador sénior.

THE TIMES. Si hubiera un aparato 
que midiera el número de cretinos 
por metro cuadrado que hay en algu
nos medios periodísticos internacio
nales, seguro que habría reventado 
por exceso de trabajo. Resulta curio
so que un periódico "serio" como el 
inglés "The Times" componga un 
necio y previsible artículo sobre la 
supuesta influencia negativa de Sara 
Carbonero en su novio, el portero de 
la selección, Iker Casillas, deducien
do que es causa de los males del 
equipo. Hay que tener muy pocas 
luces para presentar esto en una 
publicación seria y quedarse tan pan
cho. "The Times" ha escrito una 
página bochornosa. ¡Qué desastre!.

E m ilian o  G arcía  Page
inauguró  la nueva pista de la 
Escuela de Gimnasia, que cuenta 
con más calles, m ejor ilum inación 
y un sue lo  m ás m oderno  y 
sofisticado. El alcalde ha ten ido  en 
cuenta la historia y el em puje  de 
los atletas to ledanos, por lo que ha 
dedicado una calle a varios de 
ellos, m om en to  que podem os 
apreciar en la imagen superior, 
con O scar M a rtín , Fernando  
Rey, Julio Rey, Ricardo O rtega y
G aitán  . FOTO: AURELIO GÓMEZ

Inés O rtega, una estud iante  
de M aristas de 14 años, participa 
es te  fin  de sem ana en el 
C am peona to  de España de 
Triatlón de Edad Escolar, que se 
celebra en Gijón (Asturias).

Inés, que rep resen ta rá  a 
C astilla  La M ancha, ha 
com enzado  esta tem porada  a 
practicar tria tlón  y lo c ierto  es que 
está m os tra nd o  una buena 
p rog res ión . Entrenada por su 
herm ano, quedó  sexta  en el 
C am peona to  de España de 
A cu a tló n  cade te  d isp u tad o  el 
pasado 29 de m ayo en Águilas 
(Murcia).

En natación  ta m b ié n  está 
haciendo  cosas in te resa n tes . 
Una prueba de ello es que en ju lio  
tom ará parte en el Cam peonato 
de España júnior, en Barcelona.

INES ORTEGA, EN EL NACIO NAL
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LO S 5 PERROS  
DE IN IE S T A

A  A ndrés Iniesta le gustan 
m ucho los perros. Una prueba de 
e llo  es que tie n e  c inco  
e je m p la res  en su casa. Los 
nom bres de los anim ales son 
llam ativos. Uno se llama Lippi, 
com o el se leccionador italiano, y 
los o tro s  cuatro  Nerón, Talla, 
Luna y Pitufo.

Por otra parte, el fu tbo lis ta  
ca s te llan o -m an che go  se ha 
declarado a favor de las corridas 
de to ros , al con tra rio  que su 
com pañero  Carlos Pujol, que ha 
d icho que las prohibiría.

LA ÚLTIMA JORNADA DE LIGA. 
Algo hay que hacer para cambiar la 
dinámica en la que han entrado las 
jornadas finales de los campeona
tos de liga. Se pudo ver en la última 
de 2 a División. Aunque son cosas 
difíciles de demostrar, llaman la 
atención algunas goleadas que se

tprodujeron de equipos inferiores a 
superiores, incluso a domicilio. 
Todos los que necesitaban ganar 
ganaron, salvo el Murcia. A las 
cosas aparentemente raras hay 
que añadir la desmotivación que 
exhiben algunos futbolistas, que 
alegan que no se juegan nada, sin 
pensar en el prestigio de la camise
ta que llevan.

DE G EA V IS IT Ó  EL C E N TR O  
O C U P A C IO N A L  DE ILLESCAS

David de Gea está en la cresta de la ola. El portero del Atlético de 
Madrid recibe múltiples invitaciones para ir a los lugares más variados, 
ahora que tiene más tiem po libre porque está de vacaciones.

El bravo arquero illescano está m uy identificado con su pueblo y con su 
gente, de ahí que siempre que puede colabora con sus paisanos. La pasada 

, semana acudió a la llamada del Centro Ocupacional Valenzana de lllescas 
donde compartió unos m om entos con los alumnos con discapacidad del 
centro. La concejaia de Bienestar Social de lllescas, Inmaculada M artín  de 

j Vidales, le entregó una placa de agradecimiento. David contestó, adem ás 
a todas las p reguntas que le h ic ieron los a lum nos.

JULIAN S IM O N  QUIERE DAR  
EL GOLPE EN H O LA N D A

El p iloto villacañero ha subido su cotización tras el te rce r puesto en 
Inglaterra, que le ha catapultado a la cuarta plaza de la general. Julián  
Sim ón tiene hambre de victoria y va con la moral por las nubes al Gran 
Premio de Assen (Holanda), que se disputa el 26 de junio. Las mejoras 
que se han realizado en la m oto  y los buenos recuerdos que le trae el 
circuito son indicios para pensar que Simón puede dar el golpe en el país 
de los tulipanes. "H asta  que no gane no voy a estar con ten to ", dice.
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TALAVERA FS 
EL C L U B Y A T IE N E  
T E R N A  PARA  
E L E G IR T É C N IC O

El madrileño David Santos ha 
confirmado, por segundo año 
consecutivo, que no quiere entrenar 
al Talavera FS. El técnico se ha 
entrevistado con directivos del club, 
pero no le ha satisfecho la oferta que 
le han realizado y ha preferido 
continuar una campaña más en el 
banquillo del Puertollano, equipo con 
el que tiene un año más de contrato, 
a pesar de que el cuadro cerámico 
militará en la División de Honor. Tras 
esta negativa, el sustituto de David 
Marín parece que saldrá de la terna 
que integran Carlos Sánchez -que, 
aunque lleva dos temporadas alejado 
de este mundillo, es un persona muy 
querida por la afición porque fue uno 
de los jugadores que ganó la Copa 
de Europa-, Eduardo García-Belda 
'Miki' -que ya ha preparado a 
conjuntos como el Playas de 
Castellón, Vijusa Valencia y 
últimamente al Benicarló- y Raúl 
Aceña, técnico del lllescas que ha 
entrado en la terna en sustitución del 
anhelado David Ramos.

EL PRESIDENTE DEL TA LA VER A  CF 
SÍ DESEA ESTE A Ñ O  ACEPTAR LA  
A Y U D A  Q U E  N E G Ó  EL PASADO

El p residente  del Talavera CF, Tino M uñoz, contem p la  este  año aceptar 
la ayuda que el pasado verano le p ropuso un grupo de ex d irectivos, ex 
entrenadores y ex jugadores y que entonces rechazó. Según ha podido 
saber esta revista, M uñoz -una vez que no encuentra  otra salida- estaría 
d ispuesto  a dejar la entidad a ese grupo en el que se encuentran entre 
o tros ex presidentes -com o Juan B erm údez e Ignacio Valero- y ex 
d irectivos com o A nton io  Serrano y Joaquín  Basilio, entre  otros. El 
p residente  ha confirm ado  a algún in tegrante  del grupo que no le 
importaría m archarse y dejar la d irección de la entidad en estas manos, 
pero los ex sólo entrarían en el club si la deuda de con los fu tbo lis tas 
de la pasada campaña -de más de 160.000 euros- se rebajara a unos 
70.000. Habrá que negociar con los jugadores.

P E D R O  A D R A D O , D IR E C T O R  
D E P O R T IV O  DE L A  U D  T A L A V E R A

El hasta ahora entrenador del 
primer equipo juvenil de la 
Unión Deportiva Talavera, 
Pedro Adrado, se ha
convertido en el director 
deportivo del club azulón. 
Será el encargado de firmar a 
todos los técnicos que 
necesita la entidad en esta 
pretemporada en la que, 
además, se celebrarán las 
elecciones a la presidencia 
del club. El actual presidente, 
Pedro Ángel Rosado, ya ha 
anunciado que concurrirá a 
su reelección.
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GARRI SEGUIRÁ  
C O M O  TÉC N IC O  

DELTORPEDO  
ESTA TEMPORADA
La buena campaña realizada por el 
Torpedo 66 ha hecho que José 
Ramón Madrid, presidente del club, 
haya renovado a Juan Francisco 
Garrido como técnico de la entidad 
una temporada más. El acuerdo se 
forjó prácticamente en un minuto, 
pues Garri, que es además delegado 
municipal de Deportes de Cebolla, 
lleva al club en el corazón, ya que 
defendió la elástica torpedista como 
jugador; algo que también hizo su 
padre. Esta continuidad puede 
acabar con el club en Tercera.

L A  L E S IÓ N  S IG U E  A F E C T A N D O  
EL R E N D IM IE N T O  DE Á LV A R O  
B A U T IS T A  E N  LO S C IR C U IT O S

La secuelas de la lesión que el piloto Alvaro Bautista padeció en la clavícula 
sigue afectándole su rendimiento en los grandes premios. Así, en el Gran 
Premio AirAsia, de Gran Bretaña, las dolencias le impidieron estar entre los diez 
primeros y se tuvo que conformar con el duodécimo puesto, aunque pudo 
arrebatar la undécima plaza a Héctor Barberá, corredor que entró en la meta 
de Silverstone un par de milésimas antes que él. No obstante, Bautista ya sólo 
piensa en la prueba de Assen, y considera que ha mejorado tras la carrera en 
tierras inglesas. “ El hombro va mejor, en las primeras vueltas me dolía, pero la 
recuperación va bien. En el Gran Premio de Gran Bretaña ha sido el primer día 
desde m i lesión en el que ha podido pilotar de verdad y espero que para las 
carreras que llegan mejore físicamente y gane confianza con la moto", ha 
declarado el siempre entusiasta piloto de la Ciudad de la Cerámica.

EL SAMPRU F IC H A  A T IT O , EL JUVENIL Q U E H A  ESTADO  
JU G A N D O  EN EL PRIMER EQ U IP O  DELTALAVERA CF

El CD San Prudencio, el equipo más histórico de la Ciudad de la 
Cerámica, parece no conformarse con haber retornado a la 
categoría que nunca debió de abandonar: la Preferente, sino que 
aspira a metas más altas. O al menos así lo está demostrando con 
los primeros fichajes que ha realizado la entidad. Uno de los 
refuerzos para la temporada venidera será Tito, ese centrocampista 
juvenil que ha sido alineado con el primer equipo del Talavera CF 
tanto por Juanjo Bermúdez -en la pasada campaña-, como por 
Manolo Alfaro y Albert Ferri, en esta que acaba de finalizar.
Además, también se ha hecho con los servicios de Gerardo, un 
interior zurdo que, criado en la cantera talaverana, que militó la 
pasada campaña en el Pegaso. Según ha declarado Pedro Flores, 
presidente de la entidad prudencista -en la foto-, el deseo del club 
es hacer un equipo competitivo, pero "con los pies en el suelo.
Utilizando la cantera y los jugadores con proyección de la ciudad".
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L A  C A R R E R A  T O L E D O - P O L Í G O N O  V A  R E C U P E R A N D O  L A  P A R T I C I P A C I Ó N

4 6 5  a tle ta s  
llegaron  
a la m eta
En la XXXIII carrera Toledo-Polígono sigue aumentando poco a 
poco la participación, aunque aún está lejos de los años 
ochenta, cuando llegaron a tom ar parte hasta 800 personas. 465 
atletas, sólo 32 de ellos mujeres, llegaron a la meta. El toledano 
Oscar Martín y Davinia Albinyana fueron los ganadores.

í  I

José Antonio Casado, Presidente 
de la Asociación Atlética Puerta 
de Bisagra, entidad que colaboró 
l la A A W  El Tajo en la organiza

ción de la prueba, estaba moderada
mente satisfecho con el desarrollo de 
la carrera. “Hemos subido un poco la 
participación. Hace muchos años llegaron 
a correr hasta 800 personas, luego bajó 
bastante y hubo ediciones que sólo corrie
ron unas 200 personas. Hace cuatro 
años ha empezado a haber otra vez más 
gente, cada año sube un poco” , explica 
Casado, quien destaca que se trata de

En la imagen, los ganadores de esta 
carrera popular, Oscar Martín y Davinia 
Albinyana, con los concejales Alfonso 
Martín y María José Rivas. El trayecto 
fue de 10 kilómetros. loros: Miguel ángel

SÁNCHEZ DE LA MORENA

una carrera popular, que sólo da como 
premio un ramo de flores a los ganado
res, y que no cobra nada por la inscrip
ción. “Este año eran dos euros volunta
rios para el programa de Unicef’ , señala 
este atleta, al tiempo que calcula que 
la Toledo-Polígono es la tercera carre
ra que mueve más gente en la ciudad, 
tras la San Silvestre y la Media

Maratón del Polígono. No obstante, 
Casado reconoce que hay que trabajar 
para que siga subiendo la participa
ción, especialmente la femenina. Este 
año, de los 465 atletas que entraron en 
meta, sólo 32 eran mujeres.
Los ganadores fueron el toledano 
Oscar Martín y Davinia Albinyana. 
En el podio se vieron caras conocidas 
del atletismo toledano. Segundo y ter
cero quedaron Pedro Javier Vega y 
David Fernández Salinero. En chicas, 
el podio lo completaron Ana María 
del Cerro y Sonia Ruiz Andrade. 
Alfonso Martín, concejal de deportes 
del Ayuntamiento de Toledo y María

En los años 80
llegaron a participar 

800 personas. Luego 
bajó hasta 200 y desde 
hace 4 años ha 
em pezado a subir otra  
vez

José Rivas, muy vinculada al 
Polígono, entregaron los premios. 
También estuvo en el evento el conce
jal Juan José Alcalde, aunque no
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corrió, que eso sería entrar ya en el 
género de la ciencia-ficción. Quien sí 
hizo el trayecto fue Enrique Martín, 
antiguo jefe de gabinete del alcalde de 
Toledo, que ha encontrado un buen 
remedio contra el estrés, y del que 
dicen que estuvo muy metido en el 
papel, como tiene que ser.
Este año, el evento tuvo un punto soli
dario con el programa “Gotas para 
Níger” de Unicef. Tras la prueba sénior 
se celebró, además, una carrera para 
los más pequeños en la que los dos 
euros de la inscripción se dedicaron a 
esa causa solidaria. El caso es que las 
carreras de las nuevas generaciones 
estuvieron muy animadas.
Hubo mucha participación en los 
chupetines, benjamines y alevines, y 
ya menos en cadetes, que tal como

apunta José Antonio Casado, “el pro- 
bizma que tenemos en Toledo es que hay 
pocos chicos que hagan atletismo a partir 
de la categoría cadete. Ahí tenemos una

I desafío sigue 
estando en la 

participación fem enina. 
Sólo 32 mujeres 
llegaron a m eta. Este 
año hubo nuevo 
itinerario

laguna” .
Una de las novedades de este año ha 
estado en el itinerario. “Hemos estrena
do trazado. Se pasó por primera vez al

Hubo, además, una carrera de las 
categorías inferiores. Los dos euros de la 
inscripción de los más pequeños se 
dedicaron a un programa de Unicef 
llamado “Gotas para Níger”.

lado del campo de fútbol de Santa 
Bárbara” . Así se evitó la carretera y se 
llegó al Polígono por la zona verde, por 
la Fuente del Moro.
La Asociación atlética “Puerta de 
Bisagra" cuenta con 250 socios que se 
lanzan a la aventura de correr pruebas 
por toda Europa. Así, en septiembre, 
varios asociados van a disputar la 
Maratón de Berlín. Hace poco estu
vieron en Cangas de Anís (Asturias) 
corriendo la Media Maratón de la 
Reonquista. Fueron cuarenta personas 
en autobús. O
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EN M A R C H A  LA PRIM ERA U N ID A D  DE M IO M A S  DE EUROPA DE LA S A N ID A D  PÚBLICA

La salud de la mujer a 
partir de los cuarenta

Toledo cuenta con un se rv ic io  ún ico  en Europa: la p rim era  U n idad de M iom as  en el 
á m b ito  de la san idad púb lica . Una de sus p rinc ipa les  im pu lso ras  ha s ido  la docto ra  
M aría Luisa Cañete, je fa  del S e rv ic io  de G ineco log ía  y O bste tric ia  del C om p le jo  
H osp ita la rio . Esta p restig iosa  p ro fes io na l desve la las claves de la sa lud fe m e n in a  a pa rtir 
de los cuarenta  y los cu idados g ineco lóg icos  en los años p rev ios  a la m enopausia .
• • • • • • • • ..................... ................................................................................ .................................... ........................• • • • • • •  «ANA NODAL

Toledo cuenta, desde el pasado 
mes de enero, con la primera 
Unidad especializada en 

Miomas disponible en la sanidad 
pública europea. Cinco ginecólogos, 
enfermeras, anestesistas y radiólogos 
intervencionistas colaboran
estrechamente en este dispositivo. 
La jefa del servicio de Obstetricia y 
Ginecología del Complejo 
Hospitalario de Toledo, María Luisa 
Cañete, una de sus impulsoras, 
define el mioma como “una 
tumor ación benigna. Es una 
proliferación excesiva de la parte 
muscular del útero. Son tan frecuentes 
que entre el 30 y el 50%  de las mujeres 
a  partir de ¡os 40 años los padecen” . 
Estos tumores benignos sólo se 
tratan cuando provocan 
hemorragias, reglas muy abundantes 
o sangrados que pueden degenerar en 
anemia o alterar la vida normal de la 
paciente. La doctora Cañete indica 
que los miomas a veces producen 
sensación de peso, necesidad de ir 
frecuentemente al servicio o dolor en 
las relaciones sexuales. Con este tipo 
de síntomas es necesario acudir al 
médico. El especialista “siempre irá del 
tratamiento más conservador al más 
agresivo, de manera que la histerectomía, 
(quitar el útero) queda reservado a  casos 
muy específicos. Normalmente los 
ginecólogos, hasta hace poco, cuando 
quitaban el útero en las pacientes por 
encima de los 45 años extraían ¡os ovarios 
también, con lo cual dejábamos a  la

: M aría Luisa Cañete es je fa  d e l Servicio de 
Ginecología y  O bstetricia de Toledo, f o t o s : B a r r í .

mujer sin sus hormomas durante esos 
años. Y actualmente se ha demostrado 
que los ovarios no se deben quitar ni 
cuando se ha retirado la regla, porque 
tienen una misión específica en el cuerpo 
de transformar unas hormonas en otras. 
Sólo por encima de los 65 años, cuando 
operamos, debemos quitar ¡os ovarios” . 
Precisamente, el hecho de que el 
mioma sea la patología que más 
frecuentemente, en el 50% de los 
casos aproximadamente, provoca la 
extracción del útero, ha sido uno de 
los factores que ha influido en la 
creación de esta Unidad, que comenzó 
a gestarse hace siete años en el 
complejo hospitalario de Toledo.

La doctora Cañete explica que “ya 
en Estados Unidos se plantearon hace 
años desarrollar técnicas que 
disminuyeran operaciones tan 
castrantes como la que resulta para una 
mujer el quitarle el útero. Empezaron a 
desarrollarse, por diferentes vías, 
distintas técnicas: quitar los miomas por 
vía laparoscópica, por histeroscopia 
(por vía vaginal)... En 1995, en 
Francia surgió una técnica, que es la 
embolización de miomas, a  la que 
nuestro grupo se sumó hace siete años” . 
La técnica de embolización la 
realizan los radiólogos
intervencionistas. La paciente es 
sedada mediante anestesia epidural. 
“Le introducen un catéter por la arteria 
femoral, llegan hasta el útero y allí 
sueltan unas partículas que lo que 
hacen es obstruir los vasos de los 

miomas. Se pueden tratar a  la vez todos 
los miomas que tenga una mujer. Con  
esta técnica, se secan y la sintomatobgía 
desaparece. La tasa de éxito es muy 
elevada, del orden del 90% . Permanece 
entre 24 y 48 horas ingresadas y en diez 
días puede volver a  su vida normal” . 
Aunque el Complejo Hospitalario de 
Toledo es el único hospital público 
que realiza este tipo de intervención, 
también se lleva a cabo en la sanidad 
privada a un precio de 6.000 euros. 
“Es una técnica que hacen entre ocho y 
diez grupos del país, de forma sistemática, 
con muy buenos resultados. Es muy 
llamativo que en el resto de Europa, esta 
técnica esté muy desarrollada. Sin
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"EL T R A T A M IE N TO  ES PER SO N A LIZA D O  Y A JU S TA D O  A  LA E V ID E N C IA  C IEN TÍFIC A "

embargo, en España y en ¡os grandes 
hospitales no ha conseguido desarrollarse 
porque necesita una interrelación muy 
importante entre servicios y un continuo 
flujo de información entre radiología 
intervencionista y ginecología” .
En el Congreso Mundial de 
Ginecología y Obstetricia, celebrado 
en Chile en 2004, la doctora Cañete 
tuvo la posibilidad de entrar en 
contacto con prestigiosas colegas de 
otros hospitales norteamericanos, 
como el doctor Goldberg, de la clínica 
Jefferson con el que compartió una 
preocupación: “existe mucha variabilidad 
en nuestro servicio en cuanto al manejo de 
los miomas, es decir, dependiendo en qué 
manos caigas terminan haciéndote una 
embolización u otra serie de técnicas, 
como es quitarte el útero” .
Pero, sin duda, uno de los hitos 
importantes para lanzar la técnica de la 
embolización fue el caso de 
Condoleezza Rice, secretaria de 
Estadado de Estados Unidos con el 
presidente Bush, quien decidió 
someterse a una embolización para 
quitarse un mioma, a pesar de contar, 
como resalta la doctora Cañete, “con 
los mejores cirujanos del mundo a  su 
disposición” . La noticia impactó a las 
mujeres norteamericanas, ya que un par 
de días después de la intervención, 
vieron a su secretaria de Estado 
asistiendo a una reunión con toda 
normalidad. Así pues, la primera 
Unidad de Miomas surgió en Estados

Unidos. El camino para la 
implantación de esta técnica fue a 
partir de entonces más fácil.
La doctora afirma que, actualmente, 
“¡os tratamientos van siendo cada vez más 
conservadores. Lo que tenemos que hacer 
es aplicar un £rrotocolo razonable, que sea 
el mismo para todas las mujeres que sufran 
miomas sintomáticos. Es decir, no se trata 
de que sea una Unidad en la que veamos 
a  todas las mujeres con miomas, sino de 
que nos organicemos y hagamos el 
tratamiento indicado. Y ése es el espíritu 
con el que nace la Unidad de Miomas en 
el Complejo Hospitalario de Toledo. 
Después de esa larga trayectoria de siete 
años en el perfeccionamiento del 
tratamiento de nuestras pacientes, lo que

queremos es darles un tratamiento 
personalizado, individualizado y ajustado a  
la evidencia científica” .
En los seis meses que este servicio lleva 
funcionando como tal en el Complejo 
Hospitalario de Toledo han sido vistas 
unas 400 pacientes y han descendido a 
la mitad las intervenciones quirúrgicas 
de extracción de útero. Mientras, “se 
han realizado 180 embolizaciones de 
miomas en estos años, porque, en realidad 
no es que todas las mujeres tengan que 
hacerse embolización".
Para detectar un mioma es necesario 
realizar una ecografía. Eso sí, esta 
especialista quiere transmitir a las 
mujeres “que no se preocupen, que los

miomas los tienen muchas mujeres, sobre 
todo por encima de los 45 años, porque 
fundamentalmente se producen por un 
disbalance hormonal. Cuando 
predominan los estrógenos sobre la otra 
hormona, que es la progesterona, hay un 
desequilibrio hormonal, pero no hay que 
preocuparse si esos miomas son 
asintomáticos. Una mujer puede tener un 
mioma asintomático y no saberlo. Y no 
pasa nada” .
En cuanto a los factores que influyen 
en la aparición de estos tumores, 
además de la obesidad y de la raza (se 
dan más frecuentemente en mujeres de 
raza negra), se encuentran el tabaco y 
la existencia de una predisposición
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U N A  V EZ QUE SE RETIRA LA REGLA, LOS M IO M A S  SE S EC A N "

genética. “Las mujeres que tienen 
hermanas y madres con miomas es más 
frecuente que los tengan, aunque sobre 
todo influye el disbalance hormonal, por 
eso a partir de ios 45 años, que es cuando 
se produce este hecho, aparecen los 
miomas más frecuentemente” .
Y es que esta patología, más que estar 
relacionada con la menopausia, se 
vincula a los años previos al 
climaterio. “Una vez que desaparece la 
regla, los miomas se secan” . La doctora 
Cañete añade que sólo si surge este 
tumor cuando a la mujer ya se le ha 
retirado la regla es imprescindible su 
extirpación. “Cuando aparece un 
mioma en ¡a postmenopausia nos puede 
decir que hay algo que no está 
funcionando bien. Lo que hacemos es 
valorarlo, repetimos la ecografía en unos 
meses y, en función de lo que veamos, 
decidimos. Si el mioma está igual, lo 
dejamos. Cuando crecen los miomas en 
la menopausia, ios quitamos o sometemos 
a la paciente a  una embolización. 
Tenemos un protocolo similar a  la clínica 
Jefferson de Filadelfia (E E U U )” . 
Actualmente los miomas no se pueden 
prevenir, por lo que no se recomienda 
seguir una pauta específica a las 
mujeres, salvo que, insiste la doctora, 
generen problemas.
Lo cierto es que los tiempos cambian.
Y también en lo que se refiere a los 
controles de salud en la mujer. “Antes 
se decía que todos los años había que 
hacerse una revisión ginecológica. Ahora 
se ha demostrado que no está justificado 
de una manera genérica hacerle una 
ecografía a  las mujeres todos los años, 
porque no prevenimos ningún tipo de 
cáncer, es decir, si va a  sufrir un cáncer de 
ovario, le va a  aparecer en el mismo 
estadio hagamos una ecografía o no. Lo 
único que se ha demostrado que sí es 
efectivo es hacer una citología pero ya no 
como decíamos antes todos los años, si no 
que se hacen dos citologías separadas un 
año. Si las dos son negativas, el resto se 
realizan cada tres años. A  partir de los 65 
años, ya no se realizan citologías” .
Esta modificación en las pautas de 
control de la salud se deben a que 
“ahora estamos aplicando la evidencia 
científica. El problema en medicina es que 
se aplicaba la tradición: lo que habían

La evidencia c ien tífica  se ha im pusto sobre ia  
tradición a  ia  hora de contro lar ia  salud fem enina.

o - í j ' y  A j B k
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Se ha demostrado que no está justificado de una 
manera genérica hacerle a las mujeres una 

ecografía todos los años"

hecho nuestros antepasados lo seguíamos 
haciendo, pero, claro, se han disparado 
todos los costes sanitarios y estábamos 
haciendo cosas que no valen 
absolutamente para nada, entre ellas una 
revisión anual por un ginecólogo con su 
correspondiente ecografía. ¿Una mujer 
tiene derecho a hacerse una ecografía 
cada año? Sí, pero tendrá que ir a  un 
médico privado, ya que eso no lo puede 
costear el Sistema Público de Salud, 
porque no ha demostrado que valga para 
nada, que consigamos diagnosticar nada 
antes de tiempo. Las citologías ahora las 
hacen las enfermeras, hemos entrenado a 
enfermería y tenemos cinco consultas 
para, eso sí, llegar a  toda la población. Es 
decir, hasta hace 10 años sób  hadamos 
5.000-10.000 rítobgías al año y ahora 
hacemos del orden de 30 .000  en el 
Complejo Hospitalario de Toledo. 
Seguimos unos protocobs validados a  
nivel internacional” .
Tampoco es necesario que acuda al 
ginecólogo cuando llega a la 
menopausia. “L a  mujer a  ¡a que se b  
retira la regia antes de b s 50 años sí que 
debe acudir al médico porque sufre una

menopausia precoz, que ha de ser 
tratada. En caso de que le ocurra a  partir 
de b s  50, hay que recomendarle que siga 
una vida muy sana: es muy importante 
pasear al aire libre una hora diaria, 
porque, para absorber el calcio 
necesitamos vitamina D . Y eso nos b  da 
¡a luz. También hay que ttevar hábitos 
alimenticios sanos y tomar productos 
lácteos. L a  mujer se tiene que concienciar 
de que está en otra época de su vida. Yo 
bs digo a  mis pacientes: b  que no has 
hecho nunca, probabbmente b  tengas 
que hacer ahora, vas a  tener una 
tendencia a engordar, por eso es 
importante el ejercicio suave, pero 
diario” .
Aquel mítico síndrome del ‘nido 
vacío’ ha desaparecido, y la mujer que 
está en la menopausia ahora se 
preocupa por la falta de deseo sexual, 
los cambios en el humor, los sofocos y 
esa tendencia a engordar. “Yo en mi 
consulta sób  trato a  las pacientes que 
tienen mucha clínica, hay que evaluar ¡a 
relación riesgo-beneficio. Sób  se bs trata 
si ellas b  demandan porque se bs haya 
alterado mucho su calidad de vida” . □
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Ü  HOSPITAL DE PARAPLÉJICOS

Demuestran que dos proteínas aumentan 
las células madre del cerebro

Investigadores del Grupo de Neurobiología del Desarrollo del Hospital Nacional de 
Parapléjicos de Toledo han demostrado cómo las proteínas llamadas FGF-2 y 
Anosmina-1 actúan en la proliferación del número de células madre neurales del

cerebro y también en su 
migración durante el desarrollo 
del sistema nervioso central 
(SNC).
El Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha informado de este 
experimento, que podría abrir 
nuevos horizontes en el 
desarrollo de terapias 
relacionadas con la 
regeneración del SNC, analiza 
el papel dinámico de la 
Anosmina-1 y la FGF-2 en el 
desarrollo del sistema olfativo. 
Ha sido elegido como portada 

de la edición de junio de la revista "Experimental Neurology", publicación científica de 
alto impacto, que se edita desde la Universidad de Michigan, en Estados Unidos.
El estudio ha sido realizado conjuntamente por cuatro científicos pertenecientes al 
Grupo de Neurobiología del Desarrollo: el doctor Fernando de Castro, científico titular 
del CSIC y director de este Laboratorio; Diego García González; Diego Clemente y 
Pedro F. Esteban, del Hospital Nacional de Parapléjicos, en colaboración con el 
Hospital de la Salpetriere de París. ■

ü ¡  CAMPAÑA UNIÓN EUROPEA-JUNTA

Frutas y verduras en la escuela
Unos 25.000 escolares de 
entre 6 y 12 años de 110 
centros educativos de la 
región, 33 de ellos de Toledo, 
han participado en una 
iniciativa europea que ha 
desarrollado el Gobierno de 
Castilla-La Mancha en la 
comunidad autónoma con la 
colaboración de Cooperativas 
Agroalimentarias para
fomentar el consumo de frutas 
y verduras en las escuelas. 
Éste era uno de los datos 

aportados por la directora general de Salud Pública, Berta Hernández,que clausuraba 
en el colegio Alfonso VI de Toledo, esta iniciativa.
Durante la campaña, en la que han participado el 20% de los escolares de Educación 
Primaria de la región, se ha repartido fruta fesca nacional, de temporada, de excelente 
calidad, en su estado natural (sin procesar), higienizada y en un estado óptimo de 
consumo par que los niños la conozcan en su presentación habitual.
Hernández ha manifestado que el consumo ha sido muy bien aceptado por los niños 
y que la implicación de los profesores ha sido muy importante. Se ha buscado que los 
niños se familiaricen con el consumo de fruta, que suponga para ellos un hábito 
adquirido y que tengan un contacto directo con las piezas para que se acostumbren a 
su manejo, sabor y olor, ya que en ocasiones son percepciones que rechazan. ■

FARMACIAS

Plantas medicinales 
para adelgazar

En las farmacias de Castilla-La Mancha 
se dispensan alrededor de 200.000 
preparados de plantas medicinales para 
adelgazar, la mayoría en esta época del 
año, según datos del Centro de 
Investigación sobre Fitoterapia (Infito). 
Infito es una asociación dedicada al 
estudio y divulgación de la fitoterapia, 
que estudia la utilización de las plantas 
con finalidad terapéutica y que ha 
iniciado una campaña de información en 
las farmacias castellano-manchegas 
sobre cómo perder peso con dieta, 
ejercicio y plantas medicinales.
Uno de los objetivos de la campaña es 
"desmitificar" determinadas creencias, 
entre ellas que las plantas medicinales 
deben tomarse en infusión o que las de 
los herbolarios son más naturales y 
seguras que las de la farmacia.
Según datos de Infito, una cuarta parte 
de la población adulta se propone iniciar 
una dieta y seis de cada diez ciudadanos 
están dispuestos a utilizar plantas 
medicinales para ayudarles a 
conseguirlo.
Los expertos de Infito destacan que hay 
plantas para reducir el apetito (como la 
"garcinia cambogia"), otras que logran 
una sensación de saciedad (el caso del 
"glucomanano" y “fucus") y algunas 
recomendables para elevar el gasto de 
calorías y reducir la ingesta de grasa.
Por otro lado, la presidenta del Colegio 
Oficial de Farmacéuticos de Toledo, Ana 
Victoria Montalvo y Juan José 
Jiménez, director de marketing de 
Laboratorios Normon, líder del sector de 
genéricos en España, han firmado un 
acuerdo con el objetivo de avanzar en la 
calidad del servicio que prestan las 
oficinas de farmacia en la provincia, a 
través de acciones que impulsen la 
formación de los profesionales.
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LA ENTREGA DE LOS PREMIOS CORRAL DE CO M EDIAS' ABRE EL FESTIVAL EL 1 DE JULIO

Almagro acoge casi un 
centenar de funciones
U n total de 93 funciones con 

43 montajes diferentes con
forman el programa de la 33 

- edición del Festival Internacional 
de Teagtro Clásico de Almagro que 
se celebra en esta localidad manche- 
ga entre el 1 y el 25 de julio.

Obras de Lope de Vega, Calderón 
de la Barca, Tirso de Molina, 
Fernando de Rojas, Quevedo, 
Góngora, Moliere, Shakespeare, 
Beuamarchais o los Hermanos 
Grimm se representarán junto a las 
de autores contemporáneos como 
Rafael Álvarez, El Brujo ‘El evange
lio según San Ju an ’ ; Sanchis 
Sinistierra ‘Próspero sueña a  Julieta (o 
viceversa) ’o Juan Carlos Plaza ‘Paseo 
romántico por los clasicos’ .

Los escenarios, como en años 
anteriores se distribuyen por toda la 
localidad: el Corral de Comedias, el 
Hospital de San Juan, el teatro muni
cipal, el Patio de los Fúcares, la anti
gua Universidad Renacentista, la 
iglesia de las Bernardas, las plazas 
Mayor y de Santo Domingo, el pala
cio de Valpariso y las ermitas de San 
Juan, La Magdalena y San Ildefonso.

Pero además del teatro, el Festival 
incluye espectáculos de música, siete 
conciertos, a cargo de grupos tan dis
pares como los miembros del conser
vatorio de Puertollano, la Coral 
Polifónica Orden de Calatrava, de 
Almagro o el cantaor flamenco 
Vicente Soto ‘Sordera’ que canta a 
los poetas del Barroco español en su 
nuevo montaje ‘Los Versos 
Navegables’ , que supone un homena
je jondo a Góngora, Lope de Vega y 
Quevedo. La adaptación ha sido rea
lizada por el escritor Pedro Atienza y 
el propio Soto, quien además ha 
compuesto la música original.

La danza también estará represen

El h ilo  c o n d u c to r de las obras que este año se p resen tan 
en el Festiva l de A lm a g ro  será el abuso de poder, la 
e s p ir itu a lid a d , el am or, la v ida  y  la m uerte . Seis es trenos 
y  una rep resen tac ión  con banque te  in c lu id o  (La Fura del 
Baus), ju n to  con espectácu los  de danza, ta lle re s  y  ac tua 
c iones m us ica les  co m p o n e n  la p ro g ra m a c ió n .

.................................... ... ................................................................................... ISABEL ABARCA
tada en este encuentro con 
la obra ‘¿De vos?’ inspirado 
en ‘L a  celosa de sí misma’ de 
Tirso de Molina, a cargo de 
Coppelia y Patrocinado por 
el Instituto de la Juventud 
de Castilla-La Mancha, 
porque fue una de las obras 
ganadoras del Certamen de 
Jóvenes artistas de Castilla- 
La Mancha.

También se celebrarán 
talleres, unos para niños y 
otros para adultos como el 
impartido por Vicente 
Fuente, un taller de verso 
dirigido a actores profesio
nales, y varios espectáculos 
de teatro de calle, el prime
ro, el día 1, ‘Barrocos’ a su 
montaje cargo de grupo
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EL MEDICO TALAVERANO ÁLVARO M ORENO ANCILLO PRESENTO SU ÚLTIM A NOVELA

i  ú  ■Dos intrigas políticas en 'El
enigma del Códice Bardulia'
Dos h is to ria s  para le las y  entre lazadas, una en 
época m ed ieva l , s ig lo  IX, y  o tra  en la a c tu a li
dad, co m pon en  la tram a  de la ú ltim a  nove la  del 
e s c r ito r y  m éd ico  ta lave ra no  A lva ro  M ore no  
A n c illo , 'El en igm a del Códice B a rdu lia ', que se 
presen ta  el v ie rnes  en la B ib lio teca  del A lcázar.

, „ • • • • • •  .  ISABEL ABARCA

Los cartularios de Valpuesta, en 
el límite de Burgos y Alava, 
son el origen y el tema sobre el 

que giran los personajes y argumen- 
tos de la última novela de Alvaro 
Moreno Ancillo, médico talaverano 
que quedó finalista en la primera edi
ción del Premio Nacional de novela 
histórica ‘Alfonso X’, en 2001, con la 
obra ‘El cantar de Arriaga’.

“A  partir de estos cartularios, rea
les, la novela narra la construcción del 
Monasterio de Valpuesta, la vida civil 
alrededor de este monasterio, y el viaje 
de los personajes desde esta zona en el 
límite entre Burgos y Á lava, hasta 
Toledo para apoyar una revuelta mozá
rabe en el siglo IX. Pero también, y de 
forma paralela, cuenta las aventuras de 
una medievalista actual que investiga 
sobre los documentos, que vienen a 
demostrar que las primeras palabras 
escritas en castellano se recogen en esta 
zona próxima a Eukadi, y que se 
enfrenta a las presiones de una funda
ción radical vasca que no ve con buenos 
ojos que se divulgue que el castellano 
surgió en una zona en la que el nacio
nalismo vasco considera a  éste un idio
ma invasor e impuesto". Así resume el 
autor el argumento básico de la 
novela, en la que se mezclan dos his
torias y dos intrigas ambientadas en 
dos épocas muy diferentes.

“Los personajes se identifican por 
sus voces, pero se entrelazan y se vis
lumbra una relación que se aclara al

final de la obra", añade 
Moreno Ancillo.

La estructura de 
intriga política y poli
ciaca en ambas historias 
es uno de los atractivos 
de esta obra, editada 
por Vía Magna, pero el 
tema de la creación de 
la lengua castellana, a 
través de los cartularios 
de Valpuesta, es tam
bién un punto de aten
ción, que se verá refor
zado con la próxima 
publicación de un estu
dio científico del Instituto de la 
Lengua de Castilla y León, en el que 
se defiende la hipótesis de que estos 
documentos son más antiguos que los 
de San Millán de la Cogolla o Santo 
Domingo de Silos, en la Rioja, que 
hasta ahora se consideraban la cuna 
del castellano escrito.

Moreno, que hasta el momento 
ha escrito cuatro novelas ‘E l cantar de 
Arriaga’ (2001), ‘L a  casa de los lobos’ 
(2002), ‘El reino de la espada’ (2006), 
y ‘El enigma del códice de Bardulia’ 
(2010), señala que la Edad Media 
siempre le ha interesado, “excepto la 
segunda, todas están ambientadas en 
esta época, pero he ido cada vez más 
atrás en la historia y para la próxima - 
que ya estoy preparando- se ambientará 
en el final del Imperio Romano y la 
transición a la Edad Media, en cuanto a

la época y en centroeuropa o Gran  
Bretaña, sobre el lugar. Aún no está 
decidido, estoy empezando a organizar 
las ideas", añade este médico talave
rano, que desde hace casi dos años 
trabaja en el Servicio de Alergología 
del Hospital Virgen del Prado de 
Talavera.

Algo más de tres años ha inverti
do el autor en el trabajo de docu
mentación para la ambientación de 
esta novela, en la que pretende dar a 
conocer una época tan desconocida 
como es la Edad Media Hispánica. 
Bardulia es el nombre antiguo de los 
territorios que componían la primiti
va Castilla. Entre Burgos y Álava se 
encontraba un lugar en el que con
fluyeron pueblos de distintos oríge
nes para resistir la dominación 
musulmana.
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LA XVII EDICIÓN DEL FESTIVAL SE CELEBRA EN Q UINTANAR DEL 2 AL 18 DE JULIO

Estreno de un 'Greco' en 
el Festival de La Mancha
E* Festfvaí dé *Musíca*de *a* Mancha* dedicara*u*n*a*gráñ*p*arte*d*e*su* pr*o*g*ramac¡oñ*a*co*n* * 
m e m o ra r a lgunos a con tec im ien tos  m us ica les  y cu ltu ra le s  de in te rés  com o  el n a c im ie n 
to  del co m p o s ito r a lem án R obert S chum ann , el b ice n te n a rio  de la in depe nden c ia  de los 
países ibe roam ericanos  y el A ñ o  ju b ila r  del X acobeo . El c ic lo  ta m b ié n  se fija rá  en el 
cuarto  cen tena rio  de la m uerte  de El G reco en 2014, con el es treno  a b so lu to  de 'E l t rá n 
s ito  del señor O rgaz', ded icada a la fam osa  obra  de El G reco, un enca rgo  al c o m p o s ito r  
español T o m á s  M a rc o .
.................. .... ISABEL ABARCA

El Grupo Sinfónico Dulcinea, 
dirigido por Sebastián Heras, 
abrirá el festival el día 2 de 

julio y le seguirá, al día siguiente, el 
Coro de Cámara Villa de Madrid con 
Pablo Heras Alonso, que ofrecerá el 
programa ‘El coro y sus tiempos: la 
belleza melódica vocal’, con obras de 
Guerrero, Victoria, Bach, Beethoven, 
Halffter y Guridi, entre otros. La 
Música criolla cubana de Pedro Julio 
del Valle, Rodrigo Prats, Perla Moré, 
Jorge Catasús, Orlando Rodríguez, 
Rogelio Celada y Hermano Alfredo 
Morales hará su aparición en el festi- 
val en el tercer concierto del ciclo con 
la ‘Cámara Sacra’ comandada por 
Flores Chaviano, que interpretará 
obras muchas de ellas compuestas 
para la visita del Papa Juan Pablo II a 
Cuba, en 1998; y tras ella será el tumo 
del saxofonista Xavier Casal Ares, 
ganador del Concurso ‘Melómano’. 
Además y por vez primera, el festival 
contará en su programa con dos con
ciertos líricos a cargo de Rodolfo 
Albero y Eusebio Fernández, que 
incluye el estreno de Canciones a 
Cecilia del compositor castellano- 
manchego Manuel Millán, por un 
lado y Elisa Belmonte, María Folco y 
Menchu Mendizábal por el otro, que 
interpretarán arias y romanzas de 
varias obras líricas en un concierto 
titulado ‘Con nombre de mujer’. 

También pasarán por el festival el

De izquierda a derecha, Tomás Marco, Javier Ubeda, Pedro Pablo 
Novillo y  /á directora dei Festiva! Consuelo D iez.

conjunto de metales 4 Brass, que ofre
ce uno de los conciertos más popula
res del festival manchego, donde la 
música española de Albéniz, 
Granados y Falla se fusiona con el 
pop, el rock y el jazz; y el conjunto 
Música Quince dirigido por Javier 
Celada, que interpretará obras de 
Nazario González, Juan Vázquez, 
Alfonso X El Sabio, Federico 
Mompou y Bieito Romero y reperto
rio tradicional gregoriano, bajo el títu
lo de ‘Música del Camino de 
Santiago’. La Orquesta Sinfónica La 
Mancha, dirigida por José Ramón 
Monreal, dedicará su concierto a 
Mozart, Britten, Chueca y estrenarán 
'Tránsito del Señor de Orgaz' del com

positor Tomás Marco, dedicada al 
Greco por encargo de la organización 
del Festival. A  estas citas se sumarán 
los conciertos de profesores y alumnos 
de los Cursos Nacionales de Música 
Diego Ortiz, que consolidan su pre
sencia en este festival.

De forma paralela al Festival, se 
celebrarán un año más los Cursos 
Nacionales de Música 'Diego Ortiz' 
para alumnos de escuelas de música y 
conservatorios que quieran perfeccio
nar los estudios de su especialidad ins
trumental, a la vez que tendrán lugar 
las II Jomadas Interculturales dedica
das a la cultura de ‘la paz y la solidari
dad’ entre los pueblos del mundo a 
través de la música.
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FIESTAS PATRONALES DE SAN PEDRO y SAN PABLO
Del 25 al 29 de Junio de 2010

POLÁN
VIERNES 18 DE JU N IO
19.00 horas: INAUGURACIÓN DE LA VI SEMANA CULTURAL 
DE LA ASOCIACIÓN DE MAYORES por el señor alcalde An
tonio Cortés Jándula. Habrá un vino español y el tradicio
nal Concurso de Repostería en el Centro Polivalente.
21.00 horas: TORNEO DE PADEL.
Semifinales, Pabellón Polideportivo.
23.00 horas FESTIVAL DE DJ S. Lugar: Recinto ferial.

SÁBADO 19 DE JU N IO
12.00 horas:TORNEO MIXTO DE PETANCA. Parque de Las 
Alamedas.
17.00 horas: TORNEO DE JUEGOS POPULARES en Centro 
de Mayores.
18.00 horas: CAMPEONATO DE TRIPLES.
Pabellón Polideportivo.
20.30 horas TEATRO: MATRIMONIO PARA TRES. A cargo del 
grupo de teatro "Gracias porvenir". Lugar: Teatro Munici
pal.

D O M IN G O  2 0  DE JU N IO
18.00 horas: JUEGOS POPULARES. ABUELOS vs NIETOS. 
Lugar: Parque del Arroyo.
20.30 horas: ACTUACIÓN Y BAILE CON EL DÚO CRISTAL. 
Entrega de premios. Lugar: Parque del Arroyo.
20.30 horas: TEATRO: MATRIMONIO PARA TRES. Teatro 
Municipal.
21.00 horas:TORNEO DE PÁDEL. FINAL. Pabellón Polide
portivo.

VIERNES 25  DE JU N IO
22.00 horas: Inauguración y pregón de fiestas.
22.30 horas: Coronación de la reina y las damas. Entrega 
diplomas conmemorativos a la Quinta del 2010.
23.00 horas: CONCIERTO BANDA DE MÚSICA de Polán en 
Plaza del Ayuntamiento.
De 23. 00 a 2.00 horas: PASAJE DEL TERROR. Casa de los 
Dorado.
00.30 horas: VERBENA POPULAR, orquesta MONTECARLO.
04.30 horas: FIESTA BLANCA IBIZA en Recinto ferial.

SÁBADO 2 6  DE JU N IO
De 7.00 a 12.00 horas: XXI CONCURSO DE PESCA. Concen
tración y salida en la Plaza del Ayuntamiento en Pantáno 
de Castrejón.
10.30 horas: FIESTA INFANTIL. Actividades y juegos para 
todos los niños y niñas. Lugar: Parque del Arroyo.
18.00 horas: PARTIDO AMISTOSO: CB. POLÁN vs CB.TALA- 
VERA. V CONCURSO DE TRIPLES. FINAL en Pabellón Poli- 
deportivo.
22.30 horas: CONCIERTO JARABE DE PALO en Recinto 
ferial.
De 24. 00 a 3.00 horas: PASAJE DEL TERROR en Casa de los 
Dorado.
00.30 horas: VERBENA, ORQUESTA BELLISIMA.
Lugar: Recinto ferial.
05.00 horas: VERBENA, LA TRIBU. Lugar: Recinto ferial.

D O M IN G O  2 7  DE JU N IO
13.30 horas: PAELLA Y CERVEZA PARA TODOS en Parque 
del Arroyo.
19.00 horas: PAINTBAL en Explanada detrás del Campo de 
Fútbol.
23.00 horas: Verbena, ORQUESTA LOCURA LATINA. 
Recinto Ferial.

LUNES 2 8  DE JU N IO
13.30 horas: CALDERETA. Lugar: Parque de Las Alamedas.
17.00 horas: ESPECTÁCULO ACUÁTICO. Piscina municipal 
fiesta infantil para niños y niñas.
20.30 horas: GALA DEL DEPORTE. ENTREGA DE TROFEOS. 
Exhibición de kárate a cargo de niños y niñas de Polán 
pertenecientes a la Escuela Álvaro Jiménez Carmona. 
Lugar: Recinto ferial.
22.00 horas: CONCIERTOS por ESTADO DE EXCEPCIÓN, 
MALQUERENCIA Y CONFISK2. Lugar: Recinto ferial.

MARTES 2 9  DE JU N IO
12.00 horas: Santa Misa a cargo del cura párroco D. 
Manuel Gómez Lorenzo y procesión en honor a San Pedro 
y San Pablo.
13.30 horas: CABILDO. Lugar: Parque del Arroyo.
17.30 horas: THE CHILDRENS PARK. Actividades y juegos 
para todos los niños y niñas, talleres, atracciones... Lugar: 
Parque del Arroyo.
22.00 horas: REVISTA. Lugar: Recinto ferial.
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CULTURA

Actividades
Museo de Santa Cruz
Exposición. Hasta junio
Tapices del Museo de Santa Cruz. 
Exposición. Hasta septiembre
El apostolado de El Greco.

Palacio de Fuensalida
Atapuerca y la evolución humana.
Hasta el 25 de julio.De 11 a 14 y de 18 a 21h 
Conferencia 'De África a Iberia: la evo lu 
c ión  del m u n d o  de  los hom ínidos', Im 
p a rtid o  p o r la Dra. Nuria García García, 
profesora del d e p a rtam en to  de Paleon
to log ía  de  la UCM. Jueves 1, a las 21,30 h. 
Talleres de Antropología y Paleontología. 
Sábado 3, a las 12 y 18 h, respectivamente.

Galería Ar+51
Grabados y acuarelas. Hasta finales 
de agosto. Lola Catalá

Centro Cultural San Marcos
Hasta el 25 de julio.
'El cine español, una crónica visual'.

Sitio histórico de Melque
Hasta finales de junio.
'Secuencias en el tiempo' de Cruz Marcos y 
'El pequeño jardín' de Daniel Santillana.

Teatro de Rojas
Danza. Acto benéfico a favor de UNICEF. 
Sábado 27, a las 19,30 h.

Biblioteca Alcázar.
Presentación de la noveja "El enigma 
del códice Bardulia', de Alvaro Mo
reno Ancillo. Viernes 25, a las 19 h.

Festival de Música La Man
cha. Quintanar de la Orden.
Grupo Sinfónico Dulcinea. Viernes 2 de ju lio  
a las 22 h. Plaza de la Constitución.
Coro de Cámara Villa de Madrid. Sábado 3, a 
las 22 h. Iglesia de San Juan.
Cámara Sacra. Domingo 4, a las 22 h. Igle
sia de la Piedad.

Cultura
. CONFERENCIAS

: Edificio público,
: palacio desconocido

• Eduardo Aragoneses disertó, en el 
I  ciclo sobre Palacios Mudéjares tole- 
I  danos, sobre el Palacio de los Mar- 
l  queses de Malpica, el edificio situado 
;  en la plaza de Santa Clara que alberga
• la Demarcación de Carreteras. El ar-
• quitecto, que lo investigó para posi-
• bles rehabilitaciones en los años 90, 
I  descubrió, en ese m omento, que el
• Palacio del Marqués de Malpica no 
;  sólo era un magnífico exponente del
• Toledo renacentista, sino también
• «una m uestra excepcional del pro-
• ceso de renovación urbana conocido 
l  en la ciudad durante el siglo XVI». Un
• edificio que contaba, además, con un 
; vecino tan excepcional como el Con-
• vento de Santa Clara, de probada he- 
l rencia mudéjar. Corresponden a este 
l  estilo constructivo elementos del Pa- 
I  lacio del Marqués de Malpica como 
;  su antiguo salón, construido sobre po- 
; derosas bóvedas que sorprenden por
• sus dimensiones.

j SELECTiyiDAD
• Casi ei 95 % de
©

• aprobados
I  El 93,89% de los 6.561 alumnos que 
l  se presentaron a las Pruebas de
• Acceso a los Estudios de Grado
• (PAEG), la conocida Selectividad, en
• el distrito universitario de Castilla-La 
l  Mancha aprobaron los exámenes.
I  Los resultados son muy similares a 
;  los de junio del pasado año, donde el 
;  porcentaje de aprobados fue del
• 94,5%. Según la información 

facilitada por el Vlcerrectorado de 
Estudiantes de la Universidad

l  regional, a esta convocatoria, que se 
;  celebró los días 14, 15 y 16 de junio 
;  bajo la novedad de incluir exámenes
• voluntarios para subir nota, se 
I  matricularon 6.579 alumnos.

MÚSICA

La Junta no paga la 
Escuela de música
El Grupo Municipal Popular denunció 
que la Junta de Comunidades no ha 
hecho efectivo todavía el pago de la fi
nanciación de la Escuela Municipal de 
Música de Toledo correspondiente al 
curso 2009/2010, que acaba de finali
zar, y que se eleva a una cuantía supe
rior a los doscientos mil euros. La 
concejala del Partido Popular, Marisa 
Martínez, ha señalado que "es inacep
table" que el Gobierno regional no haya 
pagado un solo euro de la financiación 
de este curso que asciende a 207.930 
euros y ha añadido que “una vez más 
el PSOE no cumple sus compromisos 
con la ciudad de Toledo". Según la me
moria de la Escuela, la petición del vi
cealcalde a principios de curso de que 
llegase a un 33% de la financiación, se 
traslada a que se alcance ese porcen
taje en el curso 2010/2011. La edil se 
congratuló que se haya resuelto el 
asunto del pago de las tasas de los 
alumnos de Cursos de especialidades 
del Conservatorio.

DOSBARRIOS

Certamen de música 
española de bandas
Dos Barrios acogerá el próximo 17 de 
julio el III Certamen de Bandas de 
Música Villa de Dosbarrios, que estará 
dedicado a la música española, que 
abarca desde las tradicionales zarzue
las y pasodobles a las nuevas compo
siciones de autores contemporáneos. 
En el certamen participarán las ban
das de Almagro, 'Santa Cecilia', de Al
cázar de San Juan, 'Ateneo Musical la 
Lira', de Corbera (Valencia) y 'Unión 
Musical de San Miguel', de San Mi
guel de las Salinas (Alicante).
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 ̂ TOLEDO La Cultura
interés de todos

TEATRO DE ROJAS 

Los premios 2009 se 
entregan en octubre
El Teatro de Rojas, de Toledo, ha dado 
a conocer la relación de galardonados 
de las XVIII edición de los premios del 
mismo nombre, correspondientes al 
año 2009, que se entregarán en el 
transcurso de una gala que se cele
brará el sábado 2 de octubre, en el pro
pio coliseo toledano. En total, según 
señala el Teatro en una nota pública, 
son ocho los premios, el de mejor in
terpretación femenina para Luisa Mar
tín por ' La muerte y la doncella ', y el 
masculina para Juanjo Cucalón por 
'La cena de los Generales. ’ El premio 

a la mejor dirección escénica ha reca
ído en Ana Zamora por 'E l auto de los 
Reyes M a g o s el de mejor espectá
culo teatral de la temporada a 'Fuen- 
teovejuna '  de la Compañía RaKatá, y 
el de mejor texto de autor español vivo 
a 'La cena de los Generales' de José 
Luis Alonso de Santos. Además, se 
ha elegido como mejor espectáculo de 
danza de la campaña a 'B ee thoven ' 
del Ballet de Víctor Ullate; el de mejor 
espectáculo infantil y familiar a 'La Ci
garra y la H orm iga '  de la Compañía 
Markeliñe y, por último, el mejor es
pectáculo de compañías de Castilla-La 
Mancha a 'Armonía del Universo', 
concierto multimedia ofrecido por la 
Orquesta Sinfónica de Albacete. El 
premio Especial Teatro de Rojas, se 
otorgará por la presidencia y dirección 
del Patronato Municipal a la entidad, 
asociación, administración o personas 
que haya tenido especial relevancia 
para el teatro toledano.

M USEO S.............................
Él Alcázar abrirá el 
19 de julio

La inauguración del Museo del Ejér
cito en el Alcázar, previsto para el 23 
de junio, tendrá lugar el próximo 19 
de julio, y contará con la presencia de 
varios miembros del Gobierno.

la rana del tajo

Saramago vive
-------------- 1 sta rana y  su pareja son lectoras voraces de Saramago. Y

---------  lo que más nos encanta es lo que repatea a L 'O sservatore
---------1 Romano, el hum anism o m arxista que rezum an sus obras.
---------■ M e  he beb ido todo  y  soy m enos ciego y  llego a más nom 

bres y  veo  lo que oculta la caverna y  com prendo  lo que 
I ocurre cuando la m uerte  es in te rm iten te  y  m e ocu lto  en 

el m em oria l del convento  y  m e solazo con Ricardo Reis m ientras es
pera en la m esa para echarle un ojo el evangelio según Jesucristo. 
Ya quisiera el m undo que los Saramagos surg iesen com o am apolas 
de la tierra, entre  las aceras de las ciudades o de las m oquetas de 
los que solo saben pisar en blando. Es verdad que es m ucho más 
com ún los jaram agos que crecen entre  los escom bros ideológicos, 
com o los de L'Ossevatore. Saramago representa un e jem plo  de hon
radez literaria y  vital con un ideario social y  progresista que se hacía 
v is ib le  en sus libros y  en su conversación. ¡Qué gran claridad de 
¡deas! Esta rana le adm ira adem ás -p o rq u e  quizá se ve en él com o 
espejo- com o persona luchadora desde la infancia, hijo de una m o
desta fam ilia cam pesina, que creció fie l a sus Ideales fue rtem en te  
m arcados por su origen hum ilde, en los que se subraya una form a 
de ver el m undo con tota l confianza en el ser hum ano, en las perso
nas con capacidad de cam biar sin resignarse. Saramago m erece se
guir leyéndose, porque hay una lección perm anente que aprender si 
querem os un m undo donde la Igualdad no sea una utopía. A  través 
de sus fábulas de carácter social tenía la habilidad para retratar la re
alidad con extrem a honradez, con el habla de la gen te  corriente, pero 
tam bién con la poética que solo un hom bre de letras am pliam ente  
cu ltivado podía im prim ir a cada una de sus obras. No era un hiperre- 
alista, ni un expresionista, era una persona com prom e tida  con las 
personas, que escribía para las personas, con la lengua norm al de 
las personas. La literatura de Saram ago se asienta sobre el basa
m ento  de la Ironía. ¡Qué m aestro ! C om o hom enaje, m i sapo m e ha 
hecho escuchar todas las com posic iones m usica les de Azio Corghi 
que tienen su fundam en to  en la obra de Saramago. Gocen tam bién 
con la música, pues, y  deleítense con "La M orte  de Lázaro", cantata 
dram ática para voz recitante, coro m ixto, coro de voces blancas, Ins
trum en tos  de v iento-m eta l y percusión, basada en In nom ine Dei, O 
Evangelho segundo Jesús Cristo y  M em oria l do convento, o " De paz 
e de guerra" para coro y  orquesta. ¡Viva Saramago!
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70/26 DE JUNIO DE 2010

Agenda
Cumpleaños
dei 25 de ju n io  al 1 de ju lio

25 de junio: Montse Rodríguez, 
periodista, 29, Mario Gómez, 
expresidente del Lábaro, 45,
Mónica Pérez, empresaria de hos
telería del "Picaro", Rosa María 
Sánchez, periodista, 45, José Luis 
Díaz Huertas, 34, Ana Cristina Rosa, 
38.
26 de ju n io :Lourdes San 
M ig u e l ,  fu n c io n a r ía  de  la 
D ip u ta c ió n  de T o le d o ,  48 ,  Juan  
de Gracia Pérez, in g e n ie ro  y 
fo tó g ra fo ,  26, L e o n o r  G a lla rdo ,  
e m p re s a r ia ,  46 ,  B elinda García ,  
ju g a d o r a  de  a je d re z ,  44 ,  Raúl 
F e rn á n d e z  Soto, e m p re s a r io  y 
entu s ias ta  de Jesús Navas, 42 .
27 de junio: E n rique  de las 
Heras Ruiz, 34, Juli Ferrer, f u t 
bo lis ta , 27, O lga C le m e n te  
Pérez, l icenc iada  en d e r e c h o  y 
m o n ito ra  del A y u n ta m ie n to  de  
Vil laseca de la Sagra, 35, Elíseo  
G a m e ro  Payo, 47 ,  Serafín  
L a fu e n te  M a te o s ,  38.
28 de ju n io :J o s é  Á n g e l  
R eg ate ro  Palop, D ire c to r  
G enera l de C o o rd in a c ió n  
In fo rm a t iv a  de la Junta  de  
C o m u n id a d e s ,  36, D ie g o  
M a rt ín ,  je fe  de prensa del 
B a lo n m a n o  T o le d o ,  24,

J o n a th a n  M a n z a n e q u e ,  e m p r e 
sario y fo tó g r a fo ,  4 8 ,  M a r ía n  
G o n z á le z  F e rn á n d e z ,  25 ,  M ar ía  
José Rivas, m é d ic o  fo n ia t ra  y 
co n c e ja l  de l G ru p o  P o p u la r  de l  
A y u n ta m ie n to  d e  T o le d o ,  62,  
A rg im ir o  G ó m e z  Garc ía , f u n c io 
nar io ,  4 8 ,  Á n g e l  S á n ch ez  
S ánchez , 37 , Luis Pérez  
G o n z á le z ,  48 .
29 de junio: Antonio Garrido 
Ruiz, 29, Naboz Minaya, funcionario  
de Medio Ambiente, 31, Candela 
Casquero, 8, Ricardo Ortega, médi
co y atleta, 57, Pedro Pablo Gamero 
Navamuel, estanquero, 44, Ángel 
Figueroa, Miguel Miguel,  43, Carlos 
Pesquero, abogado y economista, 
60, José Pedro Cañamero Mora, 
empresario, 61.
30 de junio: José Mota, humoris
ta, 44, Juana María Novillo Rey, 
maestra y seguidora del Barcelona, 
36, José Antonio Torán Molina, 
ingeniero técnico Industrial del 
Ayuntamiento de Toledo, 51, Juan 
Hidalgo Fernández, ilustrador, 35, 
Félix Blázquez, boxeador, 30.
1 de julio: Manuel José Carreira, 
estudiante, 18, Cristina Rodríguez, 
periodista, María Dolores Rubio 
Vlllaverde, 51, Beatriz Corredor, 
ministra de Vivienda, 42, Verónica 
Virseda, 18, Luis Porras "Cuqui", 
exfutbolista del Toledo, 29, Jesús 
Verbo Bernal, 46, Julio Longobardo,

Lo mál° dc D/4

5

67, Rosa de las Heras, ballaora de 
Talavera, 36.

Fallecimientos
del 15 al 21 de ju n io

Dimas Santos Torres 87, Ángel 
Gómez García 77, Brígida García 
Cabeza 82, Bernabé Isabel 
Sánchez 73, Benjamín Lorenzo  
Braojos 72, Arcangela Romo  
Morales 84, José Agudo Pérez 87, 
José Evelio García Landry 3 
meses, José Luis Lobera Álvarez  
80, Concepción Ortiz  Moreno,  
Claudio M art ín  M uñoz 103, Víctor  
Fernández Pim entel 95, Juan 
Losada Iglesias 75, Mari Ángeles  
Rodríguez M art ín ez  80, Mercedes  
Robles M art ín ez  72, Jacinto Oliva 
M art ín  81, Florentina Quero  
M engual 82, Gregoria Ortiz  
M oreno 91, José Luis Lobera Á lva
rez 80, Lorenzo Rublo M uñoz 86, 
Estéfana Carrasco García 90,
Juana Fariña Bejerano 68, 
Florentina Quero M engual 82, 
Manuel Casanova Sánchez 57, 
Teresa Ávila Ávila 91, Juana Paz 
Pablos 78, Isabel Purificación  
Vll larrubia Esteban 86,
Concepción López Magro 63, 
Lorenzo M enor López 69, María  
Calvo García 87

R U B IO
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26 DE J U NI O  DE 20 10  / 71

P O R  EL M À G I C O  D E  T O L E D O
D el 27 de j u n i o  al 3 de j u l i o

Los astros os deparan una semana 
tranquila sin mayores sobresaltos, 
ideal para compartir con el ser amado 
y la familia. Disfrutar de los amigos 
también es una buena ¡dea. Toma la 
Iniciativa y organiza un encuentro lú- 
dico con todos los que tengan tiempo 
y ánimo. En el trabajo deberás tomar 
decisiones importantes que involu
cran a otros compañeros. Analiza lo 
negativo y positivo de tu decisión.La 
columna puede jugarte una mala pa
sada no realice esfuerzos Innecesarios.

tau ro
21 A B R IL - 2 1  M A Y O

La Invitación a una reunión te 
preocupa, acude, te divertirás y 
tu presencia no pasará Inadver
tida. Es posible que se despier
ten tus celos. Intenta razonar y 
no te dejes llevar, no siempre es 
lo que parece. Tendrás el reco
nocimiento de tus superiores y 
un Incremento en los Ingresos, 
pero cuida el dinero, puede fa l
tar más adelante. Las camina
tas son un excelente remedio 
contra el estrés.

gem im s
2 M A Y O  -  21 JU N IO

No sabrás que hacer, te senti
rás Inseguro. Siempre debes 
pensar en positivo y extraer de 
cada situación que se presente 
lo mejor. La fam ilia  requiere 

| de tu atención. La pasión 
puede surgir con el verano ya 
avanzado. Busca alianzas entre 
tus pares. Tienes buenas ideas, 
pero solo no sabrás como dar
les el empuje que necesita. 
Cuidado con lo que comes, 
evita frituras.

Tu relación atraviesa un mo
mento maravilloso lleno de eu
foria y optim ismo. Habrá 
quienes consolidarán sus víncu
los con compromisos o matrimo
nios. Vive y disfruta. Deberás 
realizar algún curso o viaje corto 
por motivo laboral, pero obten
drás grandes beneficios de él. Te 
sentirás muy relajado y con
forme contigo mismo, porque tu 
salud es buena. Ideal para dis
frutar en fam ilia.

virgo
2 4  A G O S T O  -  2 3  S E P T IE M B R E

Los vlrginlanos se sentirán atra
ídos hacia lo místico. Tendrás 
tendencia al aislamiento, pero 
recuerda, todo en la medida 
justa. Un poco de jo lgorio  co
lectivo te recargará las pilas 
para unos meses. Aquellos que 
estén esperando el resultado de 
un examen o de un trám ite ju 
dicial, llegarán a buen puerto, 
quizás por encima de sus expec
tativas. La salud, excelente, solo 
necesitas un poco de bronceado

libra
2 4  S E P T IE M B R E  -  2 3  O C T U B R E

Los celos y los enredos estarán 
presentes esta semana. Evita 
discutir con la pareja y con su 
entorno fam iliar. Las conse
cuencias podrían ser nefastas 
durante meses. En el trabajo es 
una semana positiva, completa
rás lo atrasado, obtendrás bue
nos resultados a su gestión. El 
dinero le favorece y también 
todo lo relacionado con el azar. 
Te sentirán al den por ciento de 
tu capacidad, aprovéchalo.

Tu cuerpo y tu mente necesitan 
distracción, existe la posibilidad 
de realizar un viaje corto con la 
persona amada, disfrútalo. Una 
salida romántica también esta
ría muy bien. Te verás saturado 
y con ganas de salir corriendo, 
en el trabajo, pero a tu alrededor 
hay personas que pueden ayu
darte. Necesitas descansar, unas ¡ 
horas de relax. Ideal para d ls fru -i 
ta r en casa con aquellos que j 
ama.

Capricornio
2 2  D IC IE M B R E  -  2 0  E N E R O

Todos piden tu atención y esto 
puede provocar trastornos. La 
fam ilia necesita de tu apoyo. In
tenta sacar fuerzas de flaqueza 
y dedicar un poco de tu tiempo 
a los que te necesitan. Recibirás 
excelentes noticias del extran 
jera. Mucho cuidado con todo lo 
que tengas firm ar, no es una 
buena semana. Tampoco para 
realizar cambios en el plano la 
boral, asume una actitud de ex
pectativa y espera.

Vivirás una semana excelente en 
lo sentimental. Aquellos que 
están solos encontrarán su 
media naranja, o al menos un 
pedacito de ella, suficiente para 
retomar energías y disfrutar del 
verano. Se fortalecen los lazos 
con la familia. Nuevos compañe
ros o colegas, le darán un enfo
que revltalizador a tu proyecto, 
escucha opiniones. Una dieta 
equilibrada, siempre en la me
dida justa, es lo mejor.

cáncer
k 2 2  J U N I O - 2 2  JU L IO

Deberás tener cuidado con la 
melancolía, evita deprimirte por 
tonterías. Eres el centro de tu fa
m ilia, no lo olvides. Empieza a 
planificar el verano si no quieres 
quedarte sin vacaciones. No te 
metas en problemas que no son j 
tuyos, en el trabajo, podrías salir 
perjudicado de la situación. Las 
pilas están un poco bajas, pero j 
ello tiene remedio, una salida 
con el ser amado, o un fin de se
mana loco, puede reconfortarte

escorpio íq
, 2 4  O C T U B R E  -  2 2  N O V IE M B R E

Muchos nacidos bajo este signo 
se verán tentados a v iv ir una 
aventura. Mucho cuidado, existe 
la posibilidad de rupturas en re
laciones consolidadas hace 
tiempo. En el trabajo no se pre
vén cambios, será una semana 
rutinaria . Debes cuidar del d i
nero porque tendrás varios gas
tos extras que deberás afrontar. 
Dedícate algunas horas para ti 
mismo, por verte en un mejor 
estado físico.

piscis
19  F E B R E R O - 2 0  M A R Z O

Llegarán buenas noticias y con 
ellas una invitación que no pue
des rechazar. Realizarás un viaje, 
que tendrá consecuencias muy 
positivas para consolidar tu re
lación de pareja. Durante varios 
días serás el centro de atención, 
en el trabajo, no te asuste todo 
saldrá muy bien. Recibirás un 
aumento o un dinero que no es
perabas. Cuidado con las caídas, 
podrían arruinar una semana 

I excelente.

R e a l z a  %  
Cinema (Olías)

Un sueño posible 

En pata de guerra 

Garfield y su pandilla 3D 

Scar 3D  

Marmaduke 

Eclipse

El retrato de Dorian Gray 

Príncipe de Persia 

Robin Hood 

The Good Heart 

La ultima canción 

Legión

Sexo en Nueva York

Para información sobre los 
horarios y salas, 

Teléfono 925 - 49 12 91

Cinesur 3D 
(Luz del T^jo)

En pata de guerra 

Garfield y su pandilla 3D 

Scar 3D 

Robin Hood 

Campamento Flipy 

Crónica de un engaño 

La venganza de Ira Vamp 

Un sueño posible 

Príncipe de Persia 

Marmaduke 

Sexo en Nueva York 

Príncipe de Persia

El retrato de Dorian Grey

Para información sobre los 
horarios y salas, 

Teléfono 925-23  46 58
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